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La seduta inizia alle ore 17.15

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 
Buonasera a tutti.  
Apriamo la seduta del Consiglio.
Con l'appello da parte del Segretario, grazie 
Segretario Generale Dottor Nardi Giulio
Buonasera, procedo con l’appello.

Il Segretario procede all’appello nominale. 

Sindaco Presente Assente Presidente Presente Assente

 Arrighi Serena Presente  Bottici Cristiano Presente
Consiglieri Presente Assente Consiglieri Presente Assente

 Barghini Silvia Presente  Vatteroni Brunella Presente
 Bianchini Guido Assente  Vinchesi Luca Presente
 Butteri Marzia Presente  Benedini Dante Assente
 Carusi Letizia Presente  Bernardi Massimiliano Presente
 Castelli Augusto Presente  Caffaz Simone Presente 
 Genovesi Sirio Presente  Ferri Cosimo Maria Presente
 Koudsi Hicham Presente  Manuel Massimiliano Presente
 Marchetti Nicola Presente  Martinelli Matteo Assente
 Mattei Maria Presente  Tosi Andrea Presente
 Muracchioli Benedetta Presente  Vannucci Andrea Presente
 Musetti Alberta Presente  Vincenti Rigoletta Presente
 Nardi Gianmaria Presente
 

T O T A L I
P R E S E N T I 22 A S S E N T I 03

Assessori Presente Assente Assessori Presente Assente

 Crudeli Roberta Presente  Lorenzini Moreno Presente

 Benfatto Lara Presente  Orlandi Claudio Presente
 Dazzi Gea Presente  Guadagni Elena Presente
 Lattanzi Mario Presente

T O T A L I
P R E S E N T I 07 A S S E N T I 0
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Segretario Generale Dottor Nardi Giulio
Il numero legale accertato. Grazie.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 
Allora, abbiamo il numero legale per poter iniziare la seduta.
Nominiamo gli scrutatori, per la maggioranza Mattei e Castelli per la minoranza il Consigliere
Bernardi.

SCRUTATORI: CONSIGLIERI  MATTEI; CASTELLI; BERNARDI.
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SOMMARIO DEI PUNTI ALL’ORDINE DEL GIORNO

 PUNTO N° 1 ODG – COMUNICAZIONE DEL PRESIDENTE.

 PUNTO N° 2 ODG – COMUNICAZIONE DEL SINDACO. 

 PUNTO N° 3 ODG – COMUNICAZIONI DEI PRESIDENTI DI COMMISSIONE.

 PUNTO N° 4 ODG –INTERROGAZIONI, MOZIONI E ORDINI DEL GIORNO;

 PUNTO N° 5 ODG – EVENTI ATMOSFERICI ECCEZIONALI VERIFICATISI

IL  18/08/2022,  SUL  TERRITORIO  COMUNALE. LAVORI  IN  SOMMA

URGENZA art. 163 comma 4D.Lgs. n. 50/2016 smi- RICONOSCIMENTO DELLA

SPESA ex art.191,comma 3, e 194, comma 1, lettera e) del D.Lgs. 267/2000 smi.

 PUNTO N° 6 ODG – COMMISSIONE PER LAFORMAZIONE DEGLI ELENCHI

DEI  GIUDICI  POPOLARI  DI  CORTE  D’ASSISE  E  DI  CORTE  D’ASSISE

D’APPELLO – NOMINA DI DUE CONSIGLIERI COMUNALI.
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PUNTO N° 1 ODG – COMUNICAZIONE DEL PRESIDENTE.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 
Grazie, grazie Segretario, è presente il numero legale, a questo punto passiamo alla nomina degli
scrutatori nelle persone della consigliera Mattei del consigliere Castelli per la maggioranza, ed il
consigliere Bernardi, che è uscito per la minoranza. 
Andiamo.  andiamo  avanti  come  comunicazioni  mie  del  Presidente,  o  solo  da  fare  una
comunicazione  che  il  Consigliere  Benedini  non  è  presente  per  motivi  personali,  mi  ha
comunicato che non sarebbe stato presente, per motivi personali.
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PUNTO N° 2 ODG – COMUNICAZIONE DEL SINDACO.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 
Comunicazioni del Sindaco, non so se il Sindaco non ha comunicazioni.
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PUNTO N° 3 ODG – COMUNICAZIONI DEI PRESIDENTI DI COMMISSIONE.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici 
A  questo  punto  chiedo  ai  Presidenti  di  Commissioni  che  hanno  comunicazioni  da  fare  al
Consiglio. 
Non c'è nessun nessuna comunicazione da parte dei presidenti 
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Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Prima di passare all'ulteriore punto del Consiglio è arrivata una richiesta di intervento da parte
della signora Fiorella Fambrini, ci sono le 5 dei cinque firme dei Consiglieri per cui preparerei
una votazione per cortesia, a mio riprendiamo confidenza anche con la votazione e la facciamo
con Elettronica quando siete pronti, me lo dite, metto in votazione la. di concedere la possibilità,
signora Fambrini di parlare.
Appena siamo pronti, me lo dite no, devo mettere in votazione. grazie. allora
La votazione è aperta, potete votare.
Grazie, possiamo chiudere la votazione, tutti i presenti hanno votato: 23 voti favorevoli, per cui
la  dottoressa  Fambrini  si  può  accomodare  per  l'intervento,  se  potete  dargli  per  cortesia  il
microfono, quello volante, per cortesia,
Grazie un attimo solo che lo portano

Entra la Consigliera comunale Benedetta Muracchioli
(Presenti 23)

Signora Fiorella Fambrini
Buonasera  a  tutti,  grazie  per  la  facoltà  che  mi  date,  cercherò  di  non  farmi  perdere  tempo
perlomeno l'essenziale e innanzitutto buonasera al Sindaco, alla Giunta e a questo consesso nella
sua interezza.
Come voi sapete. credo faccio parte del Comitato primo soccorso, urgenza Carrara ,non c'è il
Presidente stasera problemi di dentista, e abbiamo seguito tutto dal 2019 in poi le vicende del
monoblocco, la nostra preoccupazione riguarda non soltanto gli monoblocco, dopo tutte le voci
che ci  sono state  abbattimento  non abbattimento,  poi  lo tagliamo,  tagliamo soltanto qualche
piano,  abbiamo  non  si  sa  quanti  ancora,  abbiamo  raccolto  delle  firme  per  impedire
l'abbattimento, è stato un grande successo, ma, detto questo, a questo punto noi ci rivolgiamo a
questo consesso in primo luogo alla Sindaca Arrighi ovviamente alla vicesindaco, che ha delle
deleghe  precise,  diciamo  all'istituzione  e  all'organismo  politico  per  sapere  lo  stato  dell'arte,
perché, vedete, stamattina guardavo la rassegna stampa e notavo sul Tirreno i conti della sanità a
livello regionale. 450 milioni necessari per il pareggio del bilancio, un miliardo per garantire la
stabilità dell'intero sistema sanitario regionale, 390 milioni il disavanzo tra la spesa sostenuta
dalla Regione ai rimborsi del Governo per la gestione della pandemia Covid, 200 milioni, la
stima dei costi energetici aumentati.
Bene  siano  questi  numeri  giusti  o  non  giusti,  ci  preoccupa  in  questa  particolare  situazione
difficile che cosa sarà della nostra sanità territoriale, e noi pensiamo non soltanto alle strutture
che sono fondamentali. noi pensiamo anche agli organici, dal 1 di ottobre è andato in pensione il
grandissimo dottor Passani, a maggio è andata in pensione la responsabile di endocrinologia al
monoblocco, ora crediamo c’è tratta voce, che ci sarà sì, un'assunzione però per le malattie della
tiroide,  è una cosa diversa però al  NOA. allora a questo punto noi desideriamo poi,  magari
appena sarà possibile, ci rivolgeremo alla Sindaco che che capiamo la Sindaca Arrighi essere
tirata  per la giacchetta  da tutte  le parti  che si  è trovata di fronte a delle  contingenze,  anche
straordinaria, però con lei figura a lei delegata per capire quale contributo possiamo dare noi per
dare forza alla voce del comune di Carrara perché è nostra impressione che la voce del Comune
di Carrara in certe situazioni è stata negletta. Noi abbiamo un PAL, questo PAL nel tempo e
come diventato qualcosa di evanescente, oppure era un patto istituzionale firmato ad alto livello
e con alto spessore la degenza a Massa, poi i servizi ambulatoriali a Carrara, che cosa è accaduto
nel frattempo? Noi su questo vorremmo un confronto serrato, tanto c'è la Conferenza zonale, di
cui fortunatamente la sindaca di Carrara è anche Presidente. Avere la possibilità di conoscere
attraverso i verbali che cosa interviene e far sentire la forza di tutta la comunità di Carrara dietro
al suo Sindaco, dietro alle istituzioni che la rappresenta. Qui non si tratta, poi mettiamo bene i
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puntini sulle i di campanilismo e perché il tema viene poi portato proprio...
Quando si parla di campanilismo Carrara Massa non esiste, anzi il fatto che talvolta qualche
Sindaco mi rivolgo a Massa ovviamente tiri per la giacchetta per avere magari una medicina
nucleare che era prevista nel percorso oncologico al monoblocco per avere quel qualcosina di più
e bè provoca dei danni a tutti. a tutti voi il territorio perché un territorio che si presenta diviso e
sfilacciato, per cui non si andrà mai da nessuna parte nella sanità, così come, ad esempio nella
tutela  dell'ambiente,  e  penso  al  pasticciaccio  delle  bonifiche,  quindi  coesione,  ma  forza  e
soprattutto che ci sia un confronto di alto livello, senza niente togliere la era responsabile delle
zone urbane.  Qui è il  direttore generale  che deve dare delle  garanzie  e non mi rivolgo però
soltanto a chi siede all'Estar a Pisa, è Firenze, che deve far capire che deve fare intendere, deve
comprendere pienamente quello.
Voci di sottofondo
No…  a  comprendere  che  il  territorio  ascolta  rispettosamente,  ma  vuole  anche  dignità  e  il
riconoscimento  dei propri  diritti  nell'ambito  della  sanità  pubblica,  della  salute  pubblica,  e su
questo noi saremo dietro l'istituzione, ma desideriamo che questa istanza sia portata con forza
nelle sedi opportune, grazie e buon lavoro.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie grazie a Fiorella Fambrini per l'intervento,
Recuperiamo il microfono della dottoressa. una breve risposta da parte dell'Assessore crudeli.
Poi sarà tema anche del della nostra discussione oggi in Consiglio, prevedo per cui l'argomento
sarà ben sviscerato.
Lascio la parola all'Assessore Crudeli per la risposta.
Grazie

Assessore Roberta Crudeli
Buonasera.
Ringrazio la professoressa Fambrini per l'intervento sempre costruttivo che ha fatto oggi e per il
suo impegno costante che ha avuto nel corso di questi anni in difesa della sanità di Carrara e
provinciale.
I temi che lei ha toccato sono temi cari  a tutti  noi e oggi ci  sono due mozioni in Consiglio
comunale,  mozioni,  ordini  del  giorno,  sia  da  parte  della  maggioranza  che  dell'opposizione,
perché il tema della salute e il tema primario che sta a cuore a tutti i cittadini. Dopo, se ha tempo,
penso che venga discussa fra le prime di aspettare, potrà sentire anche il dibattito, però poi posso
darle alcune risposte sulle cose che lei ha chiesto. Rispetto alla diciamo all'endocrinologia, il
bando che è uscito in questi giorni rispetto alla del per, diciamo, per un medico, per le malattie
della  Ostio  metaboliche  e  nel  bando c'è  scritto  ospedali  di  Massa,  io  ho chiamato  subito la
Direzione generale e invece resta a Carrara perché c'è scritto Massa perché fa capo alla medicina
nucleare la medicina nucleare come sede a Massa. Però questo glielo do per certo perché ho già
parlato  sia  con  la  Direttrice  Generale  che  con  la  dottoressa  Guglielmi.  Resta  anche
l'endocrinologia a Carrara con la dottoressa di servi,  quindi  avremo, oltre  all'endocrinologia,
anche  l'ambulatorio  delle  malattie  osteo  metaboliche,  quindi,  che  riguardano  la  medicina
nucleare per quanto riguarda poi la carenza dei medici dei primari, non mancherà soltanto il
dottor Passani a breve andrà in pensione anche il primario della medicina, dell'ospedale Apuane,
primario di ortopedia, il primario di urologia. Io, assieme al dottor Bianchini, ho già fatto un
passaggio in Regione dall'assessore Bezzini, portando tra i vari temi anche quello dei primariati e
l'impegno della Regione e della Direzione generale è stato quello di rinominare i primari dove al
momento sono cadenti. Al momento nomineranno facenti funzioni per espletare poi tutte le varie
fasi  del  concorso e  per  quanto riguarda  il  monoblocco,  sappiamo tutti,  a  quanto  teniamo al
monoblocco,  lo  dico  anche con una punta  di  orgoglio  c’ho vissuto,  c'ho lavorato  25 anni  e
insomma, è stata la mia seconda casa alcune volte anche la prima e l'impegno della Regione c'è,
il finanziamento c'è per la messa in sicurezza dal punto di vista sismico impiantistico sono già
finanziati 8 milioni di euro. Nel frattempo, però, per poterlo fare, come sa bene professoressa, c'è
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da preparare prima la palazzina affianco, dove attualmente c'è il parcheggio per poter allocare
tutti  i  servizi  che ad oggi sono all'interno del  monoblocco,  perché alcune di queste diciamo
messe in sicurezza non può essere fatta con all'interno i servizi, ecco, queste sono alla sanità
pubblica. Ci tengo e mi batterò affinché avrò voce per mantenere la sanità pubblica e questo
penso che, come ho già detto prima, la salute è il bene primario di ognuno di noi e quindi mi fa
piacere questa unità e a breve, assieme alla Sindaca che me l'ha detto poco fa, vi riceveremo
come Comitato di primo soccorso per avere un colloquio e un confronto con voi. Grazie per
l'intervento

PUNTO N° 4 ODG – INTERROGAZIONI, MOZIONI, ORDINI DEL GIORNO.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie grazie all'Assessore Crudeli.
A questo punto andiamo avanti con l'ordine del giorno, passiamo al punto numero 4, che ha
interrogazioni, mozioni, ordini del giorno
Si è prenotato il consigliere Nardi.

Consigliere Comunale Gianmaria Nardi
Sì, grazie Presidente. faccio una proposta, noi abbiamo fatto in Capigruppo, la scorsa settimana,
un accordo di complessivo di smaltire, di iniziare ad affrontare, di non lasciare indietro, le tante
mozioni che erano presentate anche perché nei Consigli passati abbiamo affrontato il tema delle
interrogazioni che quasi nell'interezza del Consiglio hanno occupato tutto lo spazio, sia quello
ordinario su quello aggiunto dell'ora e mezza più ore e mezzo e non siamo ancora riusciti ad
affrontare il tema delle mozioni, che poi un pochino anche il luogo del confronto politico del
Consiglio comunale.
Quindi si era deciso nel Consiglio passato nella Capigruppo passata questo accordo, a conferma
di questo nei giorni passati, un po' casualmente nel senso ho parlato ieri con i Capigruppo che ho
incontrato nella Commissione Controllo e Garanzia per confermare anche oggi…
vi  ringrazio  perché  mi  sembra  che  tutti  abbiano  confermato  se  il  consigliere  Mannucci
consigliere Bernardi, diciamo se che ci siamo visti ai Capigruppo ieri il consigliere Martinelli e
oggi  ho sentito  che il  consigliere  Ferri,  che non in quella  Capigruppo non ha potuto essere
presente per chiedergli se, come ci confermavamo questo impegno, io qui faccio una proposta
ringraziando  il  Consiglio  Comunale  ringraziando  tutti  di  partire  dalle  emozioni  oggi  e
aggiungeva un tema che è stato discusso che coloro, spero che come dice di averlo rappresentato
in maniera chiara, allora io rappresento se è possibile anticipare questa discussione da un ordine
del giorno che ha presentato la consigliera Vincenti, della consigliera Mattei, rispetto al tema
delle donne in Iran, perché è un tema che hanno cogenza, come si dice, anche temporale rispetto
agli eventi.
Quindi,  come se poi finisse in  coda,  rischia  di non essere discusso di essere discusso in un
momento in cui non ha più un'attinenza con la drammaticità del momento, invece, penso che poi
bene che il Consiglio comunale su questo si esprima, quindi, questa è una proposta che spero che
interpreti in maniera corretta il sentimento del Consiglio ci consenta di fare un pezzo di lavoro
anche sul confronto politico che poi partirà come è stato già detto dal vicesindaco Crudeli, alla
professoressa Fambrini, la discussione sul monoblocco che è un po' il il cuore oggi che ci sono
due mozioni che riguardano questo tema. Insomma, quindi questa è la proposta

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie grazie, consigliere Nardi.
Ho visto che si è prenotato il consigliere Ferri, diamo la parola al consigliere Ferri.
Grazie.
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Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri
Sì, grazie Presidente, confermo quanto ha detto il Capogruppo Nardi, quindi, da parte mia, voto
con voto favorevole a questa richiesta e segnalo il metodo perché, siccome questa minoranza,
soprattutto il sottoscritto viene spesso criticato dalla maggioranza, noi interessa sempre discutere,
siamo pienamente disponibili in un rapporto civile tra opposizione e maggioranza sui temi, sulle
regole del gioco, sul discutere su stare, quindi, ha trovato subito d'accordo tutti i Capigruppo in
Conferenza dei Capigruppo, ma per gli altri non parlo certamente io, in questo accordo ci tengo
però a segnalarlo, perché intanto il garbo istituzionale con cui si è posto il Capogruppo Nardi e
quindi di fronte al garbo costituisce istituzionale del Capogruppo Nardi, ha ricevuto altrettanto
garbo nel rapporto sereno e costruttivo che noi chiediamo dalla prima seduta e che non troviamo
soprattutto dalla signora Sindaca. Questo lo vogliamo segnalare, perché basta poco per cercare di
lavorare insieme per questa città e per cercare di porre i temi tenendo le diversità che ognuno di
noi ha su tanti temi, su come vede le visioni e tante richieste, no, per esempio, ora non entro
nello specifico, ma tante nostre richieste, penso ai PABE su cui era stata una delle prime mozioni
votate all'unanimità,  che poi non so più se la Giunta ha dato l'incarico,  a che punto sia,  poi
verificheremo però dico da tanti  temi che noi che noi solleviamo, quindi non c'è problemi,l’
importante  è  discutere  sui  temi  che  interessano  i  cittadini.  Quindi  confermo  il  mio  voto
favorevole e volevo segnalare il metodo di lavoro che penso che possa arricchire il dibattito e
cercare di lavorare insieme,  ci vuole poco e mi pare che questo poco non sia mancato dalla
minoranza. oggi do atto del garbo del Capogruppo Nardi mi fa ben sperare perché io spero che si
possa lavorare e anche che qualche volta l'opposizione su qualche tema possa aver ragione, senza
nemmeno subito pensare che quello che pone l'opposizione sia… quello che pone l'opposizione
almeno dal sottoscritto, ma gli altri colleghi meglio di me è sempre nell'interesse della città e dei
carrarini, così come la maggioranza avrà certamente i suoi temi. Ben venga quindi l'ordine del
giorno della collega Mattei sulle donne in Iran e che è un tema molto sentito, che è giusto che ci
sia una voce anche da parte del Consiglio comunale e a questa inversione dell'ordine del giorno.
Grazie.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie grazie consigliere Ferri.
Prendo atto della proposta del consigliere Nardi, dell'adesione del consigliere Ferri, mi sembra
che ci sia unanimità sulla proposta, per cui non serve mettere in votazione il discorso, a questo
punto  partiremo,  faremo l'inversione,  diciamo  totale  della  discussione  partendo,  abbiamo  un
ordine  del  giorno presentato  da  Maria  Mattei  e  da  Rigoletta  Vincenti  a  doppia  firma,  sulla
condizione delle donne dietro un tema molto importante.
Successivamente passeremo alla discussione delle mozioni, e questo mi fa da Presidente molto
piacere perché ci sono dei temi che sono iscritti all'ordine del giorno da molto tempo, per cui
possiamo cominciare a dibatterne nella seduta di Consiglio comunale e a prendere ognuno la sua
posizione, come è giusto che sia, per cui a questo punto comincerei col tempo delle…dando la
parola, non so chi lo illustra, illustra Maria Mattei.
Diamo la  parola  a  Maria  Mattei  per  l'illustrazione  dell'ordine  del  giorno che  ha  presentato.
Grazie

Consigliere Comunale Maria Mattei
Allora io intendo procedere in questo modo. Presidente, non so il tempo che ho a disposizione,
non vorrei stare nei cinque minuti

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
sono 10 minuti per l'illustrazione

Consigliere Comunale Maria Mattei
…da vendere. Staremo a meno prima di dare lettura dell'ordine del giorno.
Vorrei ringraziare e lo faccio anche a nome della consigliera Rigoletta Vincenti con cui abbiamo
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con la quale abbiamo lavorato e presentiamo insieme a questo ordine del giorno, ringraziare i
Capigruppo, il Consiglio comunale, tutto i consiglieri e il Presidente del Consiglio per questa
disponibilità  che  avete  mostrato  e  che  è  estremamente  importante,  vorrei  rivolgere  un
ringraziamento alla dottoressa Testai, alla dottoressa Bertolini, per il supporto tecnico che hanno
voluto darci. Diciamo così, non c'è bisogno di ringraziare la professionalità di Testai e Bertolini,
ma diciamo che c'è stata una particolare sensibilità rispetto a questo ordine del giorno e poi un
ringraziamento  particolare,  sia  da  me  che  dalla  consigliera  Vincenti  al  Consigliere  Hicham
Koudsi e alla consigliera Brunella Vatteroni.
Do lettura dell'ordine del giorno e poi mi riservo due osservazioni.

Il Consiglio comunale di Carrara, considerato che da giorni le donne iraniane protestano per la
morte di Mahsa Amini studentessa curda di 22 anni, uccisa dalla polizia per la promozione delle
virtù e la provenzione del vizio, considerato che Masha Amini arrestata il 13 settembre scorso
perché  non indossava  correttamente  il  velo,  è  morta  dopo tre  giorni  di  coma,  a  seguito  dei
maltrattamenti e delle percosse subite nella caserma presso la quale era stata trattenuta. Preso
atto  che  le  autorità  iraniane  hanno  represso  duramente  le  proteste  che  negli  scontri  tra
manifestanti e forze dell'ordine a Teheran ha perso la vita un'altra ragazza di vent'anni a Hadis
Najafi uccisa da sei proiettili sparati dalla polizia.
Preso atto che le autorità iraniane hanno bloccato i canali socio e le reti internet per impedire la
circolazione  delle  informazioni  e  che,  nonostante  questo,  le  manifestazioni  sono sempre  più
numerose e coinvolgono anche gli uomini che sostengono le donne nella rivendicazione del loro
diritto alla liberazione da Hijab obbligatorio imposto dalla Repubblica islamica dell'Iran quale
strumento di marginalizzazione femminile.
Preso atto che in tutto il mondo si susseguono, le manifestazioni per Masha Amini e Hadis Najafi
ne ha disagiati a sostegno dei diritti delle donne iraniane e per la libertà del popolo iraniano.
Considerato che il Comune di Carrara ha, tra le sue finalità, ex articolo 2, comma 6, la crescita di
una cultura della non violenza, della pace, della libertà, della democrazia, conquistata con grande
sacrificio anche dai cittadini carraresi
Consapevole che il riconoscimento dei diritti delle donne di altri paesi riguardi noi tutti
Impegna la  Sindaca,  la  Giunta,  il  Consiglio  comunale a  esprimere  il  sostegno e la  massima
solidarietà  alle  donne  alle  studentesse  e  agli  studenti  al  popolo  iraniano  e  a  condannare  la
sanguinosa repressione attuata dalle autorità iraniane contro le manifestazioni delle donne che
stanno lottando per la libertà e per la pari dignità e a trasmettere il presente ordine del giorno
all'ambasciata iraniana in Italia.

Vorrei dire una cosa. presentare un ordine del giorno su questi temi, a volte. è come dire difficile
perché una delle domande,  per esempio che mi sono posta e credo che anche la consigliera
Vincenti si sia posta e questi sono eventi lontani che non ci riguardano in realtà questi eventi
riguardano le  nostre  coscienze  e sono più vicini  di  quanto pensiamo la  guerra  in Ucraina  e
lontana,  ma ci  tocca,  ci  tocca tutti  i  giorni e i  diritti  umani  di queste donne sono diritti  che
appartengono a tutti noi e devono essere difesi da tutti noi.
L'altra domanda che mi ero posta è quella dell'utilità. Perché fare un ordine del giorno? quale
può essere l'utilità? cosa può fare una città piccola come Carrara? Un Consiglio comunale come
Carrara, che utilità può avere un ordine del giorno?  Io credo che le Municipalità, le città abbiano
una funzione estremamente importante,  soprattutto quando costituiscono una rete e su questo
caso anche inconsapevolmente, anche senza organizzazione ci sono tante municipalità, tante città
che si sono espresse, del resto abbiamo visto poco tempo fa come Firenze sia riuscita a diventare
la città del Mediterraneo e la frontiera della pace, rinnovando la tradizione internazionalista di
attenzione ai problemi internazionali e della pace del Sindaco. che nessuno può dimenticare La
Pira. Voglio chiudere parlando proprio di utilità di ordini del giorno, facendo un esempio con
una  associazione  che  nacque  nel  1961,  quindi  che  resiste  da  tantissimi  anni  e  mi  riferisco
Amnesty International che tutti noi conosciamo, Amnesty nacque per volontà di un avvocato che
riunì un drappello di persone, una decina di persone e lo scopo era quello di difendere i diritti
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umani violati di prigionieri politici nelle carceri  semplicemente scrivendo lettere, in modo da
fare pressione sui derritori delle carceri,  poi sugli Stati e via via a Amnesty International nel
1977 vince il Nobel per la pace. Quindi è importante, molto importante che questo ordine del
giorno  sia  approvato  come  io  Rigoletta  speriamo.  anche  perché,  chiudo,  un'altra  donna  si
aggiunge  a  quelle  di  cui  ho  parlato.  È  notizia  di  stamani  Nika  Shakarami  17  anni  che  era
scomparsa da 10 giorni dopo aver partecipato a una manifestazione a Teheran è stata ritrovata
nell'obitorio di una prigione della città con la testa fracassata, ha lasciato un vocale destinato a
un'amica nel quale si dice che era inseguita dalle forze di sicurezza. Vi ringrazio

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie grazie, consigliere Mattei. stavo, apriamo ora la discussione, ricordo solo il tempo degli
interventi, possono intervenire i Capigruppo o un delegato del gruppo, per cinque minuti non c'è
dichiarazione di voto e poi si metterà in votazione l'ordine del giorno.
Si è prenotata la consigliera Vincente, diamo la parola consigliere Vincenti, grazie.

Consigliere Comunale Rigoletta Vincenti
Dunque, più che una dichiarazione di voto, è un completamento della presentazione dell'ordine
del giorno, anche se poco da aggiungere a quanto già detto dalla consigliera Mattei, io volevo
ringraziare in modo particolare al consigliere Mattei, perché ha concesso, diciamo praticamente,
mi ha concesso di poter presentare l'ordine del giorno insieme e questo, secondo me è molto
importante perché soprattutto su temi come diritti umani la unità trasversale è fondamentale e
quindi ringrazio la consigliera Mattei.
Questa cosa che sembra così lontana che le donne iraniane sembrano così lontani da noi. In realtà
teniamo  conto  che  in  una  società  globalizzata  niente  è  lontano,  tanto  che  anche  la  nostra
connazionale è in carcere in Iran insieme ad altri stranieri. Noi non abbiamo citato volutamente
nell'ordine del giorno, questo fatto rispettando la volontà espressa dai familiari per non interferire
con un clamore mediatico alla non risoluzione della diplomazia, e comunque, ovviamente,  io
concordo con tutto quello che ha detto Maria. Grazia.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie consigliera Vincenti.
Si è prenotato il consigliere Koudsi Hicham, diamo la parola al Consigliere, grazie

Consigliere Comunale Koudsi Hicham
Buonasera a tutti. io volevo dire una donna, cosa era mia madre, mia, moglie, mia figlia, e noi
dobbiamo difenderli sempre e sempre ed ovunque non è per un fatto politico così citare una cosa
e lasciare tante… cioè io sono di origine siriana. che ci sono tantissimi di questi casi non è una o
due,  sono migliaia  in  prigione,  sono migliaia  che  vengono  torturate  e  quindi  dobbiamo noi
appoggiare questo, cioè questo fatto di difendere sia le donne e anche uomini essere praticamente
a sostegno di queste cose.
La  religione,  non  c'è  costrizione  nella  religione  come  musulmano  dico  questo,  viene
strumentalizzata la religione per fatti politici, per dominare delle persone perché non è possibile
uccidere una donna perché si vede i capelli, la donna è libera, se vuole mettere il velo, se non
vuole mettere il velo sia musulmana che cristiana che musulmana, la libertà delle donne anche di
scegliere di mettere velo o non metterlo.
E quindi io condanno sicuramente il fatto in Iran, ma anche condanno il fatto di tutto in tutto il
mondo, grazie.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie, grazie, Consigliere.
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Applausi
Non ho al momento… si è prenotata la consigliera Musetti.

Consigliere Comunale Alberta Musetti
Io ringrazio le consigliere Mattei e Vincenti e anche gli altri consiglieri che hanno partecipato
alla stesura di questo documento, perché la proposizione di questo ordine del giorno ci consente
una cosa molto importante ci consente come Comune di Carrara nella sua interezza, quindi non
solo come Consiglio come Giunta, la Sindaca come cittadinanza intera di prendere una posizione
netta di condanna delle violenze che le donne stanno subendo in Iran, ma anche una posizione di
denuncia per la violazione dei diritti di tutti e soprattutto contro la violazione di dissenso che si
esprime in ogni regime, quello che accade in Iran e lo ha sottolineato benissimo la Mattei  e
questo coinvolgimento eterogeneo di persone, ragazzi che si stanno ribellando ragazze e ragazzi,
anche gli uomini sono dalla parte delle donne. Questo è un fatto molto importante, è una novità
che va accolta e il mondo credo che debba essere vicino a a questi, a questi ragazzi. Ecco perché
anche un piccolo Comune come il nostro ha la sua parte fondamentale. Concludo semplicemente
citando le parole di Shirin Ebadi, avvocata premio Nobel per la pace iraniana, che ha dedicato in
un'intervista  di  qualche  tempo fa  delle  parole  importanti  alle  donne del  suo Paese  e  diceva
nell'intervista
“Le  donne sono presenti  in  tutti  i  campi  lavorativi  ad  alto  livello  e  non  accettano  le  leggi
discriminatorie contro di loro, per questo il regime le teme anche perché sono loro ad educare le
prossime generazioni. Ecco, io credo che l'influenza della donna nella società iraniana oggi sia
molto maggiore di quella dell'uomo”.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie consigliera Musetti.
Si era prenotata la consigliera Vatteroni, ma per il Gruppo ha già parlato Hicham, a termini di
Regolamento, per cui darei la parola al consigliere Ferri, che si è prenotato successivamente.

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri
Presidente, io penso che su questi temi si possa derogare al Regolamento, se la collega Vatteroni
voglia parlare, non penso che ci sia nessun tipo di nullità.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
La ringrazio,  consigliere  Ferri,  per  la  disponibilità,  se  siamo tutti  d'accordo,  penso di  sì,  vi
ringrazio, diamo la parola alla consigliera Vatteroni grazie.

Consigliere Comunale Brunella Vatteroni
Ok, io voglio ringraziare intanto il consigliere Ferri per avermi dato l'opportunità di intervenire e
anche tutti  i  consiglieri  della  minoranza,  dell'opposizione  e  un ringraziamento  al  consigliere
Mattei  che  ha  voluto,  diciamo  farmi  parte  di  questo  intervento  che  io  reputo  importante,
ovviamente perché non solo per le donne iraniane che stanno combattendo oggi ancora nel 2022
per i diritti, ma perché ritengo che questo sia un argomento trasversale a tutte le parti politiche, e
quindi ci tengo tantissimo affinché anche da qua, da Carrara, sì, siamo un lontano chiaramente,
però da qui, da questo nostro Comune deve partire un segnale forte e io quindi ringrazio ancora
una volta grazie.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie alla consigliera Vatteroni.
Diamo la parola al consigliere Ferri.
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Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri
Sì,  grazie  Presidente,  ovviamente  voterò  questo  ordine  del  giorno  e  suggerisco  magari  di
emendarlo,  laddove  possibile,  tenendo  conto  dell'intervento  del  consigliere  Koudsi  Hicham,
perché chiaramente lui ha segnalato le violenze di tutto il mondo, quindi penso che sia opportuno
far tesoro anche di questa testimonianza, e questo giustamente, se vive con aspetto evidenziato
dal consigliere, quindi che sia inserito anche nell'ordine del giorno, spiegando questo passaggio e
qualcuno che è intervenuto ha detto Carrara è un piccolo Comune…  Siamo è invece, secondo
me è importante che il Consiglio comunale dia una risposta, perché non dimentichiamoci cos'è la
storia di Carrara, il ruolo delle donne Carraresi, il riconoscimento della Medaglia d'oro al Merito
Civile.
Mi  stavo  rileggendo  la  motivazione  del  Presidente  della  Repubblica  nel  riconoscere…  nel
concedere questa medaglia al Merito Civile e nel fatto di aver voluto segnalare il ruolo delle
donne Carraresi che offrirono un'ammirevole contributo alla lotta di liberazione, organizzando
una coraggiosa protesta contro l'ordine delle forze di occupazione tedesche di sfollamento della
città.
Questa  è  Carrara,  Carrara,  è  una  città  straordinaria  che  ha  sempre  lottato  per  i  diritti  e  la
Medaglia d'oro Merito Civile l'ha avuta grazie al ruolo della donna, dei diritti delle donne, del
coraggio delle donne, del fatto di essere in prima linea, di non aver paura. e oggi questo che sta
accadendo in Iran, è giusto denunciarlo ed è giusto che arrivi una voce forte da questo Consiglio
comunale.  Quindi Carrara ha tutto il  titolo,  ha tutta la storia, ha tutto quello che ha sofferto
questo territorio e quello che le donne hanno dimostrato nel portare avanti  tante battaglie  in
questi episodi in Iran, ma in tutto il mondo come diceva il Consigliere Koudsi Hicham;  in tutto
il mondo, oggi noi dobbiamo sempre difendere e tutelare chi fa battaglie sui diritti delle donne,
delle  studenti,  perché oggi  in  questi  episodi  dell'Iran,  ma anche in altre  parti  del  mondo, si
comprimono non solo il ruolo della donna ma anche il diritto allo studio, il diritto a conoscere, il
diritto a sapere, il diritto di informarsi, il diritto di manifestare il proprio pensiero, il diritto…
tutto quello che noi abbiamo nella nostra Carta Costituzionale e che dobbiamo rivendicare e che
dobbiamo sottolineare quindi oggi penso che sia importante sottolinearlo da quest'Aula, che sia il
modo anche per ricordare quello che il ruolo di questa città, quando si parla di diritti e deve far
riflettere, dobbiamo anche far coinvolgere i nostri giovani, far capire quello che sta succedendo
in tutte le parti del mondo, quello che noi viviamo oggi mediaticamente più nel rapporto Ucraina,
Russia nella guerra, la minaccia di bomba atomica e quello che stiamo vivendo come riflessi per
questa guerra inspiegabile e che ne stiamo pagando tutti le conseguenze, siamo preoccupati, ma
tante altre guerre di cui mediaticamente non si parla ma che non sono meno pericolose, che non
danno meno morti, che non comprimono meno diritti. quindi su questo penso che sia importante
aggiungere un periodo che di acconto di quello che sta avvenendo in tutto il mondo, e comunque
chiaramente con convinzione,  ringrazio anch'io le proponenti  la collega Vincenti  e Mattei  di
questo ordine del giorno e penso che sia una pagina dolorosa per il mondo, per i diritti, ma che
sia una pagina bella del Consiglio comunale poter dare il nostro stigmatizzare, dire no a queste
violenze, ricordare chi ha perso la vita anche in Paesi lontani, anche se sono persone che non
abbiamo conosciuto e dire no ad ogni tipo di violenza che possa essere fisica, psicologica e ad
ogni limitazione di diritti e la vita è un dono e tutti i diritti che questo dono, ti regala non vanno
mai compressi, ma vanno valorizzati, vanno stimolati e non bisogna mai aver paura di chi vuol
crescere di chi vuol portare un contributo di idee.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie grazie, consigliere Ferri.
Si  è  prenotato  il  consigliere  Nardi,  però  volevo  suggerire,  siccome  il  consigliere  Ferri  ha
proposto un emendamento, di provare a scrivere un emendamento sul tema okay, va bene, do la
parola al consigliere Nardi, sentiamo un attimo

Consigliere Comunale Gianmaria Nardi
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Prego. non so se se può interpretare, però con la possiamo tempi consulenza diretta e, devo dire,
la verità mi faccio interprete l'ultima della proposta, l'ultima riga prima dell'impegno alla Sindaca
al Giunta e Consiglio comunale si potrebbe scrivere in questo modo per raccogliere l'intervento
del consigliere Koudsi l'invito del consigliere Ferri, consapevole che riconoscimento dei diritti
umani delle donne e degli uomini di tutti i paesi riguardi noi tutti, che è una frase universalistica
che coinvolge tutte le violazioni dei diritti delle donne e degli uomini, poi anch'io chiaramente
mi associo alla forza di questa mozione, perché è vero che questa città, come si dice, ha una
storia, una storia unica, perché 7 luglio lo ricordava bene il consigliere Ferri, ma fa piacere farlo,
perché in questo Consiglio ricordo ancora venne fatta la commemorazione funebre di Francesca
Rolla che è la partigiane, che è stata anche nostra amica personale, la cui immagine è rimasta
nella  piazza  del  7  luglio  e  io  di  lei  mi  ricordo perché  è  una  persona che  ho conosciuto  la
semplicità  delle  motivazioni  che portavano la  rivolta  che poi  tante  volte  la  semplicità  senza
sovrastrutt
ure per cui  si  sceglie  di  fare  cose straordinarie,  con parole semplicissime,  c’è  un bellissimo
documentario  sulle  donne del  7  luglio  che  mi  farebbe  piacere  se  potessimo tutti  risentire  e
rivedere che racconta le storie semplici di come le donne, della piazza delle Erbe, che poi era la
piazza del mercato, han deciso di fare una cosa straordinaria che frapporsi all'esercito, occupante
fisicamente,  per  evitare…  che  i  cittadini  di  Carrara  potessero  uscire  attraverso  motivazioni
semplici ma con ragioni fortissime che ed è stato un episodio straordinario l'unico episodio di
resistenza femminile organizzata in questo Paese in una provincia dove la Resistenza femminile
anche a Pontremoli, con figure importanti ha avuto protagoniste incredibili,  quindi credo che
questa  città  possa  arrivare  un  impegno  forte  rispetto  a  una  lotta  durissima  e  feroce  nella
repressione  delle  donne  dell'Iran  quindi  credo  che  abbia  valore  spero  che  questa  piccola
integrazione riesca a cogliere invece l'intenzione di riuscire a essere universalistico né nei suoi
intenti da parte di quest'ordine del giorno.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie grazie, consigliere Nardi.
Vvoleva un attimo intervenire anche l'Assessore Crudeli, prego.

Consigliere Comunale Roberta Crudeli
Anch'io desidero ringraziare la consigliera  Mattei,  la consigliera  Vincenti  per aver portato in
Consiglio comunale questo ordine del giorno, un ordine del giorno che sento particolarmente
perché provo e guardando in questi giorni il telegiornale, leggendo i giornali, provo un dolore
profondo  vedendo  quello  che  sta  succedendo  in  Iran,  però,  nel  contempo  una  grande
ammirazione  proprio  per  queste  donne,  che  stanno…  giovani  di  qualsiasi  età,  che  stanno
combattendo, che stanno lottando per affermare dei diritti che sono in prima linea per affermare
dei diritti che sono la base dei diritti umani che dovrebbero essere in qualsiasi parte del mondo.
Sono preoccupata fortemente, è già stato detto in questa Assise e per quello che sta succedendo
in Iran e, come ha detto il consigliere Koudsi, che ringrazio in molte parti del mondo voglio
ricordare  anche le  donne dell'Afghanistan,  le  donne che stanno vivendo adesso la  guerra  in
Ucraina,  in  tantissime parti  del  mondo ci  sono guerre  dove le  donne sono in prima linea  a
combattere, a difendersi, a difendere e a garantire i diritti fondamentali. Credo che diciamo la
solidarietà  verso le  donne italiane  sia  unanime e son contenta  che il  Consiglio  comunale  di
Carrara questa sera approvi questo ordine del giorno e il consigliere Ferri mi ha anticipato e poi
la ripresa, anche il consigliere Nardi, perché Carrara e la Carrara delle donne del 7 luglio l'ha già
detto l'avete già detto bene, voi, ma lo voglio ricordare anch'io, il  7 luglio le donne con una
rivoluzione  non  armata,  pacifica  hanno  impedito  lo  scollamento  della  città  da  parte  dei
nazifascisti, quindi ben venga proprio dalla città di Carrara, ben venga la proposta anche di fatta
da due donne, accolta poi così all'unanimità da tutto il Consiglio.
La  capacità  di  queste  donne di  resistere  ci  fa  ed  in  ne  sono già  state  uccise  molte  giovani
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consigliera Vincenti ha ricordato anche la nostra connazionale che trattenuta stiamo tutti somma
sperando che la situazione si risolva nel più breve tempo possibile nel migliore dei modi queste
donne stanno diciamo lottando per affermare i loro diritti con una consapevolezza ed una volontà
molto forte che indicano un grande cambiamento e un cambiamento che noi dobbiamo sostenere
partendo anche dal Comune di Carrara Medaglia d'oro al Merito Civile e seguendo le indicazioni
delle piazze. Sono d'accordo anch'io, anche se io, perché essendo Assessore, non potrò votare
l'ordine  del  giorno,  però  mi  fa  piacere  che  questa  cosa  questa  sera  avvenga  all'interno  del
Consiglio comunale di Carrara.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie grazie assessore.
Si è prenotato il consigliere Caffaz, diamo la parola al consigliere del Caffaz, grazie.

Consigliere Comunale Simone Caffaz
Mi unisco ovviamente al ringraziamento alle 2 Consigliere che hanno predisposto questo ordine
del giorno, che è assolutamente condivisibile  e porta all'attenzione di questa Assise un tema
particolarmente sentito e purtroppo all'ordine del giorno di tutti gli organi di informazione, mi
unisco anche a coloro, come, la Vicesindaca Crudeli e il consigliere Ferri, che evidenziavano lo
storico ruolo della nostra città nei temi della tutela della valorizzazione dei diritti delle donne, nel
ruolo delle donne nel raggiungimento dei diritti universali di cui oggi godiamo. Penso che nel
corso degli anni anche questo Consiglio in qualche caso abbia dato prova di questo, ricordo tante
mozioni, tante battaglie, ne ricordo alcune che feci personalmente con la consigliera Mattei non
scontate sull'esito una ventina d'anni fa, e quindi penso che sia assolutamente un tema su cui
debba  esserci  non  solo  una  larga  condivisione,  ma,  più  in  generale,  una  unanimità,  due
considerazioni,  però  volevo  farle  la  prima.  Ecco,  devo  dire,  ora  non  sto  a  chiedere  un
emendamento perché non insomma non la voglio far più grande di quella che è, però diciamo,
volevo fare una sottolineatura sul fatto che quello che sta accadendo in Iran non è una cosa
piovuta dal cielo, no? ma proviene da uno dei più gravosi nei confronti degli abitanti,  regimi
totalitari che oggi sono nel nostro Paese, un regime che c'è dal 1901 nel mondo nel nostro Paese.
Chiedo scusa, un regime che c'è dal 1979 e in questi giorni hanno anche circolato delle fotografie
di quello che era la Persia ai tempi dello Scià no, e sembra veramente di essere in un altro
mondo. unitamente a questo ritengo che, anzi, come conseguenza di questo, ritengo che anche
nella nostra città ci siano tante persone che provengono da quel paese e quindi questo ordine del
giorno  potrebbe  rappresentare  un  un'occasione  per  come  dire  manifestargli  anche  la  nostra
vicinanza, anche perché molti di questi in realtà, sono scappati dalla Persia dopo la rivoluzione
degli  Ayatollah quindi,  c'è come dire una linea continua in quello che stiamo discutendo, in
ragione di tutto questo, quindi, ribadisco il voto favorevole di tutto il Gruppo, quindi anche del
consigliere Bernardi, e quindi avanti così.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie grazie al consigliere Caffaz
Si è prenotato il consigliere Martinelli.

Consigliere Comunale Matteo Martinelli
Sì, grazie Presidente, mi unisco anch'io ai ringraziamenti nei confronti della consigliera Mattei e
della consigliera Vincenti per aver portato questa sera all'attenzione del Consiglio comunale di
Carrara, questo tema, che è un tema molto, molto importante. anche se è vero, noi siamo una
piccola  comunità,  ma,  come  abbiamo  visto  anche  questa  sera,  l'averci  dato  l'opportunità  di
discutere su un tema di rilevanza chiaramente internazionale, ci ha dato modo poi di toccare
alcune questioni che sono questioni vive per il nostro Paese e questioni importanti. Il tema della
pace, che all'ordine del giorno di tutte le discussioni a livello internazionale, ma non solo, il tema
della valorizzazione del ruolo della donna, che tra l'altro fa parte, come è già stato ricordato,
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della storia di questa città per gli eventi del 7 luglio che già insomma già i colleghi e l'Assessore
Crudeli hanno ricordato,  quindi io veramente vi ringrazio perché sono stati toccati  tanti  temi
importanti è quello, soprattutto quello della condanna della violenza, che non deve essere mai
lasciato da parte. È sempre di essere messo al primo punto, tanto più quando questo aspetto viene
fuori attraverso un'insurrezione di una parte della popolazione e la popolazione femminile che
indubbiamente  ha dimostrato  e  sta dimostrando non solo per  quei  fatti  ma anche nel  nostro
Paese, di aver tutte le caratteristiche per avere i riconoscimenti che meritano in tutti i livelli. Io
questo lo dico soprattutto voi sapete, sono padre di due bambini e quindi è un tema che mi sta
molto a cuore, anche a livello personale, per cui il voto del Movimento 5 Stelle sarà ovviamente
un voto favorevole.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie grazie, consigliere, Martinelli.
Si è prenotato il consigliere, Vannucci.

Consigliere Comunale Andrea Vannucci
Sì, buonasera, oltre la condivisione nel merito della discussione.
Io ringrazio la Mattei, al di là dell'amicizia che ci lega da tempo, ma per la riflessione che ha
fatto,  perché  in  effetti  guardate  che  non è  banale  domandarsi  a  cosa  serve,  perché  è  facile
condividere valori che sono, per quanto ci riguarda, ormai insomma, costituenti del nostro stare
insieme, ma a cosa serve la domanda importante, ma soprattutto si può fare qualcosa per cui
serva che è il secondo passaggio su questo magari dovremmo interrogarci un po' di più. e il tema
ci porta molto indietro, noi stiamo declinando valutazioni sui diritti civili, sulla progressione dei
diritti  civili  in società che si  evolvono qui stiamo parlando di diritti  umani,  stiamo parlando
dell'esito del diritto ad esistere ed è diritto ad esistere in quanto uomini. Il fatto che ci siano
culture che interpretate in modo malevolo mi ha fatto piacere l'intervento del nostro collega, che
ha spiegato bene come le interpretazioni poi fanno la differenza rispetto ai valori di base delle
radici delle culture, che poi ci portano a confliggere spesso su temi ben diversi da quelli che sono
in origine le motivazioni ma sono molto più legati a questioni pratiche operative, guardate che
dove c'è il petrolio si chiudono gli occhi dove ce n'è di meno, si chiudono o meno, non è che chi
poi come noi, dal nostro punto di vista guarda quei mondi riguarda sempre allo stesso modo e la
tolleranza  è  diventata  un'abitudine  e  ha ragione  Caffaz  se  arriviamo rimpiangere  dei  regimi
autoritari come quello dello scià, figuriamoci dove siamo precipitati, se quello andava bene, ma
ricordiamoci cos'era lo scià non era mica un sistema democratico liberale, è una cosa da colpo di
pistola  rispetto  al  nostro  concetto  di  diritti,  eppure  eppure  e  qui  siamo  a  discutere  che  si
ammazzano le persone perché non si conformano un principio che è quello dell'annullamento
della personalità. non si pretende che ci si comporti in un certo modo è già un'altra cosa, qui si
pretende che la metà del mondo non si comporti non esista, cioè si nega il diritto ad esistere su
questo io credo che la voce di un piccolo Comune come Carrara per le motivazioni che sono
state  dette,  ma  soprattutto  per  un  motivo,  ma  che  possiamo  diventare  anche  un  modo  per
stimolare altri  piccoli Comuni a fare altrettanto i piccoli  Comuni nel mondo sono tanti,  ma i
Comuni che vivono in Paesi in cui vige un regime di democrazia liberale sono pochi rispetto alla
moltitudine. guardate che io lo dico spesso quando ci confrontiamo, ci si riempie tutti la bocca
della  parola  democrazia,  ma una democrazia  non qualificata  può essere anche un'operazione
analoga a quella di tante repubbliche, di tanti sistemi in cui si vota l'abbiamo visto votare in
questi  giorni  su annessioni  far  lotte,  ma mica  anche  quando sono tutti  veramente  d'accordo
intrinsecamente d'accordo, la maggioranza può fare quello che vuole. Guardate che in certe zone,
in certi ambiti, in certe culture hanno ammazzato una bimba perché rifiutava di sposare qualcuno
per l'onore della famiglia,  ma noi noi ammazzavamo le persone,  nel sud Italia,  per il delitto
d'onore. lo facevamo noi, mica altri. Il tema è basta la democrazia? e la democrazia va qualificata
e il  tema della  libertà,  ciò che qualifica  le  democrazie  liberali,  se da noi  ha un obiettivo di
traguardi sempre più da rinnovare, con l'evolversi della società e delle sensibilità in alcune parti
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del mondo, anche per l’approfitto e dell'abuso di alcuni e addirittura la democrazia viene piegata
a logiche non liberali e su questo cosa si fa, ha ragione la Mattei ce la caviamo facendo due
righe, dicendo come siamo contenti, però le coscienze vedendo quelle situazioni rimordono. E
allora il piccolo gesto che possiamo fare è proprio quello tradurre un'emotività e una ribellione di
coscienza dei singoli in un comportamento collettivo che possa andare a confliggere rispetto alle
linee  di  indirizzo  di  Stati  etici,  con un'etica  ben diversa l’etica  della  tolleranza,  l'etica  della
convivenza ma anche l'etica del sacrificio noi saremmo veramente credibili come Paesi quando
saremo in grado di imporre qualche idea a fronte della quale poi ispiriamo tutta la nostra voglia
di sentirci migliori anche facendo qualche sacrificio, noi abbiamo rinunciato a prendere il gas in
Russia perché non ce lo danno più, perché non ce lo danno più e andiamo a prenderlo in Algeria.
dove ce lo daranno, se ci danno il gas sono bravi, se non ce lo danno, vanno contestati e su
questo  bisogna  farla  una  riflessione,  quindi  io  accolgo,  mi  fermo,  perché  sennò  mi  lascio
prendere la mano vado su un altro tema, ma anche i piccoli gesti hanno un valore quando costano
sacrificio.  ecco il  modo per dare significato a questo tipo di mozione di ordine del giorno è
quello di accompagnarlo magari a qualcosa che possa costare un sacrificio io ho apprezzato il
gesto del nostro collega perché per lui  rappresenta un sacrificio esprimersi  in modo libero e
serio,  come ha  fatto  non  tanto  per  provenienza  per  appartenenza  per  logica  ma  per  libertà
individuale che ha messo a disposizione di tutti diventa un patrimonio collettivo e non possiamo
non apprezzare quindi ringrazio voi ringrazio lui.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie grazie consigliere, Vannucci,
Si è prenotato il consigliere Manuel.

Consigliere Comunale Massimiliano Manuel
E anch'io mi associo a tutto il Consiglio e in particolar modo volevo ringraziare il consigliere
Koudsi. come si chiama non so pronunciare, perché dal suo intervento oltre a arricchire le belle
parole e le giuste cause che ha fatto la nostra consigliera, la consigliera Mattei e la Rigoletta
Vincent, secondo me lascia anche un un segnale di speranza di speranza oltre al alla condanna
forte che abbiamo fatto noi in questo Consiglio giustamente un segnale di speranza che come lui,
che proviene da una cultura di questi paesi qua, ha potuto fare un intervento del genere, che
secondo me è molto significativo e ci dà una grossa speranza per il futuro.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie grazie al consigliere Manuel.
Non ho altri interventi in attesa, per cui a questo punto prenderei la proposta del consigliere Ferri
e del Consigliere Nardi, dell'emendamento che andrei a leggere emendamento modificativo della
premessa, dell'ultima frase della premessa eandrei a leggervelo.
allora, al posto di consapevole che il riconoscimento dei diritti delle donne di altri paesi riguardi
noi tutti, la proposta è consapevole che il riconoscimento dei diritti umani delle donne e degli
uomini di tutti i paesi riguardi noi tutti. questa è la proposta di emendamento. che se lo l'ho letta
bene questo punto…
Voci di sottofondo
…per cui lei dice “consapevole che il riconoscimento dei diritti umani di tutti i Paesi riguardano
tutti” e basta? se siete d'accordo, lo rileggo.
Voci di sottofondo
Accendiamo il microfono della consigliera Mattei, per cortesia.

Consigliere Comunale Maria Mattei
Diritti umani nel senso diritti universali, ecco.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
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Vado vado a rileggere l'emendamento riemendato, sto punto al posto di
“consapevole che al riconoscimento dei diritti delle donne di altri paesi riguardi noi tutti”
Inseriremo…
“consapevoli che il riconoscimento di diritti universali delle donne e degli uomini di tutti i Paesi
riguardi noi tutti”
Va bene? A questo punto mettiamo in votazione l'emendamento modificativo al testo dell'ordine
del giorno. Apriamo la votazione.
Possiamo chiudere la votazione
Ah, ora si è aggiunto un okay. c'è un Muraccioli, però non si riesce a…  ecco, ecco fatto, allora
chiudiamo la votazione.
la votazione chiusa sono 24 presenti  24 votanti,  24 voti favorevoli,  per cui l'emendamento è
passato, mettiamo in votazione l'ordine proposto emendato chiaramente.
Risultano 23. 24, a questo punto possiamo chiudere la votazione.
Non è ancora chiusa e non mi ami, io sono ancora chiusa, per cui l'ordine del giorno è approvato
con 24 voti favorevoli, grazie.
Passiamo  ora… all’ordine  del  giorno  c'era  solo  questo  per  quanto  abbiamo  stabilito  prima,
passiamo ora alla l'analisi delle mozioni presentate, la prima mozione è presentata dal consigliere
Ferri,  il  tema  è  a  sostegno  delle  azioni  al  fine  di  mettere  in  sicurezza  il  monoblocco  ed
implementare i servizi socio sanitari del territorio. Prima di dare la parola al consigliere Ferri,
ricordo che il tempo per la trattazione è 15 minuti di illustrazione, 15 minuti possono intervenire
dopo tutti i Consiglieri, non solo i Capigruppo per cinque minuti, e poi c'è la dichiarazione di
voto eventuali dichiarazioni di voto solo i Capigruppo perché a questo punto diamo la parola al
consigliere Ferri per l'illustrazione della mozione grazie.

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri
Grazie Presidente, devo dire. sono un po' amareggiato per la pratica di prima e mi auguro che
intervenga almeno su questo tema, la Sindaca perché su una mozione, un ordine del giorno come
quello a firma della Mattei e il dibattito che c'è stato l'importanza dei temi, mi sarei aspettato un
intervento della Sindaca non della vicesindaca, non riesco a capire anche perché il giorno del suo
insediamento, la Sindaca aveva parlato della Medaglia d'oro, aveva parlato del ruolo delle donne
Carraresi, lo dico perché nessuno può stimolare una persona a parlare o far tirar fuori quello che
uno possa esprimere quando si parla di libertà ci mancherebbe,  lo dico in punta di piedi nel
rispetto del ruolo istituzionale, però lo voglio stigmatizzare. Questo mi è consentito perché in
una iniziativa così importante come è stata riconosciuta quella prima a firma, Mattei Vincenti
quindi  a  prima  firma,  tra  l'altro  anche  di  una  persona  della  maggioranza.  e  un  ruolo  così
importante, abbiamo la fortuna di avere una Sindaca donna legittimamente votata, anche se io
non competitor, e però prendiamo gli aspetti anche positivi di una sconfitta e dico e mi sarei
aspettato un grande discorso e comunque un intervento della Sindaca e non della vicesindaca. Lo
dico perché anche su questo tema della mozione insomma, è vero che la Sindaca dà le deleghe e
poi  ci  sono  gli  Assessori,  però  io  credo,  nella  figura  del  primo  della  prima  cittadina,  che
chiunque siano assicura  che  deve  rappresentare  e  che  poi  all'esterno deve  essere  quella  che
risolve, trova la sintesi dei nodi politici. Perché oggi la stessa elezione diretta del Sindaco, da una
piena autonomia alla Sindaca nel quale… Quindi anche con i rapporti istituzionali è importante e
lo dico perché passiamo a tutt'altro tema che è quello della salute del monoblocco e però come
metodo e anche come rapporto delle cose che a volte mi sembra a me mi sembra a me di non
farmi capire,  però sono cose che nei rapporti  istituzionali  vanno segnalate evidenziate  e non
possono passare inosservate.
Questa è una delle prime mozioni che ho presentato e quella sul monoblocco arrivo al tema,
quella sul monoblocco, perché è stato intanto un argomento molto discusso durante la campagna
elettorale e anche chi perde e non riesce a arrivare a fare il Sindaco di questa città ha il dovere di
portare avanti, secondo me, i temi su cui si è discusso e che erano al cuore dei cittadini.
Io poi voglio dare un riconoscimento, sono contento di aver sottoscritto la richiesta di intervento,
tra l'altro,  molto equilibrata,  molto corretta nei rapporti  non solo della Giunta, ma anche del
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Consiglio  comunale  della  professoressa  Fiorella  Fambrini,  che  è  stata  tra  l'altro  anche Vice
Sindaca di questa città e che non è la coordinatrice del presidente del Comitato primo soccorso,
ma ne fa parte e ha partecipato a tante iniziative. La ringrazio per il tono certamente equilibrato,
pieno di contenuti. Io su questo tema mi riscaldo un po' di più perché la Sindaca ha un ruolo
come quello di Presidente del Comitato della Conferenza zonale sul tema della sanità e sono
stato il primo in questo Consiglio comunale a complimentarmi, a rallegrarmi con la Sindaca per
aver mantenuto la Presidenza di questo incarico, che è importante per la città di Carrara e per
difendere  e  portare  avanti  alcune  battaglie  giuste,  legittime,  che  stanno a  cuore  non solo al
Comitato, ma tutti i cittadini e a tutti gli operatori tanto che la mia mozione, che viene discussa
solo oggi e perché non c'è stato mai tempo nelle altre sedute partiva col primo punto nel chiedere
di mantenere la presidenza dell'articolazione zonale Apuane della Conferenza dei Sindaci tanto
che nel mio intervento non mi ci soffermo perché l'abbiamo è stata ottenuta, se c'è chi mi ha
ricordato, grazie al voto del Presidente della provincia del sindaco di Montignoso, ha fatto bene a
votare  la  Sindaca  di  Carrara,  e  oggi  abbiamo  questa  conferma  di  questo,  di  questo  ruolo.
Dobbiamo esercitarlo. Io ero partito nel chiedere la prima seduta del Consiglio comunale presso
il monoblocco, era un atto simbolico mi ricordo ancora l'intervento aggressivo del consigliere
Bianchini, come se avessi chiesto chissà cosa o avessi voluto in qualche modo far demagogia a
me interessa il diritto alla salute. a me interessa anche con la forma, dare della sostanza è un po'
come prima sarò formale, ma anche sostanza avrei gradito l'intervento della Sindaca sull'ordine
del giorno e Mattei, e non della vicesindaca, con tutto il rispetto della vicesindaca, perché ci sono
delle forme…

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Consigliere rimanga sul tema dell'istruzione

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri
…ma è tutto collegato, ne parliamo di manifestazione del pensiero e di no…

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
certo però parliamo di monoblocco

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri
…parliamo  di  monoblocco,  quindi  questa  mia  richiesta,  sì,  mi  ha  risposto  il  consigliere
Bianchini, nessuno l'ha più lasciata cadere si dica, non si fa perché mantiene le motivazioni del
consigliere Bianchini. Ricordo ancora l'intervento strutturali e che poi si poteva andare all'aperto
trovare, eravamo in piena…
Insomma,  ci  siamo insediati  a  fine luglio,  quindi  potevamo farlo benissimo ed era un gesto
importante.  Potevamo  invitare  i  cittadini,  potevamo  invitare  la  dottoressa  Casani,  potevamo
rilanciare questi temi anche in questo luogo, che comunque è stato oggetto di discussione e che
tocca  la  mozione,  perché  quello  che  è  accaduto  negli  anni  al  monoblocco,  va ricordato,  va
ricordato perché esiste un PAL nel 2013 esistono dei finanziamenti stanziati sul monoblocco del
2016 e tutta una serie di atti consequenziali che hanno un valore politico e quindi il cittadino, se
si  deve  fidare  della  politica,  lo  deve  fare  sulla  base  degli  atti.  Se uno promette  una  cosa e
nell'atto, tra l'altro c'è scritta nell'atto anche amministrativo. Deve esserci poi la conseguenza e
quindi è partita una battaglia e una rivendicazione del comitato molto corretta. Io firmai l'appello
e lo dico l'allora vicesindaco Martinelli, che ricorda molte volte per attaccare il sottoscritto, che
l'assessore regionale alla sanità e la Saccardi di Italia Viva. Rispondo che io ho sempre votato,
non interessandomi  di  chi  fosse  l'assessore  regionale  alla  sanità,  io  ho  firmato  l'appello  del
Comitato, primo soccorso con le rivendicazioni sul monoblocco, perché credevo nel contenuto,
non avevo paura di offendere l'assessore di un partito, io poi non so nemmeno iscritto, che io
comunque ero dello stesso gruppo parlamentare alla Camera, perché quando le cose sono giuste,
le battaglie sono giuste, non costa… non contano i colori politici e le bandiere, ma conta metterci
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la faccia e sostenerle. E quindi bene. Ho fatto quel giorno di Natale, o la vigilia di Natale, a
firmare quell'appello contro la Giunta Rossi,  contro anche l'Assessore alla  Sanità,  contro chi
voleva demolire il monoblocco, perché ritenevo ingiusto e anche uno spreco dire, nel 2016 che
c'era sempre, comunque, mi risulta l'assessore Saccardi, quindi i soldi l'aveva comunque dati lei,
dire finanziamo il monoblocco con 10 milioni di euro e poi il Genio civile, improvvisamente tutti
i si nascondevano dietro una relazione del Genio civile che diceva che il monoblocco doveva
crollare da un momento all'altro. Problemi statici di staticità, problemi strutturali, tutta una serie
di problemi dal punto di vista tecnico che come minimo avrebbero dovuto allora addurre a fare,
sloggiare tutti subito, e qui invece si va avanti. Quindi anche non si era andati ad approfondire
una e tutta una serie di relazioni, tanto che poi il Genio civile, grazie alle battaglie dei cittadini
del comitato, cambia versione. Oggi è tutto normale e si va avanti tanto che si promettono dei
finanziamenti che l'altro tema della mia mozione, scusate nel 2016 ho detto 10 milioni in realtà
era stato recuperato e ristrutturato con più di 3 milioni una parte del monoblocco e quindi nel
2016 3 milioni di euro per ristrutturare si spendono 3 milioni di euro e poi si dice nel 2019, no,
scusate, è uno scherzo, lo buttiamo giù perché… allora lo vidi nel 2016 e cittadini non riuscivano
a capire il perché giustamente, quindi si è partitia.. sia superata questa fase ci è arrivato a dire che
ci sono dei soldi, quindi per la palazzina, tutta una serie di opere, non entro nel particolare, ma
che sono descritti nella mozione.
E allora, in questi incontri che andate a fare in Regione, cara vicesindaca Crudeli e Presidente
Bianchini a cui prima facevate riferimento, perché avete detto dei primari, ma ci mancherebbe
anche che va in pensione il primario passami dell'oculistica o quello dell'ortopedia e che l'ASL
non sostituisca i primari di reparti così importanti, è un dovere dell'ASL. Non ho mai visto non
sostituire un primario. Le risposte di cui ha bisogno questa città sono contenute nella mozione.
Allora io vorrei, dalla Sindaca, delle risposte precise su questi temi, noi risposte in politichese,
intanto le promesse che sono state fatte di questi soldi della Regione, quindi superato il fatto
dell'abbattimento del monoblocco a cui ho ricostruito in maniera alcuni passaggi, però per dire
noi vogliamo e chiediamo verrà rispettato il PAL del 2013 prima domanda e la risposta deve
essere precisa, perché bisogna esser precisi nelle cose.
Seconda domanda, la risonanza magnetica, la radiologia, io vi avevo già detto Sindaca e dico han
chiuso la radiologia una settimana ad agosto non è stato fatto niente. Mi sembra aver trattato il
nostro  monoblocco  come  un  commerciante  che  legittimamente  va  in  ferie.  È un  servizio
sanitario, un presidio, anche su quello non è stata fatta, la risposta alla settimana è passata e oggi
la risposta che chiede su una risonanza magnetica viene spostata da Massa. Si racconta di questo
spostamento  da  tempo  investiamo  nei  macchinari,  nelle  TAC,  nei  nuovi  macchinari,  per  le
radiografie, verranno cambiate tutte queste cose perché anche la radiologia è importante c’è il
tema della medicina nucleare, dove poi è stato fatto un bando che verrà…  vincerà qualcuno,
anche se anche lì noi avevamo proposto di dare più ore a chi c'era già che poteva essere una
soluzione  interna  che faceva  risparmiare  anche l'ASL,  quindi  il  poi  il  poliambulatorio,  il,  il
monoblocco e la Cittadella della Salute nel suo complesso ha delle grandi potenzialità. Io voglio
ringraziare i sanitari, i parasanitari, i volontari, tutti coloro che rendono un servizio, ma che noi
dobbiamo motivare come politica con i servizi, con il personale, con gli investimenti e dobbiamo
farci  sentire  a  Firenze,  quindi  io  ho ancora un minuto,  chiedo in  questi  incontri  che fate  in
Regione dove se volete veniamo anche noi come minoranza, almeno io sono disponibile sempre
avvenire,  ancora non ho ricevuto mai  un coinvolgimento a queste riunioni.  Io chiedo che la
Regione dica, siccome le criticità del pronto soccorso del Noa le conosciamo di attrezzare il
monoblocco di un punto di primo soccorso. Su questo ci  sono 12.000 firme, punto di primo
soccorso di rendere operative le case della salute con l'apertura delle unità complesse di cure
primarie. Anche su questo avere dei tempi, controllare i tempi. Questo deve essere lo stimolo.
Porre l'accento sulla necessità di realizzare la medicina territoriale sullo sviluppo delle cure di
prossimità,  che  è  un  aspetto  determinante.  Consideriamo  che  nella  nostra  zona  ha  una
popolazione di 65 anni molto più anziana che rispetto ad altre zone. Sollecitare ASL e regioni ad
avviare iniziative concrete

22



Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
La invito a concludere grazie

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri
…ridare  per  rendere  sempre  più  operativo  il  monoblocco,  a  chiedere  inoltre  una  soluzione
relativa alla RSA di Fossone, datemi delle risposte sulla RSA di Fossone e capire cosa si possa
risolvere e ampliare tutte le prestazioni sociosanitarie. Le vogliamo monoblocco e La Cittadella
Sanitaria che funzioni.
Una risposta chiara sul primo soccorso viene sì e farlo. C'è la possibilità delle centrali operative
territoriali, può essere quella la soluzione che nel PNRR

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
La invito a chiudere Consigliere.

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri
…la vecchia  Amministrazione  l'ha  indicata  quindi  risposte  noi,  se  no,  parliamo  degli  stessi
problemi  da anni,  la  politica  deve dare delle  risposte  chiare,  dire  anche dei  no,  se non può
risolverle, ma mettersi intorno al tavolo e dare delle soluzioni. Vedo che qui si è molto generici
dalla risposta gia ché ha dato la vice sindaca

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie Consigliere, è scaduto il tempo

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri
…alla professoressa,  e  mi preoccupo perché vorrei  delle  risposte  precise e mi auguro che il
Consiglio voti questa mozione e che la Sindaca

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri
…vigili e vedere lavorare anche anche sui soldi del monoblocco

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
grazie consigliere siamo oltre il tempo

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri
che sono stati promesi ma ci sono e quando verranno realizzate grazie

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie. allora intanto si è prenotato il consigliere Martinelli, è chiaro che lo spirito della mozione
è un confronto tra, non è un'interrogazione all'Amministrazione, ma è un confronto tra le forze
politiche  per  chiedere  di  impegnare  l'Amministrazione,  cioè  per  come  è  stato  posto  ora  è
legittimo ma, diciamo che il corpo della discussione con le forze politiche di maggioranza per
impegnare al limite l'amministrazione nelle richieste del consigliere Ferri.
Do la parola al consigliere Martinelli, che si è prenotato, ha cinque minuti per il suo intervento
grazie.

Consigliere Comunale Matteo Martinelli
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Sì, chiedo anche di intervenire per fatto personale, visto che sono stato citato dal cosigliere

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Prego

Consigliere Comunale Matteo Martinelli
Faccio due in una tanto ho il dono della sintesi. intanto partiamo dalle questioni più di merito che
più interessano ai cittadini, perché può comunque stiamo parlando di un tema fondamentale e,
ovviamente molto sentito dalla città da i suoi cittadini e che hanno si sono sempre mobilitati su
questo,  ponendo l'attenzione  su  queste  questioni,  molti  comitati  già  in  passato  io  ricordo la
l'associazione  Frediani  ricordo  una  grandissima  mobilitazione  circa  10  anni  fa,  una  grande
manifestazione popolare in difesa del nostro presidio sanitario  più importante.  È stato citato
ormai l'annoso PAL del 2013 che prevedeva, come sappiamo, tutta una serie di interventi sulla
sanità pubblica che ahimè, ahimè, sono stati disattesi. Questo è il tema, non è solo il tema del
monoblocco. Il tema, anche citato, della RSA di Fossone e il tema del distretto di Avenza è il
tema di tutto un sistema di appoggio, sostegno, cura della popolazione che, ahimè, per una serie
di  motivi,  sta  venendo  meno.  Tutti  noi  conosciamo,  almeno  dalla  stampa  dei  media,  del
clamoroso  buco  che  emerse  nel  bilancio  della  nostra  ASL qualche  anno  fa  e  chiaramente,
facciamo fatica poi a valutarne gli effetti e le conseguenze. Ma, insomma, credo che tutti noi
almeno chi ha qualche anno e si sia resa conto delle difficoltà che ci sono nell'avere delle visite,
degli  esami,  ma anche banalmente,  né avere accesso al  pronto soccorso.  E questi  sono temi
fondamentali in cui credo che vada anche un pochino smorzata, consigliere,
la componente polemica. Io, tra l'altro, ho fatto parte della Giunta che, come ha detto lei, tutto
d'un tratto si è vista calare dall'alto questa questa enormità, quella non era una grana qual erano
enormità e siamo Sindaco cui, come detto dalla sera alla mattina, gli viene comunicato che ci
sono dei problemi strutturali su un presidio ospedaliero così importante, come ho detto prima,
che aveva già mobilitato decine di migliaia di cittadini qualche anno fa. È chiaro che l'attenzione
del Sindaco è stata massima del Sindaco, ma non solo dall'allora sindaco De Pasquale, ma di
tutta la sua Giunta, perché quando c'è un problema di questa portata, chiaramente nessuno di noi
avrebbe mai lasciato il Sindaco da solo col cerino in mano, perché quello che è arrivato dall'ex
Assessore del suo partito era una bella grana era, poi non credo che la Saccardi, l'abbia fatto
con… io l'ho ascoltata in silenzio faccia

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Per cortesia

Consigliere Comunale Matteo Martinelli
…l'abbia fatto con cattiveria, ci mancherebbe altro però, anzi ho dato atto nell'intervento dello
scorso  Consiglio  che  poi,  insomma,  dall'interlocuzione  molto  istituzionale,  senza  urli,  senza
conferenze  stampa,  in  cui  si  dà  la  colpa  a  qualcuno  sul  giornale.  Rispetto  a  un  tema  così
importante,  poi, una soluzione progettuale che tenga conto delle esigenze dei cittadini. anche
perché, al di là del tema, abbatto ricostruisco. C'era poi tutto il tema di cosa faccio nel frattempo
che non era un tema banale, anzi il tema fondamentale, poi questo alla fine, perché non è che ci
può essere solamente un legame affettivo che c'è ed è in dubbio nella città, nei confronti del suo
ospedale, ma anche e soprattutto un tema fondamentale di salute pubblica, che cosa facciamo nel
frattempo?  Allora  è  nata  questa  interlocuzione  fitta  in  cui  la  Giunta  comunale  ha  aperto
un'interlocuzione fitta con l'assessore Saccardi,  quasi al  limite  dello  stalking,  vorrei  dire,  per
cercare di arrivare il prima possibile, un'interlocuzione è fatta di riunioni di… ripeto, fatte con
rispetto istituzionale, perché sarebbe stato facile andare fuori, fare capipopolo e dire ci vogliono
abbattere il monoblocco.  Rivoltiamoci. Ma non è questo il modo con cui si fa politica, a mio
avviso, il modo e un altro con rispetto delle Istituzioni. Io quindi credo che su temi come questo
ci deve essere una condivisione dei problemi e delle soluzioni, ovviamente ognuno nel suo ruolo
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e il nostro Sindaco è il ruolo di in qualche modo spronarla e in qualche modo darle qualche
stimolo in più rispetto a quelli che ha già di suo per andare a discutere con forza queste questioni
a Firenze e credo che sia giusto che venga fatto. Io però vorrei che in questo qua viene citato e
non mi è sfuggito consigliere Ferri è vero, è vero che la città ha fatto sentire la sua voce, è anche
vero che le istituzioni  non l’hanno fatto e io vorrei che fosse aggiunto faccio una proposta di
emendamento che grazie soprattutto alla città, alle sue Istituzioni e aggiungo banalmente alle sue
Istituzioni  perché  credo  che  comunque  il  ruolo  che  abbia  svolto  il  Comune  di  Carrara  in
quell'interlocuzione sia stato un ruolo importante e soprattutto grazie anche al riconoscimento
alle valutazioni successive fatta dal Genio,

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
La invito a concludere consigliere

Consigliere Comunale Matteo Martinelli
…si sia arrivati  a una conclusione che credo sia una conclusione positiva,  almeno in itinere
ovviamente,  poi  era  il  2019,  c'è  stata  la  pandemia  e  vediamo  quali  sono  gli  sviluppi  di
quell'accordo che era stato fatto.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie. Grazie Consigliere, ha chiesto la parola un attimo la Sindaca, per fatto personale, per il
suo intervento prima del consigliere Ferri.

Sindaca Serena Arrighi
Nulla  io  volevo  precisare  che  non  sono  intervenuta  sull'ordine  del  giorno,  che  ovviamente
condivido  appieno  e  che  ritengo  fondamentale,  per  questo  ringrazio  il  consigliere  Mattei  e
Vincenti, per un motivo molto semplice, che ho profondo rispetto del nostro Consiglio comunale
che, ahimè non è stato appieno, protagonista delle ultime sedute, anzi, di tutte le sedute da che ci
siamo insediati. Io ho molte occasioni di poter esprimere la mia opinione proprio perché ho vinto
le  elezioni.  In  conseguenza  di  ciò,  ritengo  invece  importantissimo  che  possano  essere  i
Consiglieri ad esprimersi, fra l'altro è stato un dibattito molto bello, sono emerse tanti accenti, sia
anche da parte della minoranza, oltre che della maggioranza, per cui ritengo di aver fatto bene a
fare un passo indietro e lasciare lo spazio a chi solitamente non ce l'ha. Dal mio punto di vista,
fra l'altro, io non ho nemmeno grande esigenza di usare le parole quando si tratta di diritti delle
donne. La mia vita, i miei atti quotidiani dimostrano con l’azione il mio atteggiamento in questo
senso, per non parlare poi di tutto quello che è la storia della mia famiglia. Quindi il motivo per
cui non sono intervenuto è semplicemente questo, sposo appieno tutto quello che è stato detto è
stato un bellissimo dibattito, ne auspico molti altri in questa sede. Quanto al fatto che l'onorevole
Ferri mi citi in continuazione, io stigmatizzo questa cosa che lui fa perché non la fa con intento,
diciamo di in qualche modo sollecitare, come ha fatto giustamente anche in questo caso prima il
consigliere  Martinelli,  ma mi  pare  veramente  un atto  provocatorio  a  cui  le  assicuro,  io  non
cederò

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie grazie, ci chiede la parola, gliela do.
Per fatto personale, chiede la parola il consigliere Ferri. ha cinque minuti per… poi si chiude qui
la questione.

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri
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Si grazie, Presidente, ma l’intervento della sindaca difficile anche commentarlo, perché quando
si parla di diritti ci sono i diritti della minoranza dell'opposizione, la politica è questo, io capisco
che la Sindaca sia la prima esperienza, e però è questo il bello della democrazia, è il confrontarsi,
lo,  stimolare  e  portare  i  problemi,  è  parlare  delle  liste  d'attesa  anche  in  maniera  forte  in
maniera… e quando si  parla  di  salute  e  anche indurre la… il  Parlamento,  io  vengo da una
stagione di un'esperienza, di una legislatura dove sono stato in parte anche in maggioranza e chi
era  minoranza  guardate  i  dibattiti  parlamentari  e  oggi  rappresenta  la  maggioranza  di  questo
Paese. Oggi governa, e questo è il gioco della democrazia che ho visto fare opposizione, ho visto
fare urlare, altro che urli e su temi a volte avere ragione, a volte no e e quella e questo è il bello.
oggi noi siamo minoranza, io sono minoranza, spero un domani nel modo legittimo, quindi non
capisco questo atteggiamento, ma lo dico con serenità della Sindaca e stigmatizzo, perché in un
modo o io credo nella politica una visione alta della politica, io vorrei che la Sindaca, il sindaco
di una città, parliamo oggi di Carrara, sia votato dalla gran parte dei cittadini. Io vorrei portare
alle urne tante persone per dare il loro voto. Poi chiaramente voteranno come vorranno però
anche questo fatto della scarsa affluenza che sta vivendo non solo la città di Carrara e l'abbiamo
vista  al  Comune,  perché  comunque  han  votato  poche  persone,  purtroppo  dico  io  e  però  in
maniera democratica queste sono le regole, ha vinto la Sindaca, però noi dobbiamo cercare anche
di contribuire. E di portare persone a votare e riacquistare la fiducia della politica nei confronti
dei  cittadini  si  fa  insieme,  lo  può  fare  anche  l'opposizione  l'abbiamo  visto  il  risultato  e  le
percentuali che hanno preso la forse Presidente Meloni, e passando da un 4% al 26 e questa è la
politica  e  quindi  è  legittimo  che  chi  è  minoranza  come il  sottoscritto  in  questa  città  voglia
costruire un… voglia costruire e cercare di portare persone a votare e far capire come vanno le
cose la complessità, ma anche come si possano risolvere e diamo degli stimoli e diamo degli
stimoli su tanti temi, su tanti temi, non offendendo mai nessuno, e qui ho ricevuto offese non ho
mai  sentito,  ma  non  entro  sulle  questioni  personali,  perché  non  sono  queste  le  sedi,  però,
Presidente, la guardo negli occhi sa già cosa voglio dire l'altro giorno ho apprezzato perlomeno
che lei  abbia  preso  posizione  quando  c'è  stato  un  altro  episodio  di  una  collaboratrice  della
Sindaca ma la Sindaca non dice mai una parola, né nél stigmatizzare il  suo comportamento,
Presidente,  né  quello  della  sua  collaboratrice,  ma  è  uguale  andiamo  avanti,  parliamo  dei
problemi della città, vorrei che però difendesse questa città in maniera più determinata e sul tema
della sanità non si scherza, un tema centrale è quello dei servizi, è un tema determinante, è un
tema che  il  cittadino  sente.  Anche prima mentre  parlavo mi  è  arrivato  un messaggio  di  un
cittadino: “Non riesco a fare la risonanza magnetica per mia moglie a Carrara”. Questi sono i
problemi reali, non andare a fare una visita, pagare il caro bollette dove non c'entra certamente la
Sindaca, ma come dirò nella delibera all'ordine del giorno? Io sto lavorando per far risparmiare il
Comune di Carrara, per cercare di abbassare le bollette, e lo dirò poi nell'ordine del giorno sulle
somme urgenze, quindi questo vuol dire, vuol dire costruire un percorso, questa è la democrazia,
cara Sindaca, mi meraviglio che lei faccia questi interventi, mi dispiace, non le fanno onore, io
vorrei  una  Sindaca  che  pigliasse  gli  applausi  di  maggioranza  e  opposizione  che  pur  nelle
diversità… Ma non vede a livello nazionale, come Draghi e la Meloni in qualche modo stanno
collaborando nell'interesse del Paese e come si fa, la politica è questa e sintesi e consentire e
cogliere degli spunti. Gli ho chiesto di andare di fare una cosa sulla sanità, non l'ha fatta; di fare
una cosa su Montessori, Repetti non l'ha fatta, le chiedo di quant'è

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Deve concludere Consigliere

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri
…quanto quello che io lancio, quindi il problema non è del sottoscritto ma e della Sindaca

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie
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Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri
cerchi davvero di farsi aiutare. Io sono…

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie, grazie arrivederci
Si è prenotato, prego, penso per la discussione Consigliere Caffaz ha cinque minuti anche a lei,
grazie.

Consigliere Comunale Simone Caffaz
E le problematiche finanziarie di cui parlava nel suo intervento la professoressa Fambrini, che
ringrazio per l'intervento e per l'attività a favore della nostra sanità, che svolge quotidianamente e
si  traducono in alcuni  effetti  che.  stiamo verificando concretamente  in  città,  la  sensazione  è
quella che ci sia una retrocessione. da parte dell'ASL rispetto agli impegni che sono stati presi e
questa retrocessione avviene e su questo ha ragione il consigliere Ferri in un momento di silenzio
da parte dell'Amministrazione rispetto ad alcuni movimenti o mancati movimenti che ci sono
stati in queste settimane, io mi sarei aspettato una levata di scudi dell'amministrazione e che
invece, in tutta sincerità,  non ho letto,  non ho quantomeno percepito si è detto più volte del
rispetto del PAL del 2013, e questo dovrebbe essere un punto su cui focalizzarci. Si è detto tante
volte in campagna elettorale e poi la campagna elettorale è finita e evidentemente gli impegni
che  ci  si  erano  presi  si  stanno  pian  piano  annacquando,  ma  sta  succedendo  qualcosa  di
profondamente grave. È l'oggetto di una mia interrogazione che non presenterò probabilmente
oggi.  Perché non ci  sarà  tempo qualcosa  di  profondamente  grave sul  primo soccorso,  allora
l'inadeguatezza del pronto soccorso a rispondere alle esigenze del territorio e drammaticamente
evidente  di  giorni,  l'impegno  che  c'era  rispetto  al  primo  soccorso  al  monoblocco  è
drammaticamente non rispettato e adesso sembra e in questa interrogazione chiedevo conferma a
all'Amministrazione che anche la guardia medica verrà meno, quindi noi ci ritroveremo senza
pronto soccorso senza primo soccorso probabilmente senza guardia medica perché nei parametri
che  la  Regione  Toscana  ha  dato  per  il  mantenimento  delle  guardie  mediche  noi  non  ci
rientriamo, quindi mi auguro che possa fare un'eccezione per Carrara, ma dubito che questo che
questo avverrà, rispetto a tutto quello che doveva essere fatto sul monoblocco, che poi è l'oggetto
della mozione del consigliere Ferri eh beh. è stato fatto veramente poco, per non dire nulla,
compresa compresa… si citava la tematica dell'abbattimento, noi della costruzione della nuova
della nuova palazzina, su cui legittimamente taluni hanno delle perplessità, ebbene, non sono
neppure mai stati  presentati  i progetti  di tutto questo non è mai stato fatto un progetto serio
perché,  obiettivamente,  non  si  vede,  a  meno  che  io  non  sappia  leggere  nelle  pieghe  delle
iniziative che non ci sono, è un un cambio di passo tanto annunciato dopo il Covid rispetto al
ritorno della sanità territoriale, rispetto al distretto di Avenza, siamo fermi, così come bisogna
invece dire  che Massa sta  correndo rispetto  all'ospedale di  comunità,  quindi,  per  tutti  questi
motivi  non la  voglio  fare  troppo lunga,  ma ritengo,  da  un lato  di  dover  annunciare  il  voto
favorevole  rispetto  alla  mozione  del  consigliere  Ferri  e  dall'altro  lato  richiamare  fortemente
l'amministrazione a tutelare maggiormente la città di Carrara dal punto di vista sanitario, anche
se questo dovesse scontentare qualche mamma santissima del partito e perché la sensazione che
si abbia il timore di pestare qualche piede.
Allora  la  città  di  Carrara  viene  prima  e  quindi  sì  alla  mozione  del  consigliere  Ferri  e  voi
dimostratecelo

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie, si è prenotato il consigliere Bernardi.

Consigliere Comunale Massimiliano Bernardi
Buonasera,  ma  io  ricordo  e  ringrazio  Fiorella  Fambrini,  che  nella  passata  legislatura  si  è
impegnata come sempre, assieme al Comitato, i comitati della nostra sanità ricordo le battaglie
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che abbiamo fatto sempre da questi banchi dell'opposizione, insieme anche a tanti altri colleghi
che magari oggi sono in maggioranza e che ricoprono un altro ruolo, quando il mio amico De
Pasquale. l'amico De Pasquale, seppure a Presidente della Conferenza zonale, cioè non portava
mai niente in Consiglio comunale, non apriva mai buca su quasi nessun argomento non andava
mai nessuna comunicazione e il Comitato spesso e volentieri si trovava a rincorrere le notizie, a
chiedere  a  chiedere  un  appuntamento  perché  il  Sindaco,  era  non  era  presente  su  questo
argomento, come su tanti altri argomenti. Io ricordo quando Martinelli parla di manifestazione,
cìeravamo in pochi, in quegli anni, in Consiglio comunale e alle prime manifestazioni in difesa
dell'ospedale di Carrara, che puntualmente però, all'epoca erano sostenuti da un solo partito che
era Rifondazione Comunista, assieme ai comitati c’era solo Rifondazione Comunista all'epoca in
piazza, in particolar modo i paesi a monte. Nemmeno tanto i circoli  dei ex amici di Marina,
perché avevano altri interessi, ma i paesi a monte avevano interesse a mantenere l'ospedale a
Carrara  e  non  farlo  a  Massa  perché  la  disputa  era  su  quello  Ospedale  Unico;  ovviamente
abbiamo sentito come uno scippo no e l'ho chiesto quello che è accaduto sulla pelle di tutta la
città all'epoca e quella grossa manifestazione è la prima manifestazione con tanto di striscione
che era stata sentita e partecipata da dai comitati, da Rifondazione da tanti cittadini, fu fatta più
di 15 anni fa era ancora vivo il buon Bonaldi e tante altre persone giusti giustamente che si erano
sacrificati  per  la difesa dell'ospedale,  quindi gli interessi  di bottega di qualche imprenditore
politico di massa per costruire l'ospedale in quella palude e dove è stato costruito possiamo dire a
voce alta, forse la magistratura all'epoca non ha tenuto bene gli occhi aperti, perché magari si
teneva gli  occhi aperti,  forse,  fosse intervenuta,  magari  l'ospedale non era lì,  però sai  ormai
queste  storia,  però  mi  piaceva  rimarcarlo  perché  qualcuno  magari  non  si  fosse  scordato
dell'epoca  e  quindi  noi  dobbiamo  riempirlo  all'ospedale,  il  nostro  monoblocco,  dobbiamo
riempirlo di servizi, dobbiamo metterlo a norma e dobbiamo riempirlo di servizi. E questo che la
gente vuole, il primo soccorso e quello che ormai da troppi anni i comitati, le persone, la politica
chiedono alle amministrazioni che si sono succedute in questi anni. Questo è il grido che la città
ormai da troppo tempo aspetta. Le risposte ovviamente devono arrivare dalla Regione Toscana,
che ha un colore, una identità e che da troppi anni disattende e… la volontà del nostro territorio.
Questo è l'impegno che il nostro Sindaco deve dire mettere per poter in qualche modo, come
dicevano coloro che non ci sono più riaccendere le luci dell'ospedale. Questo è l'impegno che noi
abbiamo, anche nei confronti  di  coloro che sono impegnati  che purtroppo oggi non possono
portare in questa Assise la loro voce. Grazie.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie grazie consigliere al Bernardi.
si è prenotato il consigliere Bianchini.

Consigliere Comunale Guido Bianchini
Va Beh,  intanto  volevo intanto  iniziare,  se  possibile,  se  mi  consentite  un breve  fuori  tema,
dicendo che, a differenza del consigliere Ferri, sono assolutamente soddisfatto di quello che ha
detto la nostra sindaca a proposito del ruolo del Consiglio comunale a proposito della necessità
di garantire al Consiglio comunale una sua dignità e una sua visibilità e la ringrazio della sua
sensibilità ritorno nel tema della mozione presentata dall'onorevole Ferri, che noi condividiamo
assolutamente nelle finalità, ma non nella sua articolazione, perché, in particolare nelle premesse
c'è  una  colossale  sottovalutazione,  un  colossale  non  riconoscimento  di  tutto  quello  che  le
Amministrazioni che si sono succeduti a Carrara, ma gli operatori sanitari e le forze politiche
della  città  di  Carrara  ha fatto  per  difendere  il  suo monoblocco,  per  avere  non una struttura
ambulatoriale a Carrara, ma quello che è, cioè un centro polispecialistico multifunzionale di area
vasta, che si è rivelato una scelta vincente in uno dei momenti più drammatici che il nostro Paese
ha vissuto, durante tutta l'emergenza Covid noi abbiamo avuto, grazie al monoblocco di Carrara,
a quello che c'è dentro a quello che insieme abbiamo cercato di metterci dentro. Abbiamo avuto
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il  mantenimento di prestazioni  di una percentuale di prestazioni  ambulatoriali,  tra le più alte
ambulatoriali specialistiche, tra le più alte della Toscana, in particolare per branche di estrema
urgenza di estrema drammaticità, come le chemioterapia e gli interventi oculistici che mettono a
rischio qualità di vita delle persone. Questo è stato fatto grazie a quella scelta di dividere dalle
degenze  le  attività,  poi  multifunzionali,  polispecialistiche,  collocandole  nel  monoblocco  di
Carrara.  Non  è  un  guscio  vuoto,  il  monoblocco  di  Carrara.  Ci  sono  attualmente  attività
specialistiche  di  Cardiologia,  Chirurgia  ambulatoriale,  cure  palliative  e  terapia  del  dolore
potenziate  nell'ultimo  periodo  grazie  anche  agli  interventi,  alle  sollecitazioni  da  parte  del
territorio di Dermatologia,  Diabetologia,  Endocrinologia,  Endoscopia digestiva,  gestione delle
stomie, Ginecologia,  Oculistica.  Potrei continuare,  posso continuare, ce ne avrei almeno altre
20/30 da indicare. Il dato più rilevante è che le prestazioni garantite nel centro polispecialistico
multifunzionale di Achille Sicari sono attualmente in numero superiore a quelle che venivano
garantite prima del trasferimento delle degenze al NOA. Questa è la realtà, è chiaro che è una
realtà da difendere, da difendere e da ampliare, e questo è nostro compito e il nostro obiettivo,
ma di qua dobbiamo partire dalla constatazione di questo dato di fatto di questa realtà. Anche per
quanto riguarda gli  obiettivi,  siamo sostanzialmente d'accordo con gli  obiettivi  che si  pone l
'onorevole  Ferri  abbiamo  scelto,  volevamo  scegliere  però  di  farlo  in  maniera  ancora  più
articolata, più stringente. È chiaro che qua c'è da fare un lavoro di stretto monitoraggio a tutti i
livelli, dalle risorse ai tempi degli interventi nei confronti dell'azienda Toscana nord-ovest, da un
lato,  verso la quale  nessuno ha motivi  di  sudditanza  e anche ovviamente nei  confronti  della
Regione. E quello che abbiamo già cercato di iniziare a fare in queste poche settimane del nostro
insediamento e che continueremo a fare con tutte le nostre energie e anzi che quotidianamente
facciamo ognuno per le proprie competenze e con le proprie possibilità e come abbiamo fatto
anche recentemente. Sempre con questo obiettivo, però, è chiaro che vogliamo che si parta da un
riconoscimento di realtà e vogliamo che ci si pongano anche degli obiettivi  credibili.  È stato
ricordato il primo soccorso.
Noi preferiamo preferiremmo parlare di case, della salute o meglio di case comunità, facendo
riferimento  ai  decreti  Speranza  per  l'assistenza  territoriale  emanati  nel  giugno  scorso  e  che
speriamo  vengano  confermati  dal  nuovo  Governo  che  prevedono  una  casa  di  comunità  di
secondo  livello  con  una  garanzia  di  assistenza  medica  e  infermieristica,  24  ore  su  24  che
crediamo significhi molto di più di un generico primo soccorso dentro il quale ognuno ci può
mettere tutto e il contrario di tutto

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
La invito a concludere Consigliere.

Consigliere Comunale Guido Bianchini
Concludo quindi in questo modo, ecco, questo è quello che… è nostro sarà il massimo impegno
in questa direzione e per ottenere questi risultati,  ma non è accettabile la per noi la mozione
presentata dall'onorevole Ferri non per le sue finalità ribadisco, ma per la sua articolazione

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie grazie, allora si sarebbe prenotato il Consigliere, Vannucci, però la faccio io una proposta
a questo punto perché sarebbe è scaduto da un minuto l’ora e mezzo canonica della discussione
delle interrogazioni, ma in virtù del fatto che c'è stato un accordo in Capigruppo di comunque
garantire le 3 ore di discussione eccetera a questo punto io… se c’è almeno cinque consiglieri
sono d'accordo, propongo di mettere in votazione l'allungamento del tempo per l'ulteriore ora e
mezzo.
Ci sono, io devo fare la votazione Andrea, eh va beh, facciamo la votazione palese alzata di
mano senza che siamo tutti d'accordo. all'unanimità, a questo punto proseguiamo la discussione
per ulteriori un’ora e trenta
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e do la parola al Consigliere Vannucci.

Consigliere Comunale Andrea Vannucci
Sì, Presidente, se dovessimo affrontare con la dovuta calma attenzione e serietà i temi proposti
dal dell'onorevole Ferri, con questa mozione l'ora e mezzo servirebbe per ogni intervento, nella
migliore delle ipotesi, ma cerchiamo di parlare per pillole, insomma perché veramente rischiamo
di  dire  cose  già  dette.  ma  il  tema  c'è  tutto.  Se  si  parte  dall'inizio  di  questa  storia  io  devo
nonostante abbia avuto una frequentazione piuttosto lunga nel Consiglio comunale ricordare ciò
che m'ha detto chi c'era prima, perché la scelta dell'ospedale unico nacque quando c'era Segnalini
Sindaco, e l'ubicazione su Massa venne votata dai Sindaci di questa provincia non è che ce l’ha
imposta, qualcuno.Il comune di Carrara propose Villa Ceci, ve lo ricordate, prima di Villa Ceci
addirittura i Grottini furono individuati come zona possibile. Sembrava fosse in dirittura d'arrivo
la scelta proposta dal Comune di Carrara, poi un sindaco socialista della Lunigiana, cambio idea,
venne fuori Viale Mattei, ma si è discusso di farlo lì dopo che si era discusso di farlo, perché la
scelta vera era quella di fare o non fare un ospedale unico, ma che cambiasse tutto il modello
dell'offerta sanitaria di quella che allora era un'ASL territoriale quattro ospedali Massa, Carrara,
Pontremoli e Fivizzano, costi fuori controllo. servizi qualcuno può dire adeguati ai tempi, ma in
prospettiva,  certamente non sostenibili  due cose si sono dette che sinceramente aprono delle
ferite  importanti,  uno il  vecchio  discorso  del  buco dell'ASL sul  quale  è  stato  massacrato  il
direttore Delvino, io mi ricordo che fui l'unico esprimere di solidarietà, uno poi se lo sentite, ve
lo dice. perché si volle far intendere che il problema di un buco veramente enorme rispetto ai
conti della sanità fosse stato causato dalla malversazione di alcuno che pur c'è stata non certo di
Delvino che è stato svolto il con formula piena in tutti i gradi di giudizio, da qualcuno che ci ha
sì fatto delle azioni improprie e da condannare, ma per una cifra che, rispetto al buco, faceva
ridere i polli. Noi abbiamo mantenuto in piedi un'ASL con un debito strutturale di 20 milioni
l'anno, ma non se ne è accorto nessuno, io mi ricordo che feci un intervento qui dopo, quando le
cose sono maturate dicendo ma se il nuovo amministratore, la dottoressa De Laurentis, avendo
avuto 15 milioni in più dalla Regione, più o meno ogni anno. avendo ridotto servizi e costi per
6/7 milioni, presenta un bilancio in pareggio e ripigliamoci Delvino, che se riuscivano anche a
rubarci coi bilanci che presentavano i fenomeni; quindi questo è il primo punto. Questa sanità ha
vissuto al di sopra dei propri mezzi e la scelta di riformarla è stata ineludibile un po' perché ci
rende  inefficienza  nel  sistema  provinciale  dico  e  non  quello  comunale  ma  c'era  anche  una
trascuratezza da parte della Regione Toscana, perché se andate a vedere la spesa pro capite per
sanità  in  Toscana  rispetto  alla  ASL  nostra  e  mi  viene  da  ridere  perché  sono  stati  poi
successivamente tutti aggiornati i valori per portarli a una parvenza di equità, faceva comodo a
tutti non vedere. La scelta del nuovo modello sanitario conformato sull'ASL prevedeva appunto
l'ospedale unico e prevedeva una serie di servizi, non sto adesso a farvi perdere troppo tempo,
ma la professoressa Fambrini che ha avuto modo di fare un intervento prima importante è stata
vicesindaco dopo di me quando io mi dimisi nel 2015 subentrò, ha avuto modo di toccare con
mano cosa era successo, guardate che il PAL era stato fatto proprio per configurare un'offerta
sanitaria che facesse stare in piedi il sistema, e prevedeva la centralità del monoblocco insieme
all'ospedale nuovo per forza si fanno più prestazioni ora, ma il monoblocco prima afferiva una
città  di  50.000  abitanti,  60.000  oggi  monoblocco  riguarda  in  quella  prospettiva  che  nella
provincia sono 200.000 poi è intervenuta la nuova ASL e nuovo disastro,  ma i  punti  vanno
segnati sulla sanità, c’è un male antico in questa zona, dovuto la debolezza della classe politica,
tra cui mi metto anch'io che in Regione ci è sempre andata in ginocchio, più a chiedere posti chi
a chiedere i servizi per il territorio, questa è la verità, e su questo abbiamo continuato, e dico di
più, stiamo continuando da qui, nasce l'infortunio

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
consigliere deve concludere

Consigliere Comunale Andrea Vannucci
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…ho già finito.
Voci di sottofondo
da qui nasce l'infortunio del nostro Sindaco De Pasquale che definendola in modo benevola, per
non grande strutturalità, nella Conferenza dei Sindaci e degli atti dell'ASL non si era mica tanto
accorto che era possibile non abbatterlo l'ospedale, ma la cosa più grave non è stato De Pasquale,
che non si è accorto che si poteva evitare di abbatterlo e infatti poi ci è ritornato su cambiando
idea, ma addirittura per rimanere dietro Consiglieri regionali del territorio hanno fatto intervista a
tutta  pagina  cavalcando  quella  proposta,  ci  sono  ancora  le  interviste  di  Buliani  che  diceva
abbattimento e non so mica delle finzioni son vere

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Consigliere deve concludere, si ha ragione non parla mai ma devo farlo per tutti uguali

Consigliere Comunale Andrea Vannucci
E dammi 2 minuti… eh si fai un'eccezione, perché sennò dopo devo andare avanti il pezzetto no
ma finisco e ho detto tre pillole perché poi si arriva alla conclusione, perché l'offerta sanitaria
nostra  è  conformata  a  una  totale  disattenzione  rispetto  a  un  contratto  firmato,  il  PAL è  un
accordo,  è  un  contratto,  non  ne  hanno  rispettata  una  di  quelle  robe  che  erano  lì,  una,  e
l'abbattimento  del  monoblocco  era  funzionale  a  smontare  il  sistema  perché  se  non  c'era  il
monoblocco non si poteva riempire di servizi. e l'obiettivo in concomitanza con la nuova ASL
era quella di traslare il servizio locale, di far diventare Carrara il nulla rispetto a massa che fosse
quello che Carrara avrebbe dovuto essere per la Provincia in relazione al sistema complessivo
della grande ASL che vedeva Pisa al centro dei servizi. La finisco, Presidente, la finisco davvero
però,  per  dire  che cosa e qui  c'è  da rifondare  tutto,  c'è  da ricostruire  un'offerta  perché caro
Bianchini, te lo dico in totale amicizia, come sai, tutto il mondo, si interroga cosa fare di più
rispetto a ciò che c'era in relazione a ciò che è successo con la pandemia. Noi siamo qua a dire
che non abbiamo fatto nemmeno l’1% di quello che era previsto prima e figuriamoci se non
dobbiamo andare a chiedere un di più, ma chi ci va a chiederlo

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Vannucci deve concludere

Consigliere Comunale Andrea Vannucci
ho finito, chi ci va e lo lascio a voi i segnali.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie grazie, consigliere, Vannucci.
Diamo la parola, no, no, no, no. no, ma prima sul tema dell'Iran delle donne in Iran, guardi non si
può parlare, mi dispiace, diamo la parola al consigliere Vincenti.

Consigliere Comunale Rigoletta Vincenti
Intanto  ringrazio  anche  la  professoressa  Fambrini  per  aver  posto  il  tema  all'attenzione  del
Consiglio e poi va be' Ferri con una mozione ha riportato di nuovo centrale il tema della sanità,
ora io non voglio ripercorrere tutta la storia del Comune di Carrara e di Massa, l'ospedale qui
l'ospedale la, voglio sottolineare come la sanità sia profondamente cambiata e quindi cambiano
anche tutti i paradigmi di quello che è l'organizzazione sanitaria. Quello che preoccupa, secondo
me, in questo periodo è la deriva forte che stiamo a cui stiamo assistendo di un sempre maggiore
impoverimento della sanità pubblica,  ed è su questo che noi dobbiamo porre l'attenzione,  tra
l'altro, io, ma anche il dottor Bianchini che abbiamo vissuto due anni della pandemia, possiamo
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testimoniare come l'ospedale NOA che era stato così osteggiato fortemente dalla popolazione di
Carrara in realtà è stato un grande valore aggiunto perché ci ha consentito di fronteggiare la
pandemia  con  risultati  eccellenti  rispetto  ad  altre  realtà.  E  io  lo  posso  testimoniare  perché
contemporaneamente io avevo la direzione dell'ospedale di Livorno, ospedale di Livorno, che
ancora l'Ospedale Vecchio con i padiglioni vecchi, che non hanno consentito una gestione della
pandemia così ottimale. Detto questo, la pandemia ci ha dato anche l'opportunità di attrezzare
sempre di più il monoblocco. Anche qui è stata una scelta illuminante che ci ha consentito di
decentrare tutta la parte territoriale al monoblocco e quindi nella struttura di Carrara, che questa
era la scelta che dovrà essere fatta fin dall'inizio senza aspettare la pandemia e noi dobbiamo
assolutamente ora batterci  per questo. Quindi invito,  come sottolinea la mozione di Ferri,  la
sindaca,  l'Assessore  Crudeli  e  la  Giunta  a  stare  profondamente  dietro  questa  cosa,  cioè  noi
dobbiamo  tutelare,  in  modo  che  quello  che  deve  essere  realizzato,  le  case  della  salute,  la
medicina territoriale, perché noi abbiamo bisogno di questo abbiamo bisogno e tra l'altro il primo
soccorso,  come giustamente  diceva  Bianchini  e  noi  che  siamo del  mestiere  sappiamo che  il
primo  soccorso  non  può  essere  un  primo  soccorso  così,  che  può  dare  delle  risposte  non
sufficienti alle richieste della popolazione, ma giustamente voglio dire, c'è stato questo progetto
di inserire un primo soccorso medico infermieristico all'interno delle case della salute, quindi noi
dobbiamo assolutamente puntare ad avere una casa della salute di secondo livello della nostra
città,  Per  cui,  detto  questo,  io  comunque  mi  sento  di  essere  favorevole  alla  mozione  del
consigliere Ferri se, pur non condividendo fino in fondo tutta l'architettura della mozione, credo
che comunque una presa di posizione da parte del Consiglio sulla sanità in modo così stringente
debba essere presa.

Il Presidentea del Consiglio Cristiano Bottici esce dall’aula

Vice presidente Luca Vinchesi
Ringrazio la consigliera vincenti per il suo intervento.
Passo la parola al Consigliere Nardi Gianmaria.

Consigliere Comunale Gianmaria Nardi
Sì, intanto per prima cosa mi associo alla valutazione del consigliere Bianchini, capogruppo della
lista  Arrighi,  rispetto  alla  sensibilità  istituzionale  della  Sindaca  sul  dibattito  del  Consiglio
comunale mi associo anche rispetto al lavoro di questa amministrazione diretta come gruppo del
Partito Democratico, valuto positivo e anche innovativo nei modi e nei termini per dare valore
anche  alla  discussione  del  Consiglio  comunale  sia  importante,  sennò  cosa  stiamo  facendo?
quindi anche la scelta di discutere le mozioni a questo senso, ringrazio la dottoressa Fambrini per
il suo intervento. Io prendo spunto da quello che ha detto il Consigliere, Vannucci. aggiungo
però un pezzo in più. il monoblocco, il progetto OSARE quello che è diventato dopo non c'era
nella programmazione regionale quando si… non fatto la scelta, ma c’hanno chiesto di scegliere
un ospedale unico per rispondere alla  crisi  della  sanità del nostro territorio,  non c'era quella
scelta; dopo il voto quel voto della Conferenza dei Sindaci, i sindaci della Lunigiana, nel mio
partito votarono tutti per la scelta di Carrara e si andava sott'acqua allo stesso è perché, in ogni
caso  eravamo  in  un  territorio  abbastanza  irriguo  ammettiamolo  quindi  il  tema  della  palude
riguarda tutti. Fu di votare per Carrara e sarebbe stato così, dopo quella scelta, proprio per un
tema di relazione tra la città e il proprio ospedale, per la spinta di quello che è il Comitato che
non era il  Comitato Frediani  c’era Frediani  stesso a dirigere,  l’ingegner  dirigeva il  comitato
insieme a Bonaldi insieme a Renzo Giusti e con loro, e con la Commissione del PD, abbiamo
discusso,
DS perché io sono il segretario dei DS, abbiamo discusso notti intere e dell'Ulivo anche in questa
sala. OSARE nasce da lì, questa città non poteva rimanere dopo una scelta inevitabile, perché era
una scelta di Conti e poi, alla fine, visto anche la modernità, anche la scelta di natura sanitaria ha
detto benissimo adesso la  consigliera  Vincenti,  perché  avevamo bisogno di un ospedale che
avesse le caratteristiche di contemporaneità, come quelli che gli ospedali cominci a complanare,
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che sapessero rispondere alle esigenze in maniera multifunzionali, ma dall'altra questa città ha
bisogno di servizi, aveva un legame storico con la propria struttura ospedaliera e quella scelta fu
una scelta al di là dei vincoli di bilancio. La ricordo benissimo nacque prima delle elezioni del
2002, quando si presentò Giulio Conti naque in quei giorni, non era una scelta di debolezza nella
scelta di risposta alla domanda della città. Ecco, io la metto così. Quello fu una scelta che porta
oggi analista di servizi, è una vita che continua ad essere in quella struttura che tiene in piedi
anche una relazione sociale con il nostro territorio che è una delle altre preoccupazioni.
La spinta di Bonardi era questa che muore un pezzo dell'economia che gira intorno a questa città,
ma muore che una relazione fra la città e il proprio ospedale. Questa relazione si è mantenuta in
piedi. Questi servizi, tutti i giorni tengono la luce accesa dalla mattina alla sera. Vediamo se la
seconda parte, come sono in discussione che ci stanno anche adesso la dottoressa Vincenti, riesce
a tenere accesa la luce un pochino di più, in parte voi già con i posti che sono stati aggiunti
durante il periodo Covid. Io però dico una cosa è la questione di atteggiamento. Ho risposto
anch'io  in  Commissione  al  consigliere  Ferri,  devo  dire  con  grande  rispetto  all'elemento  del
Consiglio comunale al monoblocco rispetto a questa mozione. Io la dico così il monoblocco è un
elemento che c'è e va difeso per quello che rappresenta. Io credo che ora e che va implementato,
che va implementato e va fatto crescere. Io credo che per primi noi se diamo la ricostruzione
della rappresentazione, che ha il monoblocco come elemento di debolezza, facciamo un cattivo
servizio rendendolo un fatto  straordinario con un Consiglio  comunale ho detto politicamente
rispetto a un punto di vista, fa parte del dibattito politico. Può darsi che sbagli io, credo di no,
dico  la  verità.  ì  Io  penso  che  il  valore  di  quello  che  abbiamo portato  a  casa,  anche  con il
passaggio rispetto al rischio di abbattimento delle mettere anche a me, preoccupa tantissimo.
Però elementi di sistemazione strutturale rimangono. La medicina nucleare non può starci perché
la struttura, non la regge, è uno dei temi veri cioè io credo questo io chiederei anche perché noi
non siamo la programmazione del consigliere Ferri, non sulle… non sul totale delle finalità. il
primo soccorso piacerebbe a tutti, ma non è predisposto dal punto di vista giuridico, questo nella
nostra  Regione  troviamo un altro  modo,  che  è  quello  delle  case  di  comunità,  per  avere  un
servizio che supera anche la guardia medica,  perché la ingloba la fa diventare un servizio di
primo soccorso vero  e  proprio  sulle  24 ore  sulla  risposta  di  un territorio,  come hanno altri
territori la Germania ha piccoli presìdi ospedalieri di primo soccorso con condizioni economiche,
distante il dato delle bollette un po' diverse dalle nostre, purtroppo per noi e per fortuna per loro,
su alcuni temi però di così, io penso che sia sbagliato mettere in discussione il tema politico di
ciò che c'è e  invece  valorizzarlo  in  avanti.  Io  proverei  a  fare anche una proposta,  non so è
inusuale, io ci provo, noi abbiamo una… abbiamo proprio per questo motivo, per non lasciare un
vuoto di sostegno politico all'azione dell'amministrazione nei confronti della Regione Toscana,
come si dice noi di posizioni di minorità nei confronti Regione Toscana, oltretutto con una volta
come consuetudine alla Regione Toscana che lei ci… abbiamo una maggioranza politica, ma
quella discussione con Rossi nel 2002 fu pesantissima per portare a casa il  monoblocco non
credo che…
E Rossi era un Assessore abbastanza a tosto. Non credo che ci faccia paura farmi una oggi con
condizioni fosse economico.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
La invito a concludere Consigliere

Consigliere Comunale Gianmaria Nardi
…finisco,  sarebbe  quella.  Noi  le  modalità… Non siamo d'accordo  sulle  premesse  di  questa
mozione, le premesse non fanno le conclusioni, ma sai farebbe piacere votare la mozione del
consigliere Bianchini di perché ne può prendere anche un pezzo della discussione e come c'è e
diventare un elemento di condivisione rispetto a ciò che dobbiamo fare da quello che c'è, a quello
che serve, che non è poco.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
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Grazie grazie Consigliere.
Vedo che ciò in attesa consigliere Martinelli si è prenotato credo per… ha fatto una proposta di
emendamento

Consigliere Comunale Matteo Martinelli
Ovviamente la devo proporre al consigliere Ferri, previa sua accettazione mi pare che questo
dica il regolamento di emendamento sono tre parole nella frase che grazie soprattutto alla città e
dai comitati dei cittadini in monoblocco, eccetera, eccetera, si è aggiunto che grazie soprattutto
alla città di qua comincia l'emendamento virgola, alle sue istituzioni e dai comitati dei cittadini, il
monoblocco eccetera eccetera si tratta di un emendamento di piccola portata, poi condivido le
analisi che sono state fatte e mi fermo qua.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie grazie Consigliere, diamo la parola al consigliere Ferri, si prenota Consigliere? grazie
Per sapere se è d'accordo su questo emendamento proposto l'emendamento.

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri
L'emendamento poi, come prevede il Regolamento, siccome bisogna votare, ho diritto a fare la
dichiarazione di voto e quindi anticipo. No, volevo dire intanto un metodo di lavoro, perché ho
ascoltato tutti con interesse, siccome a me interessa un cambio di passo sul modello sanitario e
sul futuro del monoblocco dei servizi. Allora ci sono dei temi poi concreti. Io sono disponibile a
lavorare sulla mia mozione a trovare un confronto con la maggioranza. Sono disponibile anche a
eliminare  alcune  parti  della  premessa,  però  bisogna  capirci  sui  temi,cioè  io  vorrei  che  il
Consiglio comunale votasse una mozione all'unanimità su un tema di questo genere, perché è
talmente importante però, senza… però puntando i piedi su alcune battaglie, allora io parto dalla
prima  e  su  quella  mi  preoccupa  più  questo  emendamento  del  consigliere  Martinelli  perché
secondo me il Sindaco De Pasquale persona perbene, c’ha perso le elezioni anche sulla sanità
non ha dato l'idea di difendere tutti questi passaggi e allora oggi, addirittura, mentre è giusto
riconoscere al Comitato dei cittadini, abbiamo citato la professoressa Fambrini, io voglio citare
Paolo Biagini e tanti altri componenti del comitato che si sono occupati è giusto, perché hanno
però dobbiamo arrivare a una sintesi, allora, anche sul primo soccorso, io non sono un medico.
Abbiamo emerso oggi in Consiglio due modelli, primo soccorso e case di comunità di secondo
livello, con un servizio h 24, però solo infermieristico, medico, medico infermieristico. Allora io
direi che allora confrontiamoci cioè se noi arriviamo a dire che per Carrara, che parlando con
medici  col Comitato,  con una azione partecipativa capiamo che può essere giusto,  tanto che
anch'io ritenevo questo, ero d'accordo con De Pasquale importante aver puntato nel PNRR sulla
centrale operativa territoriale che secondo me se vai a vedere la legge istitutiva delle COTTE
poteva essere un modo per creare il primo soccorso dentro le COTTE Allora a me quello che non
piace della politica di cose, il fatto di dire intanto non dare delle risposte chiare ai cittadini, allora
confrontiamoci su questo tema, può essere la soluzione, la casa di comunità di secondo livello,
perché lo dicono con tutto il rispetto e la stima che ho per Rigoletta Vincenti, che ha anche detto
che favorevole e del dottor Bianchini, dico confrontiamoci anche con altri operatori, sentiamo il
Comitato può essere questa soluzione e allora io sono disponibile a integrare il  mio  punto.
Mettiamo anche delle cure intermedie,  perché l'intervento del dottor Bianchini alla fine porta
fuori  strada,  perché  io  condivido  la  premessa,  dove dice  sì,  il  poliambulatorio  funzionava  i
servizi e anche usufruito come cittadino funziona come in tanti servizi ho detto, grazie ai medici,
agli operatori, quindi diciamo la stessa cosa di un riconoscimento a una valorizzazione, ciò che
io voglio difendere in maniera senza se e senza ma e non guardo il colore politico della Regione
non guardo se sono dipendente della Regione, vado lì a battagliare per difenderlo e per i servizi e
non faccio sconti. Quindi la premessa sull'importanza è quello che è stato la posso condividere e
anzi la sottoscrivo, perché è lo stesso mio pensiero, quindi io poi pongo tutta una serie di critiche
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per chi prova a indebolire il monoblocco per chi prova a togliere i servizi, perché mi chiude la
radiografia una settimana, perché mi vuol portare le cure intermedie via perché anche la strada
del medico di turno, nessuno mi ha risposto più che a me, al consigliere Caffaz perché è lui che
ha centrato il tema, giustamente, del medico di turno nelle cure intermedie e allora riprendiamo
questi spunti.  Casa di comunità di secondo livello,  dite che questa soluzione confrontiamoci,
partecipiamo, arriviamo a dire come verrà organizzato, come verrà fatto i tempi quando partirà,
se veramente c'è il medico H 24, se fanno come le cure intermedie che ce lo vogliono togliere e
poi come incentivare tutti i servizi del poliambulatorio, perché non è vero che tutti sono aperti,
alcuni sono in difficoltà perché mancano mancano le strutture, manca il personale, nessuno mi ha
parlato di liste d'attesa, della maggioranza e dei macchinari, io ho posto il tema della risonanza
magnetica, ma ha scritto anche un cittadino mentre parlavo nessuno mi ha dato risposta sulla
lista d'attesa su questa cittadina che aspetta la risonanza, o la TAC o se arriva la risonanza nuova,
se cambiano le TAC, cos'è previsto per il monoblocco…
Allora  io  sono  disponibilissimo  a  venire  incontro  alla  maggioranza,  purché  si  arrivi  a  una
mozione  condivisa.  Non  mi  sembra  giusto  dare  un  riconoscimento  generico  a  un'attività
fallimentare del Sindaco De Pasquale su questi temi, mentre può essere giusto il percorso della
storia, del poliambulatorio e di quello che è stato. Poi non voglio fare un attacco a De Pasquale
per ora l'emendamento che addirittura vada a segnalare a dire grazie, dove secondo me son stati
fatti degli errori,ma…
Sulla medicina nucleare, riparlarne era previsto nel PAR, soprattutto se va via anche il servizio di
come allora al monoblocco, perché qualcuno dice la medicina nucleare è bene che stia al NOA
perché ci sono altri reparti, non sono un medico, però dico ah, la trattativa della politica e dire
porti via quello che arrivi al monoblocco, tutta una serie di servizio o di operatori.
Quindi  io non voglio… su tema mettiamoci  al  lavoro,  possiamo votarla  anche nel  prossimo
Consiglio comunale, però, se c'è veramente la disponibilità ad affrontare io la metto; nel togliere
perché qui dico qualche frasi della premessa sembrano non piaciuta, ma io lo posso dire… a me
interessa la sostanza a me interessa uscire da questo Consiglio comunale e dare un mandato
politico pieno alla Sindaca, Presidente della Conferenza zonale che vada lei all'ASL e in Regione
che non ha incompatibilità, che non ha problemi di opportunità e che non ha problemi, perché
qui ha fallito anche chi è stato eletto in Regione, perché parla sempre della Saccardi Martinelli,
ma nessuno dice niente, l'ha detto solo Vannucci di Bugliani che rappresenta questo territorio che
voleva abbattere il monoblocco. L a vice sindaca che era candidato alle regionali
Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Consigliere per cortesia deve chiudere

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri
…se Buliani andasse a fare l'Assessore va in Consiglio Regionale

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Deve chiudere …però un attimo

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri
Allora voglio che urli contro la Regione, nonché sia timida.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
…però un attimo

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri
Questo è il tema, quindi non mi sembra.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici

35



Quindi prendo la sua proposta

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri
…la mia proposta. Intanto sull'emendamento non penso che sia giusto riconoscimento. Vengo
incontro a quello che ha detto la maggioranza. Se vogliamo lavorarci anche oggi fino a stanotte
non ho problemi a stare qui, però penso che se ci sia davvero la buona volontà di uscirne, io sono
disponibile a aprire, vorrebbero inserire dei punti chiari sul medico di turno alle cure intermedie
e altre cose. E poi vorrei prima forse di votare, convincermi un po' di più che sia una cosa giusta,
La Casa di Comunità di secondo livello nel sostituire il Primo Soccorso, perché questo è il tema,
tra l'altro, voi dite è garantito… sarebbe garantito il medico 24 ore su 24. Vediamo. Perché è
inutile che ogni volta diciamo due cose diverse e magari invece si può fare una cosa nella stessa
direzione, per il bene di questa città.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie consigliere

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri
…io voglio dare forza alla sindaca

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri
…non voglio indebolire se è disponibile, se riesce a capire il ruolo di opposizione

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie consigliere.
Allora io registro questa apertura da parte del consigliere Ferri di una disponibilità, anche se non
vorrei essere frainteso, mi corregga se sbaglio, eventualmente anche a ridiscuterla o a portarlo
anche un prossimo Consiglio, se c'è sui temi chiaramente che ha elencato, se c'è sui temi che ha
elencato, una volontà di mettersi a un tavolo e valutarlo, se volete, potete… anche per capire se
c'è questa questa cosa, chiedere una sospensione di 5 10 minuti
…sì, sì, le do subito la parola Consigliere, per cui io registro questa disponibilità, io ora ho visto
che si è prenotato sia il consigliere Martinelli  che il  Consigliere Nardi do prima la parola al
consigliere Martinelli.

Consigliere Comunale Matteo Martinelli
Allora io ho sentito dire tante cose che mi fa anche un po' sorridere, perché ci sono dei fatti che
sono noti a tutti, cioè la Regione Toscana ha paventato al Comune di Carrara, l'abbattimento del
monoblocco; c'è stata un'interlocuzione fitta tra il Comune tra Sindaco De Pasquale e la Giunta e
da quel progetto si è passata all'altro progetto che prevede il mantenimento della struttura seppur
con degli importanti interventi di ristrutturazione. C'è stato nel frattempo questo non l'ho detto io,
ma è stato detto dai miei colleghi che un consigliere di maggioranza della Regione è addirittura
uscito  sulla  stampa  al  tempo  dicendo  che  il  monoblocco  andava  abbattuto.  Allora,  cioè  io
veramente non riesco a capire se qua diciamo possiamo dire tutto e il contrario di tutto, perché so
è stato paventato un progetto che tutti non volevamo. La città non voleva.
L'allora Sindaco, per fortuna, per chissà quali eventi, lo ha affermato, non sarà stato merito suo
sarà stato merito del caso, però non è che si può far finta di niente. L'avete detto voi mica l'ho
detto io vi sto mettendo insieme le cose che avete detto, tra l'altro rispetto a quello che diceva
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prima il consigliere Bernardi, per caso parlavo con una persona del Comitato, non faccio nomi,
che mi ha detto che, insomma col Sindaco De Pasquale aveva dei colloqui piuttosto fitti  sul
tema, quindi, insomma, cerchiamo di mantenere le cose in un ambito di logicità nel merito di
quanto diceva Ferri,  dispiacendomi sopra che questo riconoscimento non di un merito ma di
come sono andate le cose che voi avete ricordato delle cose che avete detto voi, non io.
Trovo  veramente,  secondo  me,  corretto,  Presidente,  che  il  tema  fosse  affrontato  nella
Commissione  competente,  visto  gli  spunti  che  sono  venuti  fuori  anche  stasera  in  Consiglio
comunale, sia dalla Consigliera Vincenti sia dal Consigliere Bianchini, che sono persona persone
esperte nel settore che dopo sono certamente ricordare io le professionalità e le qualità, quindi
forse sarebbe opportuno che il testo fosse ripreso in Commissione perché credo che su un tema
così importante, al di là dei ruoli, delle sfaccettature dei contorni, condividendo la necessità di
dare un mandato forte al  Sindaco e degli  impegni,  anche precisi  su alcuni punti,  però se c'è
questa possibilità, precisando che io comunque condivido lo spirito della mozione, se c'è anche
la possibilità di fare un'analisi più approfondita mettendo degli elementi tecnici che poi diano
delle risposte vere ai cittadini io suggerirei sommessamente questo tipo di soluzione.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie, grazie Consigliere
Prima di dare la parola al Consigliere Nardi che l'ha chiesta, io possono essere d'accordo su un
percorso  di  questo  genere,  faccio  presente  però  mi  metto  a  disposizione  la  Conferenza  dei
Capigruppo perché oggi il consigliere Ferri, per motivi suoi, motivati non partecipa ancora alle
Commissioni finché non si dirime una questione dal punto di vista del… sta facendo una delle
verifiche, eccetera, per cui… però partecipa alle Conferenze dei Capigruppo per cui si potrebbe
ovviare visto che nella Conferenza dei Capigruppo sono presenti tutte le forze politiche e questo
è un tema politico fondamentalmente politico la discussione e cercare una quadra per dare un
mandato univoca. all'Amministrazione lo si potrebbe trovare nella Conferenza dei Capigruppo.
Questa è una proposta che metto a disposizione delle forze politiche.
Ora do la parola al Consigliere Nardi, che ha chiesto di intervenire.

Consigliere Comunale Gianmaria Nardi
No ma il mio intervento è ragionato insieme al consigliere Bianchini che poi lo ribadirà anche
lui, era quello di cogliere, come si dice, la proposta di trovare una soluzione; prima si è pensato
anche  nell'immediato,  se  serve  un  quarto  d'ora  per  capire  quali  sono  i  contorni,  ma  se  i
capigruppo a o gli  estensori  stessi delle  due mozioni  che ci  sono due mozioni che vogliono
ragionare preventivamente intorno ai contenuti e come le 2 mozioni si possono unire per dare
forza al tema. Insomma, era questa piena disponibilità a trovare un percorso che ci convinca se
vogliamo prendere anche 10 minuti, un quarto d'ora per vedere se si formalizza un percorso. Non
so, Presidente,  se se è una cosa legittima,  un percorso che sia  credibile,  in  cui  ci  troviamo,
perché, guardate, nessuno vuole sottacere nemmeno sulle liste di attesa e, devo dire, la verità, mi
spiace, non ne viene lanciata, ma è uno dei temi sicuramente che interessano tantissime ai nostri
cittadini e su cui, se riusciamo a trovare una soluzione anche di proposta per portare a casa a
pezzi in più di risposte ai temi sanitari, siamo disponibili. Quindi era l'intervento di disponibilità
piena rispetto alla proposta per trovare la soluzione più adatta e che sia anche rapida nella sua
esecuzione.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie Consigliere Nardi.
Ha chiesto la parola il Consigliere Bianchini.

Consigliere Comunale Guido Bianchini
Anch'io mi associo completamente alla disponibilità manifestata dal consigliere Ferri, a fare a
iniziare  un  percorso  di  approfondimento  sulle  tematiche  che  sono  state  delineate  nella  sua
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proposta di mozione sulla sanità, il monoblocco e anche in quella di cui io sono firmatario. Piena
disponibilità a ritirare, anche per il momento la mia mozione ad avviare un percorso collettivo
insieme  di  approfondimento,  mi  fa  piacere,  la  disponibilità  del  Presidente  a  mettere  a
disposizione la Conferenza dei Capigruppo per quanto mi riguarda, e penso di interpretare anche
la  volontà  degli  altri  membri  della  Commissione  Sanità  Sociale  e  dell'Assessore  alla  Sanità
Sociale  mettiamo  anche  a  disposizione  la  Commissione  Sanità  e  Sociale,  fermo restando  il
rispetto per le scelte dell'onorevole Ferri, di non partecipare al lavoro della Commissione, quindi
un percorso di confronto e di approfondimento, anche perché nel frattempo alcune cose sono
cambiate.  di questa mattina la notizia che la vera emergenza dei prossimi mesi non sarà più il
Covid, ma sarà l'emergenza energetica. con pesantissime ripercussioni sulla sanità e sui servizi
sanitari, in particolare tra chi, come la Toscana e come noi e come noi chiediamo, ha investito di
più sul territorio, chi ha investito di più sul territorio e vuole investire più sul territorio, pagherà
di più l'emergenza energetica e quindi anche questa è una cosa su cui sicuramente approfondire e
discutere insieme, quindi piena disponibilità ad iniziare un percorso di approfondimento nella
Capigruppo nella Commissione Sanità Sociale dove si vuole

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie grazie a questo punto io darei la parola al Consigliere Ferri per capire qual è il percorso,
se è un percorso che può…

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri
Sì, ma io ho dato la mia disponibilità  e il  tema però che mi sta a cuore è quello del Primo
Soccorso e della compatibilità di questo schema del Primo Soccorso con La Casa di Comunità di
secondo livello, perché è un tema centrale della mia mozione così come quello delle liste d'attese
ma c'è già stata l'apertura medico di turno, cure intermedie quindi io porrò questi temi, sono
disponibile a togliere frasi se ci sono polemiche, non penso però sono disponibilissimo a recepire
alcune parti della mozione Bianchini. Ora stiamo discutendo la mozione Ferri quindi non so il
percorso indicatelo voi, io sulle Commissioni sto effettuando queste verifiche, che ho già detto,
per chi, insomma, l'ho detto già in Consiglio l'altra volta, quindi non sto partecipando perché mi
sono rivolto a organi superiori per capire anche lì, non capisco perché non sia stata rinviata, la
delibera e tutto era risolto. Evitavo ogni dubbio perché era un dubbio, comunque, secondo me
poteva essere verificato, e però voglio solo dire e magari per esempio, come ha riconosciuto la
scelta di De Pasquale nel PNRR, indicare le COTTE, le centrali operative territoriali, però devo
dire, verifichiamolo se sbaglio che nel 2019, quando venne la dottoressa Guglielmi, tra l'altro è
l'unico Consiglio comunale a cui da cittadino ho assistito via streaming e questo… mi ricordo
che la Guglielmi, la dottoressa disse anche di De Pasquale, che voleva abbattere il monoblocco.
Non so se può, no… verifichiamolo perché io ricordo così e no no ricordiamo, come ha ricordato
giustamente il consigliere Vannucci e ho riportato anch'io Consigliere Buliani che fu bravissimo,
e allora per questo prima su questo emendamento avevo delle perplessità, però verifichiamolo,
quindi,  Presidente,  io sono disponibile  a parlarne in Conferenza dei Capigruppo. Con queste
verifiche chiedo però l'impegno serio della maggioranza ad affrontare questi temi, perché l’ho
capito e anche in Conferenza dei Capogruppo di sentire, perché io su questo tema composto tra
Primo Soccorso e…
Vorrei sentire il Comitato e il Coordinatore del Comitato e sentire qualcuno la dottoressa Casali,
che venisse in Conferenza Capigruppo o il dottore o la dottoressa Guglielmi che ci spiegasse
cos'è questo progetto della Casa di Comunità di secondo livello e questo servizio che va, perché
poi ai cittadini,  dobbiamo spiegare queste cose, non basta il il  dibattito politico,  quindi io se
l'approfondimento  è  serio,  io  do  l'impegno  a  portarle  in  Conferenza  dei  Capigruppo  e
approfondire  questi  temi,  però  in  maniera  concreta,  dando  delle  risposte  su  quello  che  ho
sollevato in questa seduta.
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Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie Consigliere Ferri.
La parola al Consigliere Bianchini, mi sembra, poi chiudiamo.

Consigliere Comunale Guido Bianchini
Solo una precisazione.  Le direttive sulle Case di Comunità di secondo livello  con assistenza
medica e infermieristica h 24 non sono per il momento di livello aziendale e regionale, ma sono
quelle  dei  decreti  Speranza  per  l'assistenza  territoriale  emanati  dal  Governo il  23 giugno.  Il
motivo era di… noi di fare una battaglia legittima, però facciamola con qualcosa che abbiamo la
possibilità di ottenere, non per una cosa che non è prevista nell'organizzazione sanitaria a livello
nazionale. Ecco, questa è la precisazione, poi, per carità, ci sarà su questo se andiamo avanti su
questo percorso condiviso sicuramente l'opportunità di approfondire il tema nel seguito.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Provo a fare sintesi.  Mi sembra che il  consigliere Ferri sulla sua mozione abbiamo dato una
disponibilità a ritirarla e a riaffrontare la discussione sulla sanità, sul monoblocco, all'interno in
questo caso della  Capigruppo io chiaramente convocherò sul tema e metto a disposizione la
discussione molto politica perché gli approfondimenti tecnici
Eh? sì, però fondamentalmente è un documento, una mozione, un documento politico dove le
forze politiche devono trovare una quadra. È chiaro che ci vuole da parte di entrambe le parti.
Questo lo dico perché non vorrei ritrovarmi alla Capigruppo, che poi ognuno deve fare un passo
verso l'altro, perché alcuni temi se sono condivisi da entrambe le mozioni, anche mi sembra di
capire  che  il  consigliere  Bianchini  è  disponibile  a  ritirare  la  sua  mozione  per  affrontare  la
tematica  all'interno  della  Capigruppo  e  poi  provare  a  produrre  un  testo  unico  condiviso  da
portare  all'attenzione  del  Consiglio  comunale.   Per  cui  io  confermo  la  mia  disponibilità  a
convocare  la  Capigruppo  su  questo  tema  in  maniera  forse  anche  un  po'  irrituale,  ma  va
benissimo, va benissimo,
Però a questo punto però, ufficialmente ho bisogno che sia il consigliere Ferri prima e poi il
consigliere  Bianchini  ritirino  dalla  discussione  di  questa  sera  la… poi  possono chiaramente
ripresentare
Voci si sottofondo
… la leva, la leva dall'ordine del giorno me l'ha fatto… se non volendo arrivasse…
Voci di sottofondo
però la disponibilità chiaramente a non trattarla, Vannucci la disponibilità a non discuterla,
Voci di sottofondo
…l’ ho capito anch'io guardi che così.
Voci di sottofondo
…si figuri certo in questo momento, abbiamo discusso la sua
Per cui do la parola al consigliere Ferri per ufficialmente ritirare dalla discussione
E ringrazio io tutto il Consiglio comunale perché è venuta fuori una discussione costruttiva su un
tema molto importante per la città.

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri
Confermo, la ritiro per un lavoro di gruppo e cercare di dare una risposta forte nel difendere il
monoblocco, i servizi e soprattutto nel ridurre le liste d'attesa, quindi faccio un passo indietro per
farne mi auguro 3 in avanti per la salute e il diritto della salute dei cittadini di Carrara e dare
forza  politica  alla  Sindaca  di  rappresentare  anche l'opposizione  sperando che  non deluda  le
aspettative. Comunque lavoreremo in questa direzione.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie grazie mille.
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A questo punto passiamo alla mozione successiva, che è una mozione
…no, non serve, non serve, perché tanto si andrebbe dopo, l’ha già detto.
Mozione del Consigliere Tosi.
Stiam  calmi,  siamo  pronti.  siamo  pronti?  grazie  grazie,  allora  affrontiamo  la  discussione,
l'introduzione  e  l'illustrazione  da  parte  del  Consigliere  Tosi  l'oggetto  è  consulta  politiche
Giovanili.
Diamo la parola al Consigliere Tosi, che ha 15 minuti per illustrare il testo della mozione grazie.

Consigliere Comunale Andrea Tosi
Grazie Presidente, sarò più breve di 15 minuti, sì, questo è un tema che mi sta molto a cuore per
la mia giovane età e da quando ho iniziato il mio impegno politico, ormai due, tre anni fa, mi
sono sempre proposto di… anzi  mi son messo sempre come obiettivo,  mi sono posto come
obiettivo quello di diciamo anche fare da anello di congiunzione tra i giovani che sempre più
spesso sono disinteressati  dalla  politica  e dal  dibattito  pubblico e  appunto le  istituzioni  e la
politica. Quindi ci tengo molto a questa a questa mozione che ora posso posso discutere. Allora,
premesso  che  i  dati  in  generale  sull'astensionismo giovanile  e,  più  in  generale,  sulla  scarsa
partecipazione al dibattito pubblico dei giovani sono in vorticoso aumento negli ultimi anni e
anche i dati delle ultime elezioni politiche,  ma anche le amministrative,  ne sono la prova, la
testimonianza e premesso che nei programmi elettorali di tutti i candidati, a sindaco anche il suo,
signora Sindaca, vi era manifestata l'importanza di istituire e consolidare un rapporto sempre più
solido tra giovani e istituzioni, quindi tra giovani e politica, visto che con la delibera di Consiglio
comunale n. 33 del 25 maggio 2020, approvata sotto la consiliatura,  diciamo pentastellata,  il
Comune  di  Carrara  istituiva  la  Consulta  delle  politiche  giovanili,  abbreviata  come  CpG  e
considerato che la suddetta Consulta delle politiche giovanili è dotata già di regolamento che ho
allegato in fase di… quando ho protocollato la mia mozione che stabilisce l'istituzione, la sede, le
finalità,  gli  obiettivi,  gli  ambiti  di  attività,  la  composizione,  i  requisiti,  la  delega,  la
convocazione,  il  funzionamento,  le  modalità  di  votazione,  l'insediamento  dei  partecipanti,  la
nomina del Presidente, la durata in carica, le modalità di partecipazione, i compiti del Presidente
del Vicepresidente, gli strumenti e logo, considerato, inoltre, che la precedente amministrazione,
dopo una  serie  di  iniziali  contestazioni  da  parte  dei  giovani  cittadini,  per  aver  inizialmente
escluso categorie significative, se non sbaglio, non si permetteva inizialmente di presentare la
propria candidatura a coloro che erano iscritte a movimenti politici giovanili, sempre… dicevo la
precedente Amministrazione aveva indetto tre avvisi pubblici per permettere ai giovani cittadini
interessati di candidarsi e, considerato inoltre che, a seguito di questi avvisi, vi è stata scarsa
partecipazione da quello che mi risulta e una scarsa partecipazione tale da non poter istituire la
Consulta  per  mancanza  del  numero  utile  per  la  sua  formazione,  ritenuto  che  sarebbe  di
fondamentale importanza rendere la Consulta operativa e coinvolgere da subito i giovani nelle
proposte di collaborazione con l'Amministrazione comunale, soprattutto sui temi più significativi
appunto  ai  giovani,  e  ritenuto  inoltre  che  una  maggiore  partecipazione  vi  sarebbe  soltanto
rendendo  questa  Consulta  elettiva  il  Consiglio  comunale  impegna  il  Sindaco  e  la  Giunta  a
riportare  il  Regolamento  vigente,  quello  che  ho  allegato  alla  mozione  all'interno  della
Commissione competente, in questo caso la Commissione di cui faccio parte, anch'io numero 7,
quella anche sulla cultura presieduta dalla Consigliera Mattei, per apportare le dovute modifiche
al fine di rendere elettiva la nuova assemblea e disciplinare le modalità di elezione.
L'impegno è anche quello di indire, una volta modificato,  il  Regolamento vigente le elezioni
della nuova Consulta della nuova Assemblea.
Allora volevo aggiungere un'altra cosa. Questo impianto da me proposto non è un, diciamo una
novità per il panorama politico di dei vari Comuni, anche a noi limitrofi. Faccio alcuni esempi,
per esempio il Comune di Certaldo, che tra l'altro è a guida centrosinistra a un impianto simile a
quello che quello che ho proposto. Quindi, secondo me, cioè dal mio punto di vista, rendendo
questa  Consulta  questa  Assemblea  elettiva  potremmo  incentivare  i  giovani  a  partecipare.
Sappiamo tutti che comunque la competizione elettorale e stimolante per tutti, quindi anche per i
giovani, abbiamo molti giovani interessati alla politica in città, che però non possono esprimersi
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per la mancanza di un organo, e dal mio punto di vista, sarebbe fondamentale attivarsi per questi
motivi che ho appena elencato grazie.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Ringrazio il Consigliere Tosi per la sua illustrazione.
Passo la parola al Consigliere Martinelli per il suo intervento.

Consigliere Comunale Matteo Martinelli
Bene  si,  alcune  alcune  considerazioni.  Insomma,  la  proposta  del  Consigliere  è  quella  di
ridiscutere quel regolamento in Commissione e, perché no, trovare degli elementi migliorativi mi
sembra  assolutamente  condivisibile.  Tra  l'altro  fa  parte  del  somma  delle  prerogative  del
Consigliere, perché ha fatto un passaggio in più, ha fatto bene, perché comunque ha sollevato un
tema importante.  È un tema complicato perché,  effettivamente,  il  fatto che quei bandi prima
avessero avuto dei problemi procedurali, che il Consigliere ha ricordato, poi non abbiano avuto
quella partecipazione attesa al di là del momento particolare, insomma, in cui sono stati fatti,
segnala un tema, un tema importante che poi, di cui si è già parlato tra l'altro in Consiglio, che è
quella della scarsa partecipazione dei cittadini, che poi si traduce in una scarsa partecipazione
alle competizioni elettorali e soprattutto sulla parte più giovane della popolazione, e questo è
sicuramente un tema importante e mi fa piacere, insomma, che in Consiglio ci sia Andrea che a
portare con forza queste istanze. Credo che su una questione volevo solamente poi, insomma, la
Commissione lavorerà e farà sicuramente un ottimo lavoro.  Io,  anche se non faccio parte di
quella Commissione, insomma, magari vorrei essere coinvolto in qualche modo. È chiaro che
dobbiamo fare attenzione a un tema no… è stato toccato il tema della non appartenenza a forze
politiche, c'era un motivo ed è un motivo semplice tra virgolette, in realtà un motivo molto più
profondo, cioè noi dobbiamo cercare, a mio avviso, poi, con i modi, chi vedrà la Commissione di
far partecipare non solo quei giovani che già si interessano di politica, perché comunque, se un
ragazzo no… è già  iscritto,  comunque a una forza politica  quale  essa sia  vuol  dire  che già
manifesta un interesse e quindi dobbiamo cercare di fare in modo di allargare le maglie, magari
cercare di avvicinare anche quei ragazzi che magari ne avrebbero voglia, ma forse non sono stati
mai sufficientemente spinti o attratti, a fare questo tipo di percorso che io vedo comunque come
un percorso positivo, quello della politica.  Anche se io ho cominciato tardi tra virgolette,  ho
cominciato prima nei movimenti, nei movimenti…
nel Movimento 5 Stelle e poi delle forze politiche però, insomma hanno anche quel percorso ha
chiaramente  è  sicuramente  un  una  propria  dignità  e  anzi  comunque  auspicabile  che  siano
valorizzati, però ecco, sono anticipo già il mio voto che sarà favorevole, ecco vorrei dare già la
Commissione un elemento, se sarà un elemento di spunto, è quello di cercare di fare partecipare
anche chi  non è  iscritto  alle  forze politiche,  perché altrimenti  rischia,  poi  di  creare un altro
organismo dove in qualche modo se la raccontano tra di loro e invece è importante, soprattutto in
questa fase, allargare veramente la partecipazione di tutti i cittadini, in particolare dei giovani.
Grazie

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Ringrazio il Consigliere Martinelli.
Passo la parola alla Consigliera Musetti.

Consigliere Comunale Alberta Musetti
Sì, grazie. prima di procedere alla discussione su questa mozione, volevo un chiarimento dal
Consigliere Tosi perché ho evidentemente perso qualcosa c'erano due mozioni, mi sembra una è
stata modificata e poi sono state inserite insieme, però mi risulta essere stata letta la precedente,
non quella successiva o è un mio errore? è il contrario letto la seconda ah ok, va bene, va bene
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Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie Consigliere Musetti.
Passo la parola alla Consigliera Barghini.

Consigliere Comunale Silvia Barghini
Dicevo, fermo restando l'importanza di istituire nel più breve tempo possibile la Consulta per
dare spazio e voce ai giovani da parte della maggioranza c'è un suggerimento di emendamento
alla proposta del Consigliere Tosi, emendamento che va nel senso di eliminare il riferimento al
sistema elettivo della  Consulta  così da lasciar  spazio appunto di discussione all'interno delle
Commissioni competenti che se non sbaglio vero? È convocata proprio per domani e parteciperà
anche il delegato alle politiche giovanili. quindi, appunto, leggo l'emendamento cioè la proposta,
allora
Il Consiglio comunale impegna l'Amministrazione comunale a riportare il Regolamento vigente
all'interno delle Commissioni competenti per discuterlo e apportare le eventuali modifiche, e poi
l'emendamento  prevede anche  l'eliminazione  dell'ultima  frase  quella  che  va da  indire  fino  a
politiche Giovanili, appunto quello la ratio di tale emendamento come ho già detto è quello di
discuterne all'interno delle Commissioni competenti.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie Consigliera Barghini.
Passo la parola al Consigliere Ferri per il suo intervento.

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri
Allora intanto un'iniziativa molto positiva e ringrazio il Consigliere Tosi e anche, diciamo, senza
offendere nessuno, i giovani che di questo Consiglio comunale,  i più giovani sono Tosi e la
Barghini, quindi. insomma, son contento che abbiate questa sensibilità e stimoliate tutti a dare…
ad aprirsi e volevo suggerire, mi permetto in punta di piedi perché quello che mi preoccupa lo
chiedevo prima al Consigliere Tosi e questo fatto delle lezioni che lui  pone un tema giusto,
quello della rappresentatività e mi pare di dire è giusto rappresenti e però, io lo dico insomma mi
sento meno giovane di voi, non è facile oggi coinvolgere i giovani, e lo sapete meglio di me, e
penso che tutti si abbia questa, insomma, noi dobbiamo davvero prima ho sottolineato il fatto
della poca partecipazione al voto, c'è tutto un tema di come attirare e coinvolgere i giovani che
centrale  per  il  futuro  della  politica  ma per  il  futuro  di  questa  città,  è  un problema che  non
riguarda solo Carrara, abbiamo grandi potenzialità di giovani che noi dobbiamo coinvolgere. Io
sono contento che ci siano due giovani, ma anche più giovani, non voglio offendere nessuno
dentro questo Consiglio comunale e quindi che il più il giovane rappresenti sia eletto sia eletto e
quindi faccia parte del Consiglio comunale.  Però ricreare un meccanismo di competizione di
divisione, perché poi devi fare le liste, devi fare, secondo me, non avvicina alla partecipazione.
Io lo dico, mi permetto di dirlo perché sono sicuro che se noi facessimo un bando e diciamo alla
città chi vuol partecipare, non pensiate che vi avere tutte queste domande, purtroppo allora io
dico, cerchiamo invece di istituirla, di regolamentarla, ma di aprirla il più possibile, ma non è che
la  apri  con un'elezione.  Questo ve lo dico  davvero in punta di  piedi,  anzi  l'elezione  intanto
ricrea…  l'abbiamo,  visto  le  campagne  elettorali,  le  facciamo  tutti  una  conflittualità  perché
facciamo le liste. Io faccio la lista voi, la lista che la conflittualità, il confronto all'interno della
lista, ogni volta io vengo da un'elezione dove non sono stato eletto e comunque la non elezione, a
volte su alcuni  temi ti  disorienta  anche un po'.  Quindi noi dobbiamo coinvolgere,  dobbiamo
cercare di riunire ed è secondo me sbagliato,  perché comunque io sono sicuro che se invece
lavorassimo tutti  insieme nel  fare  un  bando e  poi  tutti  insieme,  si  facciamo le  chiamate  di
ragazzi, ma partecipate anche un modo per fare una cosa poi giusto dare il diritto di voto. Mi
pare che fosse l'altro problema la Consulta non so… se devo fare un organo che che conti e che
responsabilizzi anche chi ne fa parte, ma poi anche un po' elastico, perché chi non fa la domanda
e capisce in città che questo strumento funziona e si vuole aggiungere ben venga. ma dobbiamo
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essere  contenti.  Noi  dovremmo  avere  tutta  questa  sala  piena  della  Consulta  tra  pubblico  e
persone sedute. Poi il pubblico che entra a far parte della Consulta una massima partecipazione,
secondo me  non attiri  con l'organizzazione  la  attiri,  coinvolgendo le  scuole,  andando tutti  i
Gruppi, chi può, nelle scuole bipartisan a coinvolgere i ragazzi, a spiegare cos'è, il che non vuol
dire far campagna elettorale a quel punto, ma vuol dire coinvolgere, perché allora noi potremmo
andare dal Dirigente Scolastico, mandiamo la Sindaca con mandato pieno a dire possiamo venire
a illustrare il progetto della Consulta? viene la consigliera Musetti, viene Ferri, viene Tosi, ci
facciamo  i  turni,  cerchiamo  di  andare,  possiamo  andare  tutti,  certo,  non  tutto  il  Consiglio
comunale, (…Incomprensibile) la divisione, spieghiamo ai giovani l'importanza di partecipare,
portiamo delle idee, lavoriamo con chi ha la delega, non solo le politiche giovanili, che esiste
comunque una delega. Mi pare di avere sottolineato, quindi, secondo me le liste mi immaginavo
già mentre capivo è…
il dover fare la lista, si deve chiamare e chiami quello e quell'altro nella competizione. Quello
che viene eletto è contento, l'altro si offende e allora io pregherei davvero il Consigliere Tosi.
Non so chi è a favore dell'elezione di dare forza che hanno dato strumento, ma di non ricreare
quello che… è si democrazia, ma che non è coinvolgimento secondo me, in questo caso.Quindi
cerchiamo di allargare troviamo delle forme per far rispondere agli interpelli io proposto quello
di andare nelle scuole, un volto solo del comune che vuole coinvolgere e poi è chiaro che è
giusto, chiamiamo chi può fare, c'è anche un giovane e dei giovani, sono in in Consiglio che
vengono sempre fatti la domanda di tra i vostri amici. Non penso che si debba temere, chi viene
eletto e che non venga eletto massima apertura, massima partecipazione e starà a noi poi avere la
capacità di fare una sintesi sul lavoro che produrrà la Consulta tutt'al, più può mettere l'elezione
per l'Ufficio di Presidenza, allora lì ci avranno un dibattito tra di loro, se la vedano loro e che
vota il Presidente del Governo, che non vuol dire nel mio metodo, scusi Tosi

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Rapida conclusione, grazie

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri
…sulle  grandi,  così  non  vuol  dire  che  debba  designarlo,  perché  son  contrario  anche  alla
designazione  cioè  non dobbiamo  designarli  noi,  perché  quella  è  ancora  peggio,  allora  sono
d'accordo che è meglio le elezioni non devono essere i gruppi parlamentari massima apertura e il
mio metodo è quello che vuol dire non le elezioni, ma no anche alla designazione da parte dei
Gruppi consiliari o parte della Giunta, perché si può cadere in quel tra virgolette tranello che
porta fuori strada. Quindi io suggerisco questo mi sento di non l'ho scritto di emendare in questo
senso la mozione e penso che possa portare a un risultato maggiore.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie, grazie. Consigliere Ferri ha chiesto la parola il Consigliere Caffaz

Consigliere Comunale Simone Caffaz
Mah io, nella mia vita precedente, sono stato Presidente della Consulta dei giovani del Comune
di Carrara, anzi, penso di essere ancora in carica perché non c'è mai stato nessun Presidente
successivo e quindi fatta questa premessa, e che conosco bene le problematiche che possono
nascere. in presenza di un organismo come questo e lo dico senza come dire alcuna volontà
polemica, ma lo voglio dire una delle problematiche principali nella mia esperienza è stata quella
della presenza di un delegato alle politiche giovanili  che inevitabilmente finiva per creare un
dualismo, no… nella Consulta, ecco uno dei rischi che vedo è questo, cioè che da un lato vi sia
un delegato alle politiche giovanili, che in qualche modo è un delegato della Sindaca e quindi
dell'Amministrazione comunale, con l'obiettivo di realizzare programmi si rivolti ai giovani ma
coerenti con le linee politiche e programmatiche dell'Amministrazione comunale. Dall'altro lato,
vi sia una Consulta  che invece nasce dal basso e che può farsi  promotrice anche di istanze
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diverse e in qualche caso confliggenti.
Quindi questo è secondo me un tema che, come dire in sede a parte, faccio parte anch'io di
questa Commissione, ma in sede di discussione chiedo di approfondire, cioè bisogna individuare
un modus operandi in ragione del quale comunque, come dire, non vi sia una gestione dall'alto
della  consulta  dei  giovani,  perché  poi questo significa  inevitabilmente  far fallire  il  progetto,
quindi penso che, al contrario, questa Consulta deve essere largamente partecipata, debba avere
la capacità di intercettare, il maggior numero di giovani presenti nel nostro territorio, sia quelli
che fanno parte di associazioni che non precluda la possibilità a coloro che già si impegnano di
politica di farne parte, perché francamente, lo riterrei un atto, come dire, al limite del razzismo,
ecco e quindi non è auspicabile, ma a far partecipare a questa Consulta anche coloro che non
fanno  parte  di  associazioni  non  fanno  parte  di  movimenti  politici  giovanili,  ma  che
legittimamente vogliono impegnarsi per la città.
Quindi una partecipazione che sia più ampia possibile e che abbia, secondo me, due scopi, e
questo è stato un altro limite della precedente esperienza che posso qui rappresentare, cioè ci si
deve… questa Consulta certamente occupare di politiche giovanili e quindi deve realizzare una
serie di iniziative volte all'individuazione di spazi rivolti ai giovani volte all'individuazione di
iniziative dedicate ai giovani, eccetera, eccetera, eccetera,
Ma deve dare anche un taglio, come dire giovanile, alle politiche generali che deve guardare al
futuro. Questo è, secondo me, il compito di questa politica,  questo è uno dei due compiti  di
questa  Consulta,  quindi  penso  che  se  la  Consulta  come  dire,  poi  allo  scopo  di  limitarsi  a
organizzare qualche specifica rivolta ai giovani, sia più che sufficiente il delegato alle politiche
giovanili, se invece la Consulta, come io auspico, alla possibilità di anticipare il futuro e dare
un'analisi  giovane alle  problematiche della città e allo sviluppo futuro della  città,  beh, allora
effettivamente questa consulta può avere può avere un senso.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie grazie al Consigliere Caffaz.
Si è prenotato il Consigliere Koudsi Hicham

Consigliere Comunale Koudsi Hicham
Prima di tutto ringrazio Consigliere Tosi per questo diciamo… per interessarsi a questo tema,
inizio praticamente a dire le mie parole con un proverbio africano, proverbio dice
“Il giovane sa correre e l'anziano, conosce la strada.”
Questi giovani hanno bisogno di essere indirizzati. è un grande problema, veramente qua, tante
famiglie sono, cioè non sono, non c'è o il padre madre, cioè sono separati e così.
Io dico questo perché sento dai miei figli che io ho sette figli che sono cresciuti tutti qua e mi
parlano di tanti problemi e praticamente questi giovani vanno verso la droga, hashish altre cose
perché non trovano non sono indirizzati e io credo che il nostro compito di indirizzarli.
Per la Consulta spero che non sia svolta tra destra sinistra, maggioranza minoranza che hanno
tempo a dividersi dopo, cerchiamo di lasciarli uniti e per prendere la loro città, cioè questa è una
città molto ricca. Io sono venuto qua, non avevo niente e grazie a Dio tutti i miei figli hanno
studiato,  hanno costruito e così e quindi devono valorizzare la loro città,  prenderla in mano,
perché è peccato che a vedere i giovani persi o non arrivano agli loro obiettivi grazie.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie, grazie Hicham
Do la parola alla Consigliera Musetti.

Consigliere Comunale Alberta Musetti
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Sì, ma concordo con quello che è stato detto fino adesso sulla larga partecipazione, anzi sulla
massima partecipazione e anche sul fatto che la Consulta anche, a mio avviso, non dovrebbe
essere  elettiva  e  per  questo  ho  fatto  la  domanda  prima  il  Consigliere  Tosi  perché  nella
formulazione originaria della mozione non era prevista l'elezione e andava in effetti di pari passo
con l'emendamento proposto dalla consigliera Barghini che quindi io, condivido, ecco, dico a me
piace  più  sicuramente  la  prima  stesura  che  non  la  seconda,  perché  trovo  che  ci  sia  molta
condivisione su quello che ho sentito finora fino adesso, compreso anche l'emendamento della
Barghini.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie grazie, si è prenotato il Consigliere Tosi.

Consigliere Comunale Andrea Tosi
Sì,  grazie  Presidente,  sì,  vi  ringrazio  per  questa  per  questo  dibattito  molto  stimolante  e
costruttivo.
Diciamo che sì, allora io in realtà inizialmente, come è stato detto, avevo presentato una mozione
per  attivare  la  Consulta,  quindi  riattivarla  come  era  stata  proposta  in  precedenza,  però  poi
facendo  un'analisi  più  approfondita,  avevo  individuato  nella  diciamo…  nel  metodo  di
formazione  di  questa  Consulta,  cioè la  nomina come quando si  nominano gli  scrutatori,  per
esempio arriva alle candidature qualcuno preposto nomina i componenti.
Io avevo individuato in questa questo iter il motivo per cui poi non si è arrivati al numero dei
partecipanti utili all'istituzione di questa Consulta. Quindi, per questo motivo avevo cercato di
individuare qualcosa per diciamo ovviare a questo problema.
Non era assolutamente  mia  intenzione  creare  competizioni  elettorali  che  pur  con un se,  pur
concordando  il  fatto  che  anzi  non  spesso  quasi  sempre  comportino  delle  divisioni  e  delle
tensioni, però io la mia, come dire proposta è una proposta costruttiva,  non volta a appunto,
come dire, creare delle competizioni elettorali tra varie fazioni, ma per incentivare e stimolare i
giovani a partecipare, perché comunque la competizione elettorale, seppur aspra molto spesso
anche  stimolante  per  poi  non  lo  sappiamo  meglio  di  tutti.  quindi  io  colgo  favorevolmente
diciamo lo stimolo che mi è arrivato quindi la come dire, la proposta di riportare in Commissione
la mia mozione per ridiscuterla, però io ritengo che sia fondamentale e questo ci tengo che sia un
organo di rappresentanza dei giovani che quindi non sia qualcosa come ho detto prima come
anticipato prima dal consigliere Caffaz che viene dall'alto,  ma che si dia la possibilità a tutti
veramente a tutte le sensibilità che presenteranno la loro candidatura di poter far parte di questa
Consulta.
Concludo dicendo e ringraziando il consigliere Koudsi per l'ultimo discorso che ha fatto e vorrei
sottolineare,  appunto,  come la  politica  possa anche essere un elemento,  anzi  possa essere…
possa e debba essere un elemento anche sociale, perché comunque il dibattito costruttivo può e
deve allontanare anche giovani da quelle diciamo cose che lei ha detto prima, come la droga o
altri problemi.
Ecco quindi vorrei sottolineare il valore sociale che la politica può avere. Grazie

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie grazie, Consigliere Tosi.
Non ho altri interventi. altre prenotazione
Ho capito che la ritira e la porterà in Commissione,
Voci fuori dal microfono …no no, va bene, va bene, grazie grazie Consigliere
Andiamo avanti la mozione iscritta all'ordine del giorno del consigliere Manuel intervento di
sostegno  per  le  opere  della  fornitura  elettrica  per  l'utilizzo  di  apparecchi  elettromedicali
salvavita.
Diamo la parola al Consigliere Manuel grazie.
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Consigliere Comunale Massimiliano Manuel
Grazie Presidente.  Questa è una mozione presentata l'8 di agosto, sono passati  due mesi,  ma
diciamo che allo stato attuale questa mozione è ancora più importante, perché tratta appunto gli
aumenti del costo dell'energia, riferito agli apparecchi elettromedicali salvavita, quindi io dico a
partire dal secondo semestre del 2021 si sono registrati forti rincari, riguardo alle utenze relativo
alla fornitura di energia elettrica e di gas, in particolare nel primo semestre 2022, si è registrato
un  grave  aumento  per  le  utenze  domestiche  relative  all'energia  elettrica,  approvato
dall'impennata dei costi all'ingrosso dell'energia elettrica, di conseguenza il rincaro delle bollette
si  tradurrà  in  un  aumento  medio  di  oltre  il  50%  e  anche  più  che  comporterà  una  spesa
complessiva su base annua di oltre 1.000 euro a famiglia. Considerato che il rincaro delle bollette
per la fornitura di energia elettrica andrà a gravare con effetti  drammatici  sulle famiglie  già
fortemente colpite dalla crisi economica derivante dalla pandemia, alla quale si è aggiunto anche
il forte rincaro del carburante causando serie difficoltà a tutti i cittadini.
Rappresentando l'utenza energetica nell'ambito del bilancio familiare, la principale voce di spesa,
il Governo ha emanato il decreto energie 2022 contro il caro bollette e per la riduzione delle
accise sulla benzina e gasolio.
Ritengo  necessarie  ulteriori  misure  di  sostegno  ai  cittadini  per  contrastare  i  pesanti  effetti
economici a carico delle famiglie, in particolare per quei nuclei familiari all'interno dei quali vi
siano persone costrette  a  all'utilizzo  di  dispositivi  elettromedicali  salvavita,  quindi  su queste
persone qua che hanno purtroppo la necessità di rimanere collegati a questi apparecchi salvavita
che tra l'altro consumano anche tantissima energia sarebbe utile e invito il Sindaco e la Giunta a
individuare i fondi necessari per realizzare delle forme a sostegno, dove ci sono appunto queste
persone  che  hanno  bisogno,  hanno  necessità  e  sono  obbligati  a  usare  questi  dispositivi
elettromedicali.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie Consigliere Manuel.
Si è prenotato il consigliere Bianchini.

Consigliere Comunale Guido Bianchini
Anche qua sono assolutamente d'accordo sulla finalità della mozione, però concretamente, ma
credo che qua più di me sia competente più di tutti noi, la dottoressa Vincenti, perché esistono
già per gli apparecchi elettromedicali,  delle forme di tutela e di sgravio per le persone a cui
vengono  assegnati,  e  siccome  la  dottoressa  Vincenti  come  responsabile  della  pneumologia,
concentratori di ossigeno, apparecchi per CPAP, DPAP OAS ha sicuramente più di chiunque
altro esperienza in questo campo volevo magari capire come si può concretamente inserire un
intervento del Comune in questo campo, visto che già in qualche modo esiste  a quanto mi risulta
una tutela

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie Consigliere Bianchini.
Si è prenotata la Consigliera Musetti.

Consigliere Comunale Alberta Musetti
Sì, allora il tema è ovviamente delicatissimo e encomiabile, io non ho nulla da dire sull'intento,
ovviamente, di questa mozione, se non, appunto che è un intento che è da apprezzare.
Devo rilevare alcune inesattezze solo nella premessa, se mi è concesso perché, sono previsti a
livello nazionale dei bonus energetici ARERA li spiega molto bene e sono di duplice natura,
sono previsti per un disagio sia chiaramente fisico e quindi rientrano i casi che nella mozione
vengono ovviamente  indicati,  ma ci  sono anche dei  bonus energetici  proprio per  un disagio
economico per cui nella sfortunata, ovviamente ipotesi che una famiglia si trovi ad essere in
entrambe le situazioni, quindi di disagio fisico ed economico, i bonus sono cumulabili, quindi
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esistono chiaramente già a livello nazionale, per cui io apprezzo molto la richiesta del consigliere
Manuel.
Mi piacerebbe che valutasse l'ipotesi di riformularla anche insieme in Commissione, ad esempio
sociale per allargare anche un'ipotesi di questo tipo non solo alle categorie elencate, quindi che
abbiano bisogno chiaramente di macchinari salvavita ma anche estese a categorie di disagio più
ampie, perché effettivamente così mi pare diciamo riduttivo per altre categorie, sicuramente, ma
tenendo sempre presente che a livello nazionale questo tipo di bonus esiste ed è accumulabile.
Quindi io rivolgo questo invito.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie grazie.
Ha chiesto la parola la Consigliera Vincenti.

Consigliere Comunale Rigoletta Vincenti
Sì,  per  confermare  quanto  già  anticipato  il  dottor  Bianchini,  in  realtà  i  pazienti  che  hanno
necessità  di  protesi  alimentate  con energia  elettrica,  soprattutto  per  quanto  riguarda  pazienti
respiratori, quindi ventilatori, CPAP e quant'altro, a questi pazienti viene riconosciuta l'invalidità
civile,  l'invalidità  civile  poi  presuppone  anche  delle  agevolazioni  dal  punto  di  vista  della
fornitura  elettrica,  cioè  hanno degli  sgravi  già  contemplati  proprio  nell'ambito  dell'invalidità
civile che gli viene riconosciuta.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie, si è prenotato il Consigliere Ferri.

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri
Niente,  ringrazio  il  consigliere  Manuel  perché  ha  posto  un  tema importante,  delicato  e  che
comunque si inserisce in tutto quel tema sulla salute che sta a cuore a tutti e di cui oggi ne
abbiamo parlato in maniera importante.
Condivido gli  spunti della consigliera Musetti,  Bianchini e Vincenti,  quindi loro pongono un
tema, esistono già degli sgravi dei bonus a livello nazionale, quindi visto la loro competenza
citando anche appunto anche più nei dettagli,  le norme che consentono questo e anche sulla
cumulabilità, come hanno detto tra quelli economici e quelli… quindi ben venga, però secondo
me noi poi abbiamo un dovere e mi pare questo lo spirito del Consigliere Manuel, quindi io lo
inviterei  anch'io  a  riconoscere  questa  parte  della  premessa,  come  suggeriva  la  consigliera
Musetti.
Poi  però  dobbiamo  porci  il  tema,  cosa  possiamo  fare  come  Comune,  perché  qui  siamo
Consiglieri comunali e quindi lo spirito di questa sennò è inutile che la portasse qui il consigliere
Manuel e quindi voglio raccogliere questo stimolo e suggerire...
Son contento che è rientrato l'assessore Lattanzi che ancora dobbiamo parlare, ci dovete dire
questi fondi, sì, dall'altra volta c'è stata la discussione su come su queste variazioni di bilancio,
che io non ho votato, perché erano fondi che il Governo aveva mandato per il Covid. Allora,
siccome voi mi avete sempre risposto, come è vero che una parte della norma dice può spenderle
anche  sulle  bollette  dell'energia  elettrica,  allora  io  direi  utilizziamo  e  suggerisco  questo
prendendo  spunto  e  non  so  se  si  può  esplicitare  anche  nella  mozione,  ma  la  rivedremo  in
Commissione,  quindi  modificando  sia  le  premesse  accogliendo  diciamo  emendamento  tra
virgolette, lo posso chiamare emendamento della consigliera Musetti, Bianchini e Vincenti che
han  detto  poi  lo  stesso  tema  giusto  è  però  aggiungerei  un  emendamento  Ferri  nel  dire  i
vincoliamo nella mozione l'Amministrazione comunale a preparare un bando, io non so se con
l'ASL è un altro tema mantenendo il diritto di riservatezza della privacy, se però si possa sapere i
residenti del Comune di Carrara, perché è chiaro che noi possiamo dare i soldi solo i residenti del
Comune di Carrara,  quindi  chi è residente qui e che a questo apparecchio,  all'ASL si  saprà,
quindi si fa un incontro con la Guglielmi o con la Casali si chiede come avere, mantenendo la
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privacy, l'elenco, si fa un bando e si informa i cittadini che chi ha quegli strumenti che sono
vitali. ed essenziale, la dottoressa Vincenti lo sa certamente meglio di me, il Comune destina
quelle risorse. Penso che sia una buona amministrazione i fondi nessuno mi può dire perché che
non si possono utilizzare quei fondi perché la norma dà questa facoltà e quindi far subito un
bando per consentire,  non so se in questo bando quali  strumentazioni  per  non lasciare fuori
nessuno.
Quindi chiederei ai medici presenti, ma anche con un'interlocuzione con l'ASL, di capire quali
sono gli strumenti a cui si riferisce, in cui possa rientrare questo bando e pagare come Comune la
differenza.  Perché  poi  questo  meccanismo  del  bonus  a  cui  faceva  riferimento  a  volte  è
applicabile a volte c’è burocrazia, comunque, anche se dando per scontato che sia applicabile in
gran parte capire se rimanesse una parte residua di utilizzare, a maggior ragione se ci sono quelli
nazionali, magari la parte sarà residua e quindi utilizzare quei fondi del Covid.
Quindi penso che sia giusto integrarla con queste due proposte e non far pagare niente, portare a
zero la spesa su una strumentazione che va con l'energia elettrica e che serve a dei cittadini per
rimanere in vita. Penso che sia un bel segnale. I soldi ci sono e meglio spenderli, così che con
quella variante  che ci  avete  portato la  scorsa volta in Consiglio comunale,  che è servita per
pagare la luce al tunnel della strada dei marmi, quando era molto meglio alzare la tassa marmi,
quindi su questo grazie Consigliere Manuel, ma lavoriamo in questa direzione.
Propongo questo emendamento specifico.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie Consigliere Ferri.
Si sarebbe prenotato il Consigliere Manuel, però farei… siccome non è ancora intervenuto il
Consigliere, Martinelli farei e poi il giro degli interventi, poi darei la parola.
Diamo la parola al Consigliere Martinelli.

Consigliere Comunale Matteo Martinelli
Grazie Presidente e grazie al consigliere Manuel per aver portato all'attenzione del Consiglio un
tema così importante e che credo meriti tutta la nostra attenzione.
Ringrazio anche gli interventi dei consiglieri che, insomma, hanno chiarito alcuni passaggi che
sono fondamentali, perché effettivamente bisogna capire bene dove e come si può intervenire,
soprattutto con quali risorse, perché, ad esempio, cioè ci sono già è stato detto delle disposizioni
a livello sovracomunale e qui ci sono già degli aiuti, allora io credo che una disamina attenta di
ciò che c'è, di che cosa si può fare in più e soprattutto, a favore di chi, cercando sempre di aiutare
e questo credo che sia lo spirito del Consigliere, le persone che sono più in difficoltà, soprattutto
un momento  così  drammatico.  Ecco spendere bene ciò che abbiamo e sia fondamentale,  tra
l'altro, su questo mi pare che la norma sui fondi Covid non abbia aperto a tutte le bollette, ma
abbia aperto solamente alle spese per l'energia degli edifici pubblici comunali. Quindi bisogna
fare attenzione a non generare aspettative sbagliate nei confronti dei cittadini, che giustamente
vivono un momento di grande. la difficoltà, quindi questa cosa va chiarita. Tra l'altro quei fondi
infatti sono stati usati nell'operazione precedente per le illuminazioni comunali e meno male che
c'erano, perché altrimenti far saltar fuori a ottobre 300.000 euro sulla parte corrente non sarebbe
stato certamente uno scherzo, e temo che ci sarebbe stato bisogno poi di tagli o ai servizi oppure
ai consumi importanti per poter far fronte a quello che c'è stato finora e soprattutto, ahimè, a
quello che ci potrà essere il futuro.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie Consigliere, Martinelli.
Darei la parola al Consigliere Marchetti che si è prenotato.

Consigliere Comunale Nicola Marchetti
Sì, grazie Presidente,  niente in parte mi ha anticipato nei contenuti  il  Consigliere Martinelli,
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adesso.
Però volevo  fare una precisazione rispetto al fatto che abbiamo la fortuna anche di vivere in una
Regione che, con tutti i difetti è la Regione Toscana e su tutta una serie di situazioni particolari
tipo  gli  ausili  dove mi  sembra  che  i  macchinari  che  proponeva all'attenzione  nostra  oggi  il
consigliere Manuel sono finanziati in parte o in toto rispetto alle esigenze di liste che vengono
proposte sia in maniera autonoma da chi vive la situazione che dalle associazioni che danno una
mano.
Quindi  io  no,  non  posso  che  essere  felice  se  c'è  una  stimolazione  confronti  anche
dall'Amministrazione  comunale,  se  ci  sono situazioni  dove  possiamo intervenire,  dando una
mano, però c'è uno stato dell'arte, già diciamo molto avanzato rispetto ad altre Regioni, anche
quelle più prossime confinanti,  …penso che non sia cosa ignota a tutti, ma non posso essere
testimone diretto  e credo che una delle  cose che abbiamo sempre detto a e che mi sento di
ribadire che fortunatamente almeno in quota, in parte o in toto, quando ci sono le risorse, la
Regione  Toscana  è  una  di  quelle  che  protegge  maggiormente  in  Italia,  la  seconda  parte
dell'articolo 3 della Costituzione, dove si riconosce che tutti devono avere la possibilità di essere
uguale ai migliori o i fenomeni e uguale semplicemente le persone normali.
Quindi  allora  su  questa  cosa  lavoriamoci,  lavoriamoci  in  Commissione,  vediamo  se  c'è  la
possibilità di intervenire in qualche modo, ma faccio presente che certe situazioni sono già in
maniera eccellente affrontate dalla nostra Regione, magari anche in quei contesti dove abbiamo
rappresentanti a livello regionale, possiamo stimolare il finanziamento di quei progetti, perché
spesso il vero inghippo, poi, è quello che, se ti finanze in parte un progetto, poi non ce la fa
arrivare in fondo o meglio, si creano qielle graduatorie lunghissime che avete letto anche sui
giornali, dove gente che ha dei diritti deve aspettare cinque anni che gli vengono rifinanziati.
Quindi diamoci una mano in questo senso e credo che le esigenze manifestate legittimamente
oggi dal consigliere Manuel siano facilmente risolvibili, però, di fatto i percorsi ci sono già
Stimolo  quindi  con  questo  intervento  la  Commissione  competente  a  fare  mente  locale,  se
possiamo intervenire in qualche modo o a  facilitare laddove sappiamo che c'è la necessità, il
percorso per arrivare a una soluzione del problema grazie

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie Consigliere Marchetti.
Si è prenotato l'Assessore Lattanzi.

Assessore Mario Lattanzi
Si eccomi una brevissima replica al consigliere Ferri, anche perché in parte mi ha anticipato il
consigliere  Martinelli  su la  destinazione  vincolata  al  caro energia  degli  edifici  comunali  per
quanto riguarda i fondi del cosiddetto fondone Covid
fermo questo, le garantisco che rileggerò le norme con gli uffici ma, dalla lettura che abbiamo
dato  che  è  già  stata  approfondita,  la  norma per  quanto  riguarda  i  rincari  dell'energia  limita
l'utilizzo agli edifici comunali.
Un'ultima precisazione, perché altrimenti si fa confusione; le somme che sono state stanziate in
favore del progetto Carrara non trovano la loro origine nei fondi Covid, bensì nei fondi Marmo.
Quindi l'avevamo già chiarito la scorsa volta, è inesatto dire che abbiamo utilizzato i fondi Covid
per pagare i costi dell'aumento dell'energia,  o meglio per integrare i fondi della convenzione
della progetto Carrara a causa degli aumenti.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie.
Si prenota per cortesia?
Diamo la parola al Consigliere Manuel.
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Consigliere Comunale Massimiliano Manuel
Niente, prendo atto della sensibilità di tutti i Consiglieri  per un tema così importante, perché
quando si parla dei più deboli dobbiamo essere… non ci devono essere colori, quindi prendo atto
che se ne possa discutere in Commissione e chiaramente tutte le regole si possono migliorare se
ci  sono cose da implementare  in  questa  mozione  è  chiaro  che  sarà fatto  e  sono disponibile
quando volete a affrontare il tema nel tempo più breve possibile, perché ricordiamoci che queste
persone sono le più deboli, sono le più deboli e tante volte sono anche quelle che hanno meno
voce, hanno meno visibilità, ma questo non vuol dire che, se non hanno visibilità non esistono,
esistono forse e hanno più diritti di noi, che abbiamo la possibilità di esprimerci, di muoverci e di
poter anche lavorare quando queste persone qua, purtroppo, non hanno queste nostre possibilità.
Quindi apprezzo la sensibilità di tutti e spero che a breve si possa affrontare questo problema e
trovare sicuramente un ulteriore contributo che noi, come cittadini di Carrara, come Giunta di
Carrara,  possiamo dare a queste persone, perché trovo limitativo affidarsi  sempre e solo alla
Regione, allo Stato, quando ci siamo anche noi che materialmente possiamo fare qualcosa e sono
convinto che verrà fuori qualcosa di buono. Grazie.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie.  Grazie Consigliere,  Manuel,  per cui riporterà in Commissione l'argomento e ritira  la
mozione.
A  questo  punto  è  scaduto  da  qualche  minuto  anche  la  proroga  dell’ora  e  mezzo  ulteriore,
passiamo a questo punto…
Voce dall’aula
Come no.

Consigliere Comunale Simone Caffaz
Mah io, come dire devo prendere atto del fatto che, giustamente, la discussione interessante che
si è sviluppata su queste tematiche così importanti, però giustamente si è prolungata e il tema
dell'accumulo delle mozioni è stato solo parzialmente risolto.
Quindi  sostanzialmente  volevo  invitare  la  Presidenza  del  Consiglio  e  la  Conferenza  dei
Capigruppo a farsi carico di questo problema, perché altrimenti il rischio è quello che tra due
mesi ci ritroviamo con 20 mozioni arretrate e quindi pensiamo la butto là, ci si rifletta anche
all'eventualità di fare una seduta di question-time, perché è evidente che, insomma, rimangono
otto mozioni più le interrogazioni che intanto si sono accumulate in questa settimana e mezzo e
quindi… ma soprattutto  le  mozioni  richiedono  tempo,  quindi  penso  che  ci  sia  l'esigenza  di
andare avanti insomma con le mozioni

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Prendo atto della sua richiesta.
Convocherò una Capigruppo quanto prima, come avevo già fatto, perché era su è stata una mia
iniziativa,  dire  abbiamo  fatto  un  Consiglio  settimana  scorsa,  abbiamo  tante  cose  comunque
iscritte  all'ordine  del  giorno,  facciamo  nel  subito  uno  nella  settimana  dopo  per  cercare  di
eliminare un po' di materiale per cui è un tema è un tema secondo me, mi permetto di dire, la
Commissione  competente  deve  anche  rivedere  un  po'  il  Regolamento  su  alcune,  su  alcune
situazioni, perché è troppo restrittivo in alcune situazioni e troppo permissivo in altre; soprattutto
sui tempi e sulle modalità, però faccio carico di convocare al più presto anche una Capigruppo in
questo senso, proprio per affrontare questa tematica con tutti voi.
E la ringrazio della dell'intervento.
A questo punto passiamo al  punto successivo dell'ordine del  giorno,  se  lo  trovo,  eccolo  qui
abbiamo affrontiamo il punto 5.

 Eventi atmosferici eccezionali verificatesi il 18/8 /22 sul territorio comunale, lavori di
somma urgenza, ex articolo 163

 Riconoscimento della spesa ex articolo 191, comma 3 e 194 comma 1 lettera e.
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Per l'illustrazione della delibera do la parola alla all'Assessore Guadagni.

Assessore Elena Guadagni
L’evento del 18 agosto, da definirsi eccezionale, comunque imprevedibile, ha avuto degli esiti
veramente drammatici per tutto il nostro territorio comunale, prima di tutto il decesso della una
nostra concittadina. Ulteriormente ha causato ingenti danni sia agli edifici pubblici, direi quasi
tutto il patrimonio comunale è stato interessato alle infrastrutture e comunque alle aree verdi,
quindi pinete e parchi; per fronteggiare l'emergenza, perché di emergenza si trattava, quindi si è
messa in moto subito la macchina della Protezione Civile con interventi appunto tesi a rimuovere
quello che era il pregiudizio per la pubblica incolumità senza indugio, quindi utilizzando quelli
che sono direi i termine che ci offre il dato normativo appunto senza indugio i tecnici comunali si
sono recati sui luoghi interessati o comunque dove c'erano evidenti pericoli per la collettività, e
quindi hanno provveduto alla redazione dei verbali di somma urgenza, dove hanno indicato i
motivi dell'urgenza, i lavori necessari, gli interventi per rimuoverli e la immediata… ordinando
anche  la  immediata  esecuzione,  prevedendo  meglio  la  immediata  esecuzione  dei  lavori  per
rimuovere appunto questo stato di pregiudizio con, poi successivo affidamento in forma diretta a
diversi  operatori,  quindi  varie  ditte  che  dovevano  intervenire,  seguendo  poi  nei  termini  la
redazione di una perizia.
Ora preliminarmente,  l'intervento  di  urgenza  si  è  reso necessario  per  ripristinare  la  viabilità,
avevamo entrambi, diciamo così, le 2 le arterie principali del comune di Carrara interessate dalla
presenza di alberi che occupavano le carreggiate e quindi impedivano la viabilità nel giro di due
giorni la  viabilità  in  queste  due arterie  è stata  ripristinata  ottimamente,  successivamente  si  è
passata al ripristino, diciamo così, delle strade definite secondarie, ma comunque sono di grande
percorrenza.
Immediatamente si è teso, quindi sono tesi gli interventi nei confronti degli edifici pubblici, in
primis le scuole, sappiamo che l'evento del 18 dal 1 settembre dovevano iniziare i nidi e il 15,
comunque, tutte le altre scuole, quindi con degli interventi appunto immediati per far sì che gli
inizi della scuola non fossero posticipati o comunque resi disagevoli per i bambini e le famiglie,
si è intervenuti immediatamente su questi Istituti.
Sappiamo che ci sono due scuole che hanno avuto, i danni maggiori e sono la primaria “Finelli”
ad Avenza
e “Nido Cicogne” a Marina di Carrara, la primaria “Finelli” ha avuto un interessamento, grande
danneggiamento del tetto e quindi è stato necessario predisporre una copertura con quasi il 30%
di  tegole  da  sostituire  e  anche  infissi,  mentre  invece  il  “Nido  delle  Cicogne”  hanno  avuto
l'interessamento del danneggiamento del tetto totale a causa del diciamo …si è adagiato sul tetto
appunto  un  albero  e  questo  ha  reso  necessario  anche  l'intervento  di  più  operatori,  chi  è
intervenuto sulla parte superiore, chi sulla parte inferiore perché è stato necessario anche rifare
varie in pannellature e comunque anche sostituzione di infissi, e questo per quanto riguarda gli
edifici pubblici, sono stati gli interventi che hanno necessitato di maggiori somme. Diversamente
le  altre  scuole  quasi  tutte  interessate  hanno avuto  interventi,  diciamo minori,  ma comunque
interventi che hanno reso necessaria la sostituzione di sempre elementi comunque del tetto di
canale e comunque di tegole e inoltre anche di solito ecco, e nella maggior parte delle scuole
sono presenti  delle  recinzioni,  anche quelle  sono state  spesso danneggiate  dalla  caduta degli
alberi  e gli  stessi  alberi  che sono caduti  all'interno dei giardini  hanno dovuto essere rimossi
immediatamente, questo appunto per rendere possibile il rientro a scuola di tutti i bambini.
Ora quindi, per quanto riguarda le somme, diciamo così le urgenze relative agli edifici scolastici,
si parla di 970.000 euro per gli altri edifici comunali, il Comune stesso, la delegazione di Marina,
insomma il Centro per l'Impiego …necessarie somme per 260.000 euro, gli impianti sportivi per
120.000 euro, passando poi alle aree verdi, al verde pubblico, per quanto riguarda gli interventi
direttamente richiesti dal Comune quindi per 489.000 euro e 186; l'intervento di Nausica, che è
intervenuta per verde, illuminazione, impianti semaforici, ripristino dei cimiteri per 2 milioni e
143.000  euro;  per  quanto  riguarda  la  segnaletica,  il  danneggiamento  dell'impianto  di
videosorveglianza della Polizia municipale altri 15.000 e 250 euro.
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Il tutto per un totale di 3 milioni 997.616.
Badisco che sempre nella  data  alla  data  del 18 agosto,  era stato anche dichiarato lo stato di
emergenza  immediatamente  dalla  Regione,  ora,  a  20 giorni  dai  fatti,  la  Giunta comunale  ha
precisamente in data 6/9 ha approvato con la delibera la 279 del 22, i verbali di somma urgenza e
le perizie redatte dai vari settori delle opere pubbliche e della Polizia municipale.
Quindi ad oggi, quindi, visto quanto sopra, il Consiglio si deve incontri, questo Consiglio, si
deve procedere al riconoscimento di queste spese, appunto di somma urgenza, decretare quindi la
loro legittimità, la legittimità di questi interventi per procedere poi quindi alla variazione con
applicazione di un avanzo, un accantonamento, appunto con risorse proprie da parte del Comune.
Ora è in atto la richiesta, anche a livello nazionale, la dichiarazione di Stato di Emergenza, che
speriamo arrivi presto e quindi con anche la predisposizione di fondi come stessii fondi esterni
sono attesi dalla Regione, che anche lei ad oggi non si è ancora espressa e comunque si sono
mosse. È stato dato impulso alla assicurazione del Comune e l'assicurazione che quindi è stata
attivata ed è già iniziata la diciamo così, l'attività da parte dei periti dell'assicurazione, quindi
avremo anche…  questo sicuro, un riconoscimento da parte dell'assicurazione di somme che poi
andranno a riunirsi a queste,  quindi comportando una diminuzione di quanto ad oggi è stato
speso e di cui si chiede il riconoscimento per queste spese di Somma Urgenza.
Quindi da parte dell'Amministrazione sono stati rispettati  tutti  i termini,  tutti  i  termini di cui
all'articolo 121 del Testo Unico e dell'articolo 163 del Codice negli  appalti,  appunto,  per gli
affidamenti in regime di Somma Urgenza da parte degli uffici pubblici, dopo appunto aver fatto
la nostra… i redatto, i verbali di somma urgenza a cui sono seguiti. i computi estimativi e le e le
perizie.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie Assessore.
Apriamo la discussione, si è prenotato il Consigliere Martinelli

Consigliere Comunale Matteo Martinelli
Sì, grazie Presidente, ora io non entro chiaramente nel merito del tema citato, intanto ringrazio
l'Assessore per la puntualità delle spiegazioni che ha dato dicevano, non entro nel merito delle
questioni relative all'avanzamento dei lavori, perché comprendo che in un momento così delicato
difficile si sia dovuto intervenire con ciò che si aveva a disposizione e come si poteva.
Detto questo però, una critica all'Amministrazione, la devo fare soprattutto a lei, Sindaco, trovo
un po' singolare che si porti in Commissione, due giorni prima del Consiglio, un debito fuori
bilancio da 4 milioni di euro. Perché è questo che stiamo parlando, poi fortuna vuole che non è
stato citato, c'è un fondo che qualcuno tanto vituperato, qualcuno ha lasciato a disposizione e
questo ci serve. Ci serve di appoggio nel frattempo che arrivino i rimborsi, nel frattempo che
arrivino i soldi dalla Regione dal Governo, ma se quei fondi non ci fossero stati e di 4 milioni di
euro che stiamo parlando e sarebbe stato un bel problema a trovarli a ottobre, settembre nelle
pieghe del bilancio comunale.
Detto questo, io credo che dal 6 settembre, data in cui è stata fatta la delibera di Giunta a lunedì
scorso, quando la questione è arrivata in Commissione Bilancio, credo che qualche passaggio
intermedio,  se  non  in  Commissione,  quantomeno  visto  l'importanza  del  tema,  almeno  in
Conferenza  dei  Capigruppo,  per  insomma mettere  e  cominciare  a  parlare  di  un debito  fuori
bilancio  che  sicuramente  per  l'entità  …Incomprensibile sappiamo  assessore,  ha  spiegato
puntualmente quelle che sono le voci intervento lo ha fatto anche con i tecnici in Commissione,
però un pochino più di tempo sarebbe stato quantomeno utile,  perché poi è il  Consiglio che
comunque sia,  si  prende la  responsabilità  di  ratificare  la  deliberazione  di  Giunta,  quindi  un
pochino più di attenzione mi sento di sottolinearlo e visto che ci sono proprio rubo due secondi
faccio anche la dichiarazione di voto, così almeno anticipo ancora di più in termini di io non
parteciperò alla votazione per i motivi che ho detto e mi permetto, Sindaco, anche sulle questioni
delle bonifiche, che poi ha dovuto fare un'interrogazione, mi sarei aspettato visto insomma tutte
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le  il  clamore,  anche  che  non  solo  per  l'importanza,  anche  per  il  clamore  che  c'è  stato,  un
passaggio da parte sua senza aspettare le comunicazioni, le interrogazioni che sono arrivate dal
consigliere Ferri e da me, insomma, un passaggio anche lì, se non delle comunicazioni sue, ci
sono  già  stati  due  Consigli  comunali  e  non  ho  sentito  una  parola  almeno  nell'arco  nella
Conferenza dei Capigruppo.
Ecco quando ci sono questioni di questa importanza, di questa portata così sentite e credo che
scambiare due parole con le varie forze politiche che sono rappresentate in Consiglio sia utile e
doveroso.
Come ho detto, non parteciperò al voto.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie. grazie Consigliere Martinelli.
Si è prenotato il consigliere Ferri.

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri
Grazie, Presidente.
No,  ma  l'intervento  del  consigliere  Martinelli  che  ringrazio  per  aver  ricordato  anche la  mia
mozione sul tema delle bonifiche, che è un problema gravissimo sia per il diritto alla salute, sia
per far chiarezza sulla sul procedimento,  sulla perdita di questo finanziamento; ha dato degli
spunti, mi dispiace che si allontani perché in realtà lui ha parlato della genericità della delibera
ed è uno dei punti che volevo cogliere, quindi io non faccio come lui che non partecipa al voto,
io però chiedo chiaramente di togliere dalla delibera tutti quei lavori sopra i 200.000 euro perché
le Somme Urgenze hanno delle regole, cara Assessora, e cara Sindaca che si è allontanata.
Perché il tema è molto serio, in quanto intanto anche in questa delibera, vai a vedere le ditte a cui
sono stati affidati i lavori e in diverse occasioni è stata fatta lavorare Nausica, va bene, è stata
scelta la Nausica è una Somma Urgenza il Comune… però io voglio focalizzare l'attenzione e
lascerò agli atti anche una sentenza della Corte dei Conti, il punto 023, cioè noi diamo per il
crollo  degli  alberi,  a  proposito  di  quello  che  diceva  prima  il  consigliere  che  intervenuti  ha
ragione sulla genericità che noi, nella voce crollo degli alberi, al punto 23 del prospetto diamo a
Nausica e nella causale si parla di abbattimento alberature pericolanti e rimozione, alberature
cadute, e non si dicono le vie, non si dice dove avviene allora e poi destiniamo 1600000 euro
oltre 1600000 euro in Somma Urgenza.
Ma stiamo scherzando, ma devi giustificare nella motivazione devi indicare le vie, devi indicare
il prezzario, e poi dirò delle cose sul prezzario, ma sapete cosa solo 1640000 euro? che sono
ivate e quindi diventano 1000003 è una cifra importante, tra l'altro la Somma Urgenza l'articolo
163 del Codice degli appalti, così come riformulato, ti dà il tetto dei 200.000 euro. Quindi io
chiedo no e poi c'è il comma 8 che vado a leggere e inoltre non solo la genericità, poi caso strano
sempre Nausica, che già ho posto dei temi su Nausica, sui soldi che il Comune dà e sulla verifica
dei servizi su cui ancora devo avere delle risposte e quindi è un tema aperto, molto importante,
perché sono soldi che, anche se la dello scorso Consiglio qualcuno ha detto ma anche i soldi
dello Stato bisogna andare a verificare, tra l'altro, la scorsa settimana mi sono preoccupato anche
di capire  nei  miei  ultimi  atti  da parlamentare,  lo  stato di  calamità  naturale,  l'istruttoria  della
Protezione Civile è terminata, mi auguro che o questo Governo uno dei primi atti, però ho capito
che l'istruttoria  del  Dipartimento  della  Protezione  civile  è  terminata  per  lo  stato  di  calamità
naturale la dichiarazione.
Ma questi soldi vanno verificati perché i soldi li voglio dare ai cittadini che hanno subito i danni.
Dobbiamo tutelare le persone e i cittadini, ma qui nessuno verifica che siano soldi dello Stato,
del Comune, ma la verifica di dove crollo degli alberi, 1600000 euro e nessuno si preoccupa di
andare a verificare quali alberi, quali strade, quali cose che in… è talmente vero quello che sto
dicendo che nel… per esempio  in un altro caso sotto soglia sotto i 200.000 euro, che è vero che
legittima dalla somma urgenza anche sopra i 200.000 euro. Io non sto dicendo questo, io sto
dicendo che sopra i 200.000 euro la motivazione deve essere stringente e devi andare a verificare
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e in questo caso e lo ripeto il punto 23 1640000 euro voi date una Somma Urgenza a Nausica
non è andata a verificare e poi l'articolo 163, comma 8, dice “in via eccezionale, nella misura
strettamente necessaria”  quindi il legislatore dice lo puoi fare, ma ti vincola.
È chiaro che per esempio crolla un palazzo, non è che puoi dare il palazzo della ricostruzione a
due ditte diverse, lo fai ricostruire e lo affidi a un'unica ditta. Era questo lo spirito del legislatore,
perché non è che puoi dire uno fa un piano, un altro un altro, invece qui sul crollo degli alberi
abbiamo proceduto giustamente anche per velocizzare di affidarla a più ditte, tanto che una ditta
è andata tolto gli alberi ha fatto e quindi non c'era questa esigenza, quindi dovevi giustificare e
rimanere dell'importo, secondo me, dei 200.000 euro e dice la norma “L'affidamento diretto può
essere autorizzato anche al di sopra dei limiti di cui al comma 1, per un arco temporale limitato”
e vai a vedere la delibera del punto 23 non ti dice entro 30 giorni. La somma urgenza rimuove gli
alberi e li devi rimuovere subito, ma ti indica il 30 dicembre 2022, mentre in altri provvedimenti
del prospetto non ti dà il termine temporale del 30 dicembre. Quindi, secondo me, in questo caso
su 1640000 altro che rimuovere alberi  e poi parlerò della piantumazione perché giustifica in
modo generico della piantumazione e mi deve dire dove va, in quale Bosco, in quale rilievo
…ma parliamo di 1600000 euro e poi perché mette l'arco temporale del 30 dicembre e dice
comunque  la  norma  non  superiore  a  30  giorni  e  solo  per  singole  specifiche  fattispecie
indilazionabili. Quindi io, se non togliete questa cifra di 1 milione e 6 a Nausica, che è in palese
violazione dell'articolo 163, comma 8, che non è giustificato, non è provato e sono andato a
vedermi anche il computo estimativo e c'è anche una non indicazione sul prezzario,  e cito il
punto 9 opere a verde 539.000 si indica un prezzo accorpo nel computo e invece l'analisi del
prezzo deve far riferimento al prezzario. Perché non si cita il prezzario come in altri punti della
delibera, perché in altri punti… ora ce n'è uno che poi segnalo invece, intanto si indica le vie
dove sono andati a prendere questi tronchi e a rimetterle quindi ci ha comunque un'indicazione
almeno delle vie dove la ditta è intervenuta, l'arredo urbano 100.000 euro non si fa riferimento al
prezzario, ma ne siamo vincolati a seguire il prezzario, perché nel punto 9, nel punto 8 arredo
urbano e nel punto oneri  discarica,  non si  fa riferimento nel computo al  prezzario? si usa il
criterio del prezzo accorpo?
E quindi non c'è un'analisi del e poi manca nella motivazione un'analisi del prezzo. Se ti do 1
milione e 6 non ti dico le vie non ti dicono il numero dei tronchi, non ti dico quanti operai non ti
dico quanto li pago all’ora non è non uso quella motivazione stringente, essenziale su una cifra
così importante.
Poi in più lo do Nausica, che è vero dove il Comune è proprietario; ma siccome già c'è tutto il
tema da affrontare, comunque…
Secondo me è una delibera illegittima. Sono andato anche a prendermi questa sentenza della
Corte dei Conti della Basilicata del 2020, che deposito dove dice in presenza di lavori di Somma
Urgenza  per  i  quali  non  si  sia  rigorosamente  rispettata  la  tempistica  e  tutte  le  condizioni
scaturenti dall'applicazione del combinato disposto del 163 del 191, è sempre necessario adottare
una  delibera  per  il  riconoscimento  dei  debiti  fuori  bilancio  in  tal  modo  originati  tanto  in
considerazione del fatto che, in tal caso, il rinvio e comunque la motivazione è molto lunga e
dice in sintesi quello che sto cercando di esporre in maniera non tecnica delibera 27 febbraio
2020 Corte dei Conti numero 5. Basilicata.
Però  in  soldoni  ho  spiegato  che  questo  punto  23  viola  l'articolo  indica  questa  data  del  30
dicembre.
C'è l'altro punto, c'è un'altra delibera che supera in un altro punto della delibera dove c'è il lavoro
sopra i 200.000 euro 270.000, che è la delibera il lavoro numero 23, quindi le criticità sono nel
23 e nel 25, ma quella del 25 a Nausica, una cifra talmente importante che, quando ho visto il
prospetto dico, ma tutti i lavori sotto i 200.000, uno 2 e 70 che è il lavoro 23, ad un certo punto…
1 milione e 6

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Consigliere, la invito a concludere
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Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri
…Incomprensibile concludo tornerò a chiedere i voti,  quindi nel mio intervento io chiedo di
togliere il punto 23 e il punto 25 segnalo se mi dà gentilmente il cellulare signora scusi, lei è così
cortese
Segnalo invece giusto come criterio un verbale dove ci sono tutte le motivazioni dove indichi le
vie, che è il lavoro mi pare 19 scansione qui leggo nell'allegato Di Guardo andate a vedervi la
delibera del punto, il lavoro 19 a questo tizio è andato a vedere il verbale. Io mi sono fatto… del
lavoro di 1000006, dove a questo tizio che era comunque sotto soglia e quindi comunque c'era
meno necessità di motivare e di là è andato a votare chiaramente non la voterò se non la togliete,
ma non è che non partecipa  al  voto.  Sto qui  e  denuncio  pubblicamente  questa  cosa,  perché
parliamo non di 100.000 euro, che già sono importanti o sottosuolo e 200.000 euro. Parliamo di
1600000 euro e non c'è questa verifica nei verbali,

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Deve concludere Consigliere

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri
…e negli altri, manca una minima localizzazione degli interventi oggetto del verbale di Somma
Urgenza constatati personalmente dai tecnici. L'esito del sopralluogo è generico e non c'è alcuna
motivazione nemmeno sul superamento dei termini di 30 giorni che prevede il 163 comma 8.
Quindi chiedo spiegazioni chiedo, se volete il mio voto sulla delibera, di togliere il lavoro 23 e
25 e far capire se no il percorso perché sono soldi pubblici che vanno motivati.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie  Consiglieri.  Grazie  mille  non  ci  sono  per  ora  prenotazioni  che,  prenota,  vuole  far
intervenire subito Assessore, facciamo prima un giro che magari diamo una risposta unica
Si è prenotato il consigliere Caffaz.

Consigliere Comunale Simone Caffaz
Mi devo dire, dispiace molto questa sera non votare questa delibera. e mi dispiace perché votarla
avrebbe significato non solo esserci adeguatamente confrontati precedentemente, ma compiere
un atto che, in presenza di un evento calamitoso grave che ha provocato anche una vittima, qual
è  quello  di  cui  stiamo discutendo,  sarebbe opportuno fortemente  opportuno che  vi  fosse un
consenso unanime che a fronte di questo vi fosse una presa d'atto di tutta la città e di tutte le
forze politiche e quindi il desiderio di rimboccarci tutti le maniche per lavorare almeno su questo
insieme.
E devo dire che noi abbiamo dato dei segnali in questa direzione in questo mese e mezzo io parlo
per me ma insomma mi sono accorto che l'hanno fatto anche altri consiglieri d'opposizione, io
non ho parlato il primo giorno secondo giorno, il terzo giorno, il quarto giorno al quinto giorno il
sesto giorno il settimo giorno l'ottavo giorno ho aperto bocca il nono giorno, il nono giorno ho
evidenziato una serie di priorità che, a mio modo di vedere, l'Amministrazione avrebbe dovuto
tenere  in  adeguata  considerazione,  e  ho  detto  se  il  percorso  lo  condividiamo.  Noi  siamo
disponibili anche a votare la variazione di bilancio successiva.
La risposta a questo è stato che non si è più parlato di nulla, la delibera in questione è avvenuta
l'altro ieri in una Commissione, e quindi questo relega il Consiglio comunale ha un ruolo di mera
ratifica formale.
E questo non è un elemento che noi possiamo accettare ci fosse stato tanto per fare un esempio
Angelo Zubbani, e non è che voglio esperticarmi elogi per lui, ma io sono certo che lui avrebbe
convocato  un  tavolo  con  tutti  i  consiglieri  d'opposizione  avrebbe  detto  rimbocchiamoci  le
maniche se avete dei suggerimenti datemeli e, lavoriamo insieme, invece qui c'è stato non solo
nessuna considerazione del ruolo dell'opposizione, ma quasi un disprezzo del ruolo del Consiglio
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comunale perché non è accettabile, non è accettabile su questo tema non aver tenuto in alcuna
considerazione il Consiglio comunale fino a l'altro ieri questo è quello che è accaduto,
Allora  capiamo  ovviamente  la  Somma Urgenza,  ma  proprio  perché  c'è  la  Somma Urgenza,
dovevano esserci dei percorsi, anche informali, seguiti; anche perché poi, se parliamo del merito,
al di là delle considerazioni tecniche su cui nessuno meglio del consigliere Ferri può intervenire
e delle cose giuridiche chiedo scusa su cui, adeguatamente il consigliere è intervenuto,
Ma se poi parliamo del merito e devo dire, io non ho potuto avere minimamente la possibilità di
verificare nel merito quanto stiamo parlando, ad esempio faccio un esempio: la responsabile dei
genitori dell'istituto “Le Cicogne” di cui abbiamo parlato prima, abbiamo detto che tra queste le
altre scuole ci sono stati 970.000 euro di interventi stamani ha scritto pubblicamente: “C'è ben
poco da festeggiare al nido le cicogne, visto che tutta l'area esterna è ancora totalmente inagibile
con tanto di nastri  che ne delimitano il  perimetro  è  una vergogna, le  uniche persone che ci
sentiamo di ringraziare sono le educatrici che si stanno facendo un gran mazzo per procedere con
l'inserimento di più di 10 bambini, eccetera, eccetera, eccetera.”
questo è quello che scrive la responsabile genitori, io ripeto questo l'ho letto, altri interventi non
li ho letti. non ho avuto la possibilità di leggerli, ma soprattutto non c'è stata minimamente la
possibilità di verificare, anche nel merito, quello che è stato realizzato,
Io penso, Sindaco, glielo dico sinceramente che in questa occasione lei abbia perso un'occasione
per  far  trovare  a  fronte  di  una  serie  di  provvedimenti  necessari  quali  quelli  che
l'Amministrazione avrebbe dovuto intraprendere la città e tutto il Consiglio comunale unita.
Penso  che  da  questo  punto  di  vista,  come  dire,  debba  superare  un  po'  di  ruvidezze,  debba
superare un po' di ruvidezze.
Faccio  una  parentesi  insomma anche  il  fatto  che  lei,  rispetto  al  tema  dell'ambasciatrice  del
Marmo, ha dichiarato “Ho dato le spiegazioni all'associazione” ma che risposta è? una Sindaca, a
fronte  della  rinuncia  a  un  titolo  quale  quello  di  ambasciatore  del  marmo  dice,  ho  dato  le
spiegazioni all'associazione

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Però rimanga sul tema della delibera Consigliere

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri
…lei  le  deve  dare  pubblicamente  queste  spiegazioni,  quindi  ritengo  che  nei  rapporti  con  il
Consiglio Comunale lei abbia ancora un po' di ruvidezze che deve superare ripeto che mi duole
molto quindi essere costretto a votare contro, ma io penso che non abbia altra possibilità.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie grazie, consigliere Caffaz.
Si è prenotato il Consigliere Tosi.

Consigliere Comunale Andrea Tosi
Sì grazie, Presidente.
Brevissimo, sulla falsariga di quanto ha affermato poc'anzi dal Consigliere Caffaz, io credo che
comunque trasparenza e condivisione siano belle parole che rappresentano concetti anche nobili
della politica, però sono anche convinto che non siano parole, non siano bandiere da sventolare
in campagna elettorale e che poi non trovino una, come dire nella concretezza una presenza.
Ecco, io sono dell'idea che appunto la trasparenza e la condivisione siano la prerogativa di una
buona e soprattutto di una democratica amministrazione.
Prima sentivo dai banchi della  maggioranza che bisogna ridare dignità  al  Consiglio,  bisogna
permettere a tutti i Consiglieri di esprimersi. Ecco qua dove è stata la condivisione, dove è stata
la trasparenza, non c'è stata se è arrivata, la delibera l'altro ieri in Commissione, quindi ditemi
voi come possiamo come possiamo agire se non quello,  come diceva il  consigliere  Caffaz a
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malincuore  di  votare  contro  quindi  secondo  il  mio  parere,  il  Consiglio  comunale  è  stato
depauperato delle sue prerogative, dei suoi poteri, anche delle sue funzioni, perché comunque
una delle funzioni principali e una delle prime cose che ho studiato a scienze politiche e quella di
controllo politico sull'operato della Giunta in questo caso non abbiamo potuto controllare niente
se è arrivata l'altro ieri
Quindi, per questi motivi anticipo anche se non siamo in fase di dichiarazione di voto il mio voto
contrario.
Grazie

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie grazie, Consigliere Tosi.
No no si è prenotato il consigliere, Vannucci.

Consigliere Comunale Andrea Vannucci
Sì,  io sul merito  e  sul  dettaglio  di questa articolazione,  sinceramente  non mi esprimo anche
perché  è  vero,  abbiamo  avuto  ieri  l'altro,  tutta  questa  massa  di  documenti,  certo  che  so
consigliere Ferri un po' di dimestichezza con l'argomento che ha trattato ce l’ha, quindi credo che
qualcosa possa significare ciò che ha detto ma io volevo proseguire sulla questione metodologica
che adottata,  è  vero,  qui  c'è  un problema particolare,  non è  che  possiamo appigliarsi  a  allo
specifico punto, ma il tema è che c'è una Somma Urgenza importante che viene decisa fatta e
realizzata doverosamente, vista la situazione con la quale ci siamo imbattuti e della quale poi,
alla fine, il Consiglio comunale viene chiamato a conoscere e a valutarne l'entità e la congruità
l'ultimo giorno utile. perché è obbligatorio che lo si faccia entro oggi.
Avendo  a  disposizione  come  elementi  di  partecipazione,  di  valutazione  e  di  controllo,  di
trasparenza una Commissione fatta due giorni prima, ora io prima non sono intervenuto su ciò
che ha detto il consigliere Bianchini e Nardi in relazione all'intervento della Sindaca, ma non
vorrei che sembrasse quasi che il Consiglio può parlare per liberale concessione da parte del
Sindaco vorrebbe che il Consiglio comunale e i diritti  ce li ha. Non è che li esercita perché
Sindaco glielo dice, il Sindaco esercita i suoi diritti perché il Consiglio comunale autorizza, e su
questo oggi dobbiamo segnalare una mancanza non soltanto di metodo, ma anche di contenuto
qui noi dobbiamo andare a certificare un dato che,  seppur presuntivo,  seppur di valutazione
generale,  seppur  successivamente  seguito  da  rendicontazione,  mica  vogliamo  disconoscere
questo,  ma  al  buio;  anche  l'idea  di  affidare  tutta  una  Nausica  ma  chi  ci  va  a  vedere  se  le
rendicontazioni di Nausica sono state fatte e come sono state fatte?
Noi appaltiamo a una società  in house cosa al  2 milioni,  va bene,  poi  ci  porteranno un bel
resoconto,  ma  lo  sappiamo  o  no  tutti  quanti  noi,  che  sono  questi  casi  cui  deve  esserci  un
controllo più stringente, perché le procedure d'urgenza sono obbligatorie e sono necessarie ma
sono  quelli  delle  quali  spesso  l'urgenza  nasconde  anche  il  malaffare,  noi  non  dobbiamo
sospettare il malaffare magari chi ha una formazione diversa anche essere più importante ma
dobbiamo fare tutto quanto è in nostro potere per evitare che accada.
Ma è possibile che non ci si dica nemmeno di quanto ammonta la Somma Urgenza?
Sindaco, lei ha fatto anche in Consiglio comunale, cioè io l'esigenza di venire a una Capigruppo,
a dire cari Consiglieri, si sta andando in questa direzione, abbiamo deciso di operare attraverso la
nostra società controllata.
Non sappiamo ancora, per quanto, ma le fare un passaggio con i Capigruppo, fare una presenza
in una Commissione nel corso delle comunicazioni, dire una parola.
Ha ragione il consigliere Caffaz, cioè è possibile che si perdano… lo diceva prima di me qualcun
altro,  si  perdano  decine  di  milioni  sulle  bonifiche?  E  in  questo  Consiglio  nessuno  avverta
l'esigenza di fare una comunicazione per dire qualcosa?
Ma anche sulla cosa, più se vuoi banale, del premio non ritirato ma è assurdo dire “Ho deciso di
non ritirare più un premio per motivazioni che dico soltanto a quello che mi dava il premio” ma
il premio lo davano in quanto Sindaco mica in quanto persona fisica, o sta zitta o si dice che c'è
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un motivo lo deve dire qual è il motivo perché legato alla funzione.
Voce dall’aula
…ma io l'ho letto nei giornali c'è scritto, non ci siamo parlati, ma io lo portavo a pretesto. È
possibile  che  quanti  Consigli  comunali  abbiamo  fatto  possibile,  che  mai  ci  sia  stata  una
comunicazione degna di questo nome? L'unica volta in cui si è parlato di cose che sono stato io a
chiedere sullo stato di calamità e poi è intervenuto dicendo: “vedremo” ma il tema è questo, ora
io  non  voglio  appigliarmi  sulla  comunicazione  e  su  quant'altro,  ma  il  dato  è  politicamente
rilevante.
Qui ci troviamo a dover approvare 4 milioni di spese che poi si saranno aggiustate, due delle
quali non sapevamo nemmeno che ci fossero. Non sapevamo che sarebbero state più o meno
presumibilmente di quell'entità. non sapevamo che avremmo dato 2 milioni in mano a Nausica
per dire pensaci te…
e non solo la Giunta lo ha deciso un mese fa; perché se lo avesse deciso la Giunta tre giorni fa, è
sì che potremmo dire sono condizioni tali per cui l'emergenza ha creato i presupposti per arrivare
lunghi e come fa la Giunta a dire qualcosa, se manco lei lo sa? ma la Giunta l'ha votata un mese
fa.
Possibile che in un mese di tempo non si avverta l'esigenza di dire mettiamo al corrente coloro
che dovranno votare questa delibera che c'è stata questa scelta, che l'entità e di 4 milioni che 2
milioni li diamo a Nausica, che poi ci dirà come li ha spesi? ma dico su questo. una parola la
devi dire, al di là, poi, di andare nel verso mica, possiamo noi andare a controllare? ci sono tutti
gli uffici che lo fanno, è il loro lavoro. Io sono sicuro che lo fanno bene, come ha sempre fatto,
ma  il  Consiglio  comunale  non  può  disporre  di  cifre  di  questa  rilevanza  senza  aver  avuto
nemmeno la cortesia istituzionale di essere avvisato in un mese di tempo, nonostante ci siano
stati due Consigli comunali, nonostante le Commissioni, Presidente correggimi, ma credo siano
state attivate dal 5 la settimana successiva e nonostante ci sia lo strumento dei Capigruppo col
quale andiamo a discutere le mozioni quando ci sono condizioni di particolare rilevanza e in
questo caso non se ne sente.  Per me questo dato travolge  tutta  la  discussione,  è  inutile  che
andiamo a vedere quanto costa una radice o quanto costano alberello, ma chi ce lo viene a dire
quanto che cosa c'è stato io su questo credo che si sia fatto un grande errore, che dev'essere
riconosciuto  se  si  vuole  evitare  di  commetterlo,  ma soprattutto  credo che  sia  anche di  una,
rilevante  ingombrante  dimensione,  l'assunzione  di  responsabilità  che  si  fa  chi  vota  questa
delibera perché praticamente si affida una cambiale in bianco, che io capisco che per senso di
responsabilità che fa parte di una maggioranza deve fare, ma mi auguro, devo dire una cosa
anche che mi costa dirla, mi auguro che sia successo quello che succedeva coi 5 Stelle che le
cose non le dicevano all'opposizione, ma se ne dicevano tra loro, quanto meno una maggioranza
votava con un maggiore senso di consapevolezza in più, io non so se sia successo questo, ma se
non è successo, insomma, credo che il Consiglio comunale qualche occasione di chiedere un
aggiustamento del tiro di comportamento ce l’abbia.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie grazie Consigliere Vanucci.
Non vedo nessuna prenotazione.
Allora ha chiesto la parola il Sindaco …siamo sulla discussione.

Sindaca Serena Arrighi
Faccio un breve intervento io, poi lascia tutta la parte tecnica al Assessore Lattanzi.
Allora innanzitutto è andato via gliel'ho detto personalmente,  però io ringrazio la precedente
Amministrazione  per  aver  lasciato  un  tesoretto  chiamiamolo  come  vogliamo,  che  ci  ha
consentito subito fin dai primi giorni di avere la sicurezza che le spese necessarie per fare sì che
le scuole potessero aprire e a Carrara si potesse andare in giro compresi i mezzi di emergenza
fossero coperte.
Quindi noi da subito abbiamo avuto la consapevolezza che, qualora non ci fosse arrivata alcuna
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risposta  né  dal  regionale,  ma  soprattutto  dal  nazionale,  risposta  che  in  realtà  noi  stiamo
continuando  ad  aspettare  e  dalla  Regione  mi  dicono,  Regione  che  contatto  con  altissima
frequenza  direttamente  il  Presidente,  mi  dicono  che  questa  è  la  risposta  dovrebbe  arrivare
positiva e in tempi brevi, quindi in attesa di quella, innanzitutto eravamo sicuri di poter coprire le
spese, e questo ci ha consentito di fare quello che dovevamo rispetto a mettere in condizioni la
città di lavorare.
Sulle tempistiche io mi scuso, è vero in ogni caso, seppur confidenti di avere questa emergenza
nazionale da un momento all'altro, alla fine abbiamo atteso troppo tempo; dovevamo invece in
questo  senso  arrivare  in  Commissione  con quello  che  voi  avete  avuto  due  giorni  fa  con le
tempistiche adeguate, perché voi poteste esaminare tutto.
Per quanto riguarda il passaggio dalla Capigruppo, io ho fatto un primo passaggio quando ancora
le Commissioni non erano istituite, proprio a ridosso dell'emergenza e quanto meno mi sembra di
ricordare  poi  abbiamo  anche  un  verbale  che  avessi  comunicato  che  avevamo  attivato  delle
società  private,  anche tramite  Nausica,  perché?  Perché,  ahimè il  Comune da solo non era in
grado di fare i lavori e che dovevano essere fatti.
Quindi, per questi motivi abbiamo agito in tutto questo senso.
Il fatto che si sia arrivato con le tempistiche ripeto di questo nostra responsabilità. Me la assumo
tutte, però a questo punto dobbiamo agire in questo modo, anche perché altrimenti non saremmo
nelle condizioni di riconoscere le ditte che hanno lavorato e ci hanno aiutato, al di là del fatto che
comunque  hanno  percepito  un  corrispettivo  c’hanno  aiutato  ad  uscire  dall'emergenza,  non
saremo in grado di riconoscere gli utili cioè nemmeno un euro rispetto a quello che è il costo
Poi sicuramente lei ha già fatto diverse consiliature, sa meglio di me che questa cosa è una cosa
vera,
Quindi su questo tema lascio poi all'Assessore Lattanzi i dettagli, una cosa su questo famigerato
premio.  Io  ho  dichiarato  perché  non  ho  preso  il  premio,  diciamo,  sarà  oggetto  di  una
interrogazione a quando arriveremo al punto dell'interrogazione… il punto è che io sono Sindaca
con la delega al Marmo, in quel caso, ricevendo un premio, non era semplicemente la ricezione
di un premio, era l'impegno a sostenere un'associazione privata di alcuni imprenditori e basta, a
sostenere  l'associazione  stessa  non  mi  sembrava  corretto  nei  confronti  di  tutte  le  altre
associazioni,  vale per il  marmo ma sarebbe valsa probabilmente anche per altri  settori  per il
marmo di più, perché io ho la delega. Questo è quanto fine della storia a tutti gli altri retroscena
sono così fatti, ma per me lasciano il tempo che trovano.
Questo è quanto lascio la parola all'assessore Lattanzi per i dettagli tecnici

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Diamo la parola all'Assessore Lattanzi, grazie.

Assessore Mario Lattanzi
Eccoci allora, anzitutto mi associo a quanto appena detto dalla Sindaca per quanto riguarda la
questione di metodo che è stata posta anzitutto dal consigliere Martinelli, ma poi dal consigliere
Ferri dal consigliere Caffaz e da Consigliere, Vannucci.
La stessa. deliberazione citata dal consigliere Ferri parla di tempi strettissimi e in quei tempi
strettissimi i nostri tecnici la Giunta si sono trovati ad operare questo, ed è altrettanto vero quello
che  dice  la  Sindaca,  e  cioè  che  si  stava  aspettando  la  fine  dell'istruttoria  della,  avevamo
confidenti che arrivasse in modo tale da poter dare la copertura a queste somme, pur sapendo che
c'era  il  tesoretto  del  marmo,  però,  questo  non  elimina  che  si  sarebbe  potuto  anzi  dovuto
procedere meglio e questo va detto e va dato atto agli obiezioni che pervengono da tutti voi della
minoranza.
Dato atto di ciò andiamo nel tecnico e in particolare andiamo a quanto sostenuto dal consigliere
Ferri  per  quanto  riguarda  il  limite  di  spesa  di  200.000  euro,  di  cui  parla  il  primo  comma
dell'articolo 163 del Codice degli appalti, è vero, c'è un limite di 200.000 euro per l'intervento,
ma le parole successive sono: “…o di quanto indispensabile per rimuovere lo stato di pregiudizio
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alla  pubblica  o  privata  incolumità.”  Ciò  vuol  dire  che,  nel  momento  in  cui  c'è  l'opera  che
definiamo emergenza o somma emergenza qualora l'importo ritenuto necessario supera i 200.000
euro, si può derogare a quel limite.
E successivo comma 4 della medesima disposizione, cosa mi dice? Che quando viene quando lei,
quando l'Amministrazione competente è un ente locale, devo procedere secondo quanto stabilito
dal TUEL, e più precisamente agli articoli 191, comma 3 e 194, primo comma, lettera e, e questo
è quello che ha fatto tecnicamente la Giunta gli uffici perché abbiamo rispettato i termini previsti
dalle norme abbiamo quindi deliberato in Giunta e quindi abbiamo approvato i  verbali  delle
somme urgenze nel limite stringente di 20 giorni, dal primo affidamento e poi, nei successivi 30
giorni, abbiamo sottoposto all'approvazione del Consiglio. nel mezzo sulla questione di metodo,
vi ribadisco, non posso che darvi ragione, ma per quanto riguarda, al di là di quelli che sono i
singoli importi che, come ha correttamente detto il Consigliere Vannucci, si tratta di un importo
presunto in  sede  di  impegno e  di  liquidazione  che  avverrà  con determina  dirigenziale  verrà
scrupolosamente verificato, scrupolosamente verificato da parte degli uffici in modo da arrivare
ad un importo liquido ed esigibile e soprattutto certo, anche nel rispetto di quanto prevedono le
norme in materia ela stessa determinazione dirigenziale della scusi, la stessa determinazione del
Consiglio della Corte dei conti del 2020 che ha citato il consigliere Ferri,
Quindi la delibera è corretta sul punto in quanto rispetta quanto previsto dalle normative che
vengono in considerazione per quanto riguarda la disciplina delle Somme Urgenze peraltro qui
abbiamo. anche il nostro dirigente e anche il tecnico, quindi qualunque altra, chiarimento tecnico
sono a disposizione,  ma sotto il  profilo della correttezza della delibera rispetta le norme che
vengono in considerazione

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie, grazie Assessore.
Ha chiesto la parola al Consigliere Vinchesi.

Consigliere Comunale Luca Vinchesi
Grazie Presidente.
Gli importi contenuti nella delibera sono stati indicati dagli uffici preposti e dai dirigenti dopo un
lavoro certosino e riscontrabile quindi piena fiducia sul loro operato. Posso capire che la cifra
spaventi,  ma  purtroppo  questa  è.  Importante,  giusto  dirlo  aveva  la  copertura,  grazie
all'accantonamento  ereditato  dalla  precedente  amministrazione  se  noi  in  effetti,  il  problema
sarebbe  stato  ben  più  serio,  fondamentale  determinare  quale  sarà  la  cifra  recuperabile
dall'assicurazione  che  il  Comune  ha  in  essere  e  insistere  con  la  Regione  e  il  Ministero  di
riferimento per avere un doveroso e cospicuo contributo per i danni avuti il 18 agosto.
Oggi il voto a favore è un atto dovuto che è nostra responsabilità fare, magari una Commissione
in più sul tema avrebbe aiutato a comprendere meglio alcuni passaggi, ma le tempistiche non lo
hanno permesso.
Grazie.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie Consigliere.
…no. no no no, ma io non ho ancora aperto Consigliere dichiarazioni di voto per cui se va detto,
però io, dopo aprirò le dichiarazioni di voto
A questo punto ho ancora un intervento da parte del consigliere Nardi.

Consigliere Comunale Gianmaria Nardi
Sembra che l'intervento della Sindaca e anche dell'Assessore Lattanzi abbiamo chiarito lo iato
nel passaggio tecnico mancato rispetto alla delibera in Commissione. È evidente però che dalla
lettura della delibera di Giunta del 16 settembre che abbiamo visto ci è arrivata negli atti, dal
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lavoro che abbiamo seguito in queste settimane dall'intervento rispetto al problema che l'attività
è  stata  l'attività  importante,  attività  come  si  dice  svolta  anche  con  attenzione  e  io  credo
corrisposte  pronte  sul  territorio  a  parte  l'ultima  parte  che  è  stata  citata.  io  credo  che  fosse
inevitabile non appoggiarsi a società in house che svolge per il Comune il tema di come si dice,
sistemazione del verde pubblico per attivare la risposta su questo e credo che la stessa Nausica
diventi uno strumento di appalto verso soggetti terzi, con la cifra che comprende la sistemazione
dell'alberatura, è vero che la cifra grande, ma il costo di taglio di un singolo albero di quelle
dimensioni è un costo importante;  e stiamo parlando di un intervento che riguarda più di un
migliaio di alberi, se non sbaglio, quindi è la che inevitabilmente comporta, in un'altra cosa, la
sistemazione poi a discarica di questi stessi alberi, che poi la parte che manca per la liberazione
de “Le Cicogne” di altre realtà, dove i bambini in questo momento stiamo vivendo uno stato di
disagio, ovviamente perché possono usufruire tanto più una risposta immediata, perché nel giro
di pochi giorni si è tornati anche a scuola prima che la squadra riaprisse sistemando un tetto che
era stato colpito, quindi questa è la prima cosa che non si è interrotta in questa situazione un'ora
di scuola in nessuna degli ordini di scuola che il Comune di Carrara gestisce.
Non è banale e lo devo dire al di là del passaggio mancato, però non è banale non abbiamo perso
un giorno di scuola; “Le Cicogne” avevano il tetto scoperchiato nel momento in cui questo è
avvenuto, manca ancora un pezzo…Il fatto che i bambini possano… oggi è ripresa la scuola
Buonarroti l’uscita per l’intervallo era interrotta anche con quella, prima di spostare l'alberatura,
riprenderà  anche  a  “Le  Cicogne”  che  ovviamente  c’era  difficoltà,  perché  indubbiamente  c'è
anche un tema di sicurezza
E come si dice è quindi nostra responsabilità e lo dico noi l'abbiamo seguita dal primo momento
rispetto alla delibera di Giunta, l’abbiamo seguito tutti i giorni rispetto agli interventi.
Io credo che Nausica, come se ci sia un'opportunità in questo caso e non un problema, perché è
una struttura che ci consente, nei momenti di emergenza, di poter attingere a risorse interna non
banale e svolge una funzione di semplificazione delle attività rispetto anche a quelli che sono i
vincoli dell'Amministrazione comunale, oltretutto con un livello di controllo perché è una società
in haus
Voci dall’Aula
…e lo esercitiamo in fase finale
Voci dall’Aula
e non ex post, non ex post perchè qua stiamo… ex post relativamente, che quindi io noi nessun
dubbio rispetto alla costruzione di impegno e alle risposte che ci sono state oggettivamente
Questa delibera mette in campo anche le risposte future, cioè nel senso che, come si arriva in
fondo a questo percorso, è dovuto anche a quanto siamo in grado di mettere a risorsa.
Poi ci auguriamo che i processi che l'attesa ponte che la risposta spetta all'emergenza nazionale
l'attivazione delle assicurazioni,  comunque il  nostro voto favorevole diciamo così un voto di
responsabilità rispetto anche agli interventi che hanno esposto ai Problemi che la città aveva.
Il tempo intercorso fra il 6 e l'altro giorno a un tempo lungo l'amministrazione… riguarda tutti, è
un elemento che riguarda il Consiglio Comunale che la Commissione, però, credo che prima di
tutto venga tanto il riconoscimento di un lavoro, la serietà di un lavoro e le risposte che il lavoro
ha dato e anche il fatto che in questa delibera consente di completare l'opera di risistemazione
della città e metterla in funzione in tempi congrui rispetto ai problemi che erano in campo

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie grazie al Consigliere Nardi.
Non ho prenotazioni per gli interventi, sono terminati perché i Gruppi hanno parlato.
C’è  la  proposta  del  consigliere  Ferri  di  presentare  un emendamento,  se  così  ho capito,  alla
delibera, emendamento credo soppressivo però dovrebbe formalizzarmelo, in  modo che io ne
posso dare lettura, perché nel testo della delibera
Voce dall’Aula…
…eh lo so però nel testo della delibera.
Voce dall’Aula…
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…allora lascio stare l'emendamento ok,
Allora apriamo la fase delle dichiarazioni di voto.
Si è prenotato il consigliere Ferri.

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri
Perché ascoltare l'Assessore Lattanzi che cita una norma, io pongo l'articolo 163, comma 8, che
quello è il punto, lui ci racconta al primo e arriva al quarto e poi si ferma già denota la voglia di
confrontarsi col sottoscritto su un tema secondo me serio e rispondo anche al consigliere Nardi
perché Nausica ci ha abituato come società in house affidare poi i lavori a ditte, quindi qui poi
bisogna capire se io do, tra l'altro 1 milione e 6 a Nausica, i lavori li fa Nausica o poi li ridà alle
ditte esterne e come abbiamo visto e magari costano 800.000 euro? e rimangono 800.000 euro…
Quindi sono su tutte le cose da verificare che non puoi dare così in bianco; ma poi ci sono queste
discordanze nel verbale, ma ne leggevo un'altra nell'articolo 21, quando c'è la genericità, perché
è un problema anche di motivazione, caro assessore di motivazione, quando lavoro 21 si parla di
valutazione urgente della stabilità di alberature e costa 5 milioni e 7 che si dà alla dottoressa Agri
Maria Buffoni 5.700, va bene questo stesso lavoro che non si capisce se sia lo stesso, perché se è
generico,  è  chiaro che confondi,  se vai  a vedere il  computo del lavoro da 1 milione  e 6 di
Nausica, questa stessa voce che uno mi può dire ma sono vie diverse allora dimmi cosa fa la
Buffoni per 5.007, che tra l'altro la cifra normale, e cosa fa invece in quel computo del lavoro,
25, che dico io la voce 13 costa 38.000 euro, a uno mi può dire, ma quello di Nausica riguarda
una mappatura diversa e quindi… perché l'oggetto è lo stesso sempre personale per alberature,
quindi  il  personale  tecnico  nella  delibera  di  Nausicaa  la  25,  perché  i  lavori  che  si  danno a
Nausica sono maggiori, io ho soffermato la con l'attenzione su quello da 1 milione e 6, però con
la cifra andiamo sopra i 2 milioni costa 38.400 personale tecnico e di là 5 e 4, chiaramente uno
mi potrà rispondere,  ma con la 38.000 euro e stessa voce,  ma riguarda più vie, più strade e
scrivilo, ma mica sono soldi nostri e quindi devi specificare le strade,il tipo di attività non è che
si danno i soldi pubblici così…
Quindi è carente la motivazione, si viola la 163, comma 8, è in più mi ha risposto nemmeno
l'Assessore sul  prezzario,  perché non è che,  siccome sono società  in  house,  quando parli  va
metter le voci, non indichi il costo nel prezzario, perché ho già detto l'opera verde, si parla del
prezzo  accorpo nel  computo  l'arredo urbano,  prezzo  accorpo,  oneri  discarica  sempre  prezzo
accorpo  invece  delle  Somme  Urgente  e  tutte  le  …Incomprensibile   vi  sembra  indicare  il
prezzario anche su questo assessore Lattanzi,

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
La invito a concludere.

ha sorvolato. Sì, poi c'è il metodo che quel riferimento a me mi sta a cuore, la violazione della
norma, un problema di danno erariale in cui sta incorrendo questo Consiglio comunale.
Io lo segnalo poi contenti voi è chiaro che noi vogliamo fare i lavori e realizzarli, però ci vuole la
capacità di andare a scrivere; nelle delibere gli atti amministrativi hanno un valore. Non si può
nemmeno emendare che non si capisce il prospetto.  Diventa difficile  anche emendare questa
proposta, dove poi non tocca andrebbe tutta rifatta e in più ci sono queste due grosse violazioni.
Voterò contro.
Segnalo la non correttezza procedimentale di questa delibera e richiedo al dottor Nardi, a chi
trasmette gli atti, visto che lo comunicate alla Corte dei Conti che l'obbligo, e tra l'altro anche il
parere dei revisori dei conti non ripercorre questi ragionamenti, perché dice parere favorevole
favorevole, favorevole…
ma se generico,  quindi anche sul parere dei Revisori,  potrei  dire,  però siccome c'è l'obbligo
quindi  comunicare  alla  Corte  dei  Conti,  chiede  espressamente  che  sia  comunicato  anche  il
verbale della seduta consiliare e anche l'intervento delle sottoscritto, con anche la sentenza che

62



deposito agli atti e che ritengo che faccia parte debba fare parte dal mio. Quindi voto contro.

Consigliere Comunale Cosimo Maria Ferri
Grazie a questa consigliere Ferri
Si è prenotato per dichiarazione di voto il consigliere Vannucci.

Consigliere Comunale Andrea Vannucci
Sì, anch'io credo che si sia capito che voterò contro
Mi permetto di puntualizzare che il parere dei revisori in questi casi, essendo Somme Urgenze e
specifica puntualmente che non mettono becco sul merito, dicono soltanto si spende tot i soldi ci
sono, quindi non è che dà garanzia di valutazione il parere dei revisore, il parere dei revisore è un
atto che è funzionale rispetto alla procedura, ma proprio questo è il tema.
Noi andiamo ad attivare una procedura semplificata e nel caso di Nausica non è che a me non
piaccia  Nausica o abbia dei dubbi su come lavora o non ne riconosca la professionalità, ma di
fatto noi attiviamo un meccanismo di subappalto rispetto alle procedure d'urgenza, perché questo
succede col meccanismo,
il Comune di Carrara affida a Nausica il compito di trovare ditte che si comportano attivando una
procedura  d'urgenza  di  cui  è  responsabile  il  Comune  di  Carrara …Incomprensibile questa
condizione se per… oltretutto ci diciamo anche per ammissione cosa possiamo… che prenderne
atto e nemmeno si è voluto mettere in condizione si è potuto si è saputo come volete, ma mettere
in  condizioni  chi  deve  esercitare  il  controllo  di  poterlo  fare,  e  noi  sappiamo ex  post  che  è
successo questo, poi è chiaro che tutti abbiamo fiducia di tutti, ma ricordatevelo che qui abbiamo
tante cose che sono fatte al consumo, ma secondo voi, quante ore ha lavorato per tagliare il ramo
del pino Giuseppone lo sa qualcuno? sì, c'è qualcuno che ce lo dice lo dice a Nausica, Nausica, lo
dice al Comune il Comune ci credono lo dite a noi ma come si fa a controllare una roba del
genere?
Io ho il dubbio che ho è proprio questo che il Comune su queste procedure e debba intervenire
direttamente  e  non  attraverso  un  subappalto  di  una  controllata  questo  mi  mette  in…  ma
soprattutto in queste dimensioni, perché l'emergenza è tale per cui dentro lì ci sta tutto, ma è
possibile che l'emergenza sia tale che deve far tutto tutta la partecipata?
Potrebbe essere un punto di debolezza sul quale qualche riflessione preventiva avrebbe potuto
aiutare, magari a limitarne la dimensione; tutto qua guardate,
Io ci sono passato, io la mattina mi sono svegliato e ho trovato 20 carabinieri col mitra sotto
questo Comune. io non sapevo nemmeno chi fossero, pensavo fosse uno scherzo, ma ci sono
dipendenti comunali ancora in forza, che hanno passato una settimana in galera. cioè gli hanno
messo in gabbia, e non ha detto nemmeno perché. poi dopo gli han detto va tutto bene. Ma lo
sapete perché è successa quella roba lì, a seguito dell'alluvione del 2003, quando con procedure
di questo tipo. si finanziò per 100 mila euro AMIA, 100 mila e Tonelli, Direttore Generale fu
accusato di aver dato una tangente all'azienda che era 100% del Comune, quindi i paradossi non
fanno  mica  parte  solo  della  pubblica  amministrazione,  anche  la  giustizia  pubblica
amministrazione a volte però non sono banalità queste; qui si sta dicendo che per 4 milioni le
pulci poi vanno a fare. Quindi io lo dico non perché avessi granché il piacere di essere coinvolto
in questa materia, perché se poi si ritiene autosufficiente e fa bene a farlo. E legittimato, ma
perché è più forte l'Amministrazione stessa che si assume responsabilità in cogenza di un di un
evento di questo tipo,  a far vedere che fa di tutto  per rendere evidenti  e trasparenti  i  propri
comportamenti.
Se non lo fa e diventa più difficile spiegare che sono stati trasparenti e ed evidenti, però non è
che  possiamo  ricominciare  adesso  l'ho  detto  e  ripetuto  quindi  io  voto  contro,  nonostante
condivida l'apprezzamento che è stato fatto dal Capogruppo Nardi nei confronti di chi sul campo
ha agito perché mica si può confondere la qualità del lavoro fatto da chi lavora con la carenza di
capacità di controllo di chi deve controllare, dividiamo le responsabilità e sicuramente dividiamo
anche il giudizio che viene dato sull'operato.
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Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie grazie al Consigliere Vannucci.
Non ho altre prenotazioni.
Si è prenotata la Consigliera Muracchioli

Consigliere Comunale Benedetta Muracchioli
Allora il voto del Gruppo consiliare del Partito Democratico è favorevole a questa delibera, per
questi  motivi:  innanzitutto,  per  quanto  riguarda  l'iter,  diciamo  seguito  da  un  punto  di  vista
giuridico,  confido  nella  correttezza,  come  spiegato  tra  l'altro  in  Commissione  seguita  dalla
Giunta e dai dirigenti e dagli uffici, quindi non ho dubbi sulla legittimità dell'iter,
Ringrazio  l'Amministrazione  che  effettivamente  come dire,  si  è  scusata  del  fatto  che  questa
problematica poteva essere portata all'attenzione dei Consiglieri un pochino prima. Capisco però
che ci fossero come dire all'attenzione della Giunta, anche la volontà di seguire tutto l'iter con
Regione, l'assicurazione e lo Stato nell’avere una risposta ai rimborsi che sono stati, non dico
promessi,  ma  quantomeno  sono all'attenzione,  quindi  immagino  che  la  volontà  fosse  quella
anche di contenere il più possibile la variazione di bilancio, come ho già visto che, insomma,
l'Assessore guadagna in Commissione l'ha comunicato, ho interpretato anche questa volontà.
Nel merito, per quanto riguarda insomma le somme, come già emerso anche in Commissione,
ovviamente  si  tratta  di  previsioni  di  spesa,  alcune  già  sostenute,  altre  in  previsione,  e  sono
sicurissima che gli Uffici e l'Assessore, quando poi si tratterà di liquidare queste spese, saranno
attentissimi nella rendicontazione nella contabilizzazione.
Quindi il voto del gruppo consiliare del Partito Democratico è positivo e, insomma, è favorevole
a questa ratifica effettuata dalla Giunta.
Grazie.

Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie Consigliera.
Si è prenotato il Consigliere Bianchini.

Consigliere Comunale Guido Bianchini
Sicuramente c'è stato probabilmente un difetto di comunicazione nei vari passaggi che hanno
portato alla proposta di delibera di stasera, però io vorrei anche ricordare la grande capacità di
operatività, la grande dimostrazione di operatività sul territorio che è stata data in quei giorni e
che, pur se può, se non giustificare, spiegare come qualche altro passaggio, invece, appunto di
tipo comunicativo e anche di dettagliazione dei controlli, sia magari sia magari mancato.
Io sinceramente, quella mattina del 18 agosto, mai avrei pensato che la sera tutta la viabilità nel
Comune fosse stata ripristinata.
Abbiamo,  mi  pare,  portato  in  due  Consigli  comunali  successivi  l'attenzione  sul  nido  di  via
Bassagrande veniva paventato che non fosse possibile riattivare il servizio entro il 15 settembre,
il 10 settembre l'asilo era operativo.
Questa è la realtà, poi forse questo è andato a scapito di qualche passaggio comunicativo. Per
carità, sicuramente poteva essere fatto meglio doveva essere fatto meglio, sicuramente qualche
dettagliazione  nei  controlli  è  stata  fatta  al  momento  in  maniera  parziale.  Prendiamo  atto  di
quanto  ci  ha  detto  l'Assessore  Lattanzi  sul  fatto  che  quello  che  è  mancato  ora  ci  sarà  nei
consuntivi definitivi, ma io vorrei finire ancora ricordando quanto era drammatica la situazione
in quei giorni e quanto è stata rapida ed operativa la risposta di tutte le strutture comunali, al
quale, ancora una volta va il mio grandissimo, grandissimo ringraziamento in primo luogo da
cittadino.
Ed è con queste motivazioni che esprimo il voto favorevole del gruppo Serena Arrivi Sindaco.
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Presidente del Consiglio Comunale Cristiano Bottici
Grazie Consigliere, Bianchini.
non essendoci altre dichiarazioni di voto, a questo punto mi preparerò per la votazione della
delibera, quando siete pronti, me lo dite.
allora possiamo votare, apriamo la votazione, possiamo votare.
La Mattei manca.
Allora possiamo chiudere la votazione, tutti hanno votato.
16 voti favorevoli, 
5 voti contrari, Caffaz, Tosi, Manuel, Ferri e Vannucci e 
1 astenuto la Consigliera Vincenti
Per cui la delibera è approvata.
Mettiamo in votazione appena siamo pronti l'immediata eseguibilità della stessa.
Possiamo votare.
Caffaz non l'ha preso.
Voci dall’Aula…
allora possiamo, tutti hanno votato, possiamo chiudere la votazione. 
22 presenti 22 votanti,
17 favorevoli
2 contrari Consigliere Ferri e Consigliere  Manuel
3 astenuti Tosi Consigliere Caffaz e Vannucci,
per cui la delibera immediatamente eseguibile
Ringrazio tutti.
Chiudiamo i lavori del Consiglio, grazie.

La seduta termina alle ore  22.00

Il Presidente                                                                                              Il Segretario Generale
Bottici Cristiano                                                                                                   Nardi Giulio
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